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DIARIO INDEPENDIENTE

El PSOE municipal criticó las últimas actuaciones del equipo de Gobierno

''La política de contratación 
del PP se ha desmadrado"

El concejal socialista, Roberto López, criticó ayer la "deficiente 
e irregular" actuación del equipo de Gobierno, del PP, en los pro
cesos de contratación de proyectos, obras y personal. Es-ta forma 
de proceder provoca que «las buenas propuestas terminen por 
convertirse en un desastre», dijo, en relación con la ejecución de 
las escaleras mecánicas y el polideportivo del Alcázar.El Grupo 
Municipal Socialista sostiene que la situación se ha «desmadrado»

especialmente en aquellos proyectos financiados con fondos del 
Banco Europeo de Inversiones (BEI) y que ocupan ahora a la Empresa 
Municipal de la Vivienda en el Casco Histórico como la construc
ción de las escaleras mecánicas y el polideportivo en el entorno del 
Alcázar.

(Pág. 3)

Muñoz: al 
Ayuntamiento 
le molesta que la 
Junta resuelva 
sus problemas

La consejera de Obras 
Públicas de la Junta de 
Comunidades, Araceli 
Muñoz, considera que las 
descalificaciones realiza
das por el concejal de 
Tráfico y Seguridad Ciu
dadana del Ayuntamien
to de Toledo, Angel 
Muñoz, sobre las actua
ciones que laJunta piensa 
acometer en el Polígono 
se deben " a que le molesta 
que la Junta resuelva este 
problema, ya que la ac
tuación del Ayuntamien
to está completamente 
desligada de la realidad".

Aznar dijo que 
se prevé un 
crecimiento del 
3,9% del PIB 
para el 99

El presidente del Go
bierno de España, Jose 
María Aznar, dijo ayer en 
Ankara, donde se en
cuentra en visita oficial, 
que el anteproyecto de 
Presupuestos Generales 
para 1999 fija como ob
jetivos el crecimiento en 
un 3,9 por ciento del Pro
ducto Interior Bruto 
(PIB).

(Pag.37)

Rehabilitación de las mu rallas de Toledo

íftiEBO

Agustín Conde, alcalde de Toledo, visitó ayer las obras de restauración que se están 
llevando a cabo en las murallas de Toledo. Estas obras de rehabilitación, que han comenzado 
en los tramos de la muralla comprendidos entre la Puerta del Cambrón y el Torreón de los 
Abades, y la antigua Fábrica de Maderas y el Hostal del Cardenal, tienen empleados a 15 
trabajadores de la Escuela Taller. Y.LANCHA (Pág.6)

Garzón mantiene en situación 
de detención judicial al 
director del diario "Egin"

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón decidió 
ayer mantener en situación de 
detención judicial al director del 
diario "Egin", Javier Salutregui, 
hasta el próximo viernes, cuan
do celebrará una comparecen
cia tras practicar varias pruebas, 
informaron fuentes jurídicas.

Javier Salutregui declaró 
durante más de tres horas esta 
tarde ante el magistrado, ante el 
que se presentó esta mañana 

voluntariamente, acompañado de 
sus abogados y del redactor jefe 
de Egin y actual director de 
Euskadi Información, Martín 
Garitano.

El juez Baltasar Garzón leen- 
tregó una orden de detención con
tra él y contra Margarita Izaga, 
administrativa de la empresa 
Orain -editora de Egin- y con
cejal de HB en Hernani, donde 
fue detenida.

(Pág.3J)

El INEM pondrá 
en marcha seis 
nuevos provectos 
de formación en 
Toledo

El INEM pondrá en marcha 
tres nuevas escuelas taller y tres 
casas de oficio en la provincia 
de Toledo, según anunció ayer 
el director general de este orga
nismo, Juan Pedro Chozas, quien 
señaló que el sesenta por ciento 
de los jóvenes que participan en 
estos programas consiguen un 
empleo. Una de las res nuevas 
escuelas taller que trabajarán en 
Toledo es la "Restauración V" - 
promovida por el Ayuntamiento 
de la capital- para 60 alumnos .

(Pág.5)

DEPORTE

El ciclista 
español Abraham 
Olano abandonó 
ayer el Tour'98

(Pág. 47)

El pintor aragonés 
Antonio Saura 
falleció ayer en 
Cuenca

(Pág.60)

EFEJavier Salutregui, director de "Egin".
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO --

Albacete:
.....................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
.....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
....................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

SOLEADO

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Variables.
MAXIMA: 37°
MINIMA: 20°

TOLEDO
Í24hora^ Rafael Alonso Magán. Uruguay, 5.

M® Elena Vera Pro. Alberche, 50.
(de 10 a 22); Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 6

TAEAAfEE^
(24 horas); M^ José Recio Aranda. Barrio Nuevo, 2.
(de 9,30 a 22); M^Luisa Loarte González R. Ronda del Cañillo,35.

ALADEJDEJOS
Hoy: Adoración Estela González. Real,26.

VIEr^ CATIVA S
Hoy;.Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

TORELIOS
Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

OUEVTAIVAEOEEA OEOEIV
Hoy: Vicente Verdugo Placios. Grande, 38.

lELESCAS
Hoy: Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

l'rprpY irmiVAC HIT ÍMTITOXTCJ, Jl/JuISF L/livz^ UHí.■'U^ JL IjjvJl.^1^
NIEBLA

LLUVIA

NIEVE

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional
Policía Local

091
092

-------- Guardia Civil 062
Protección Civil.............................................................2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS

BONOLOTO PRIMITra rCüPO^ DE LA ONGE-I

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22
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39, 
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TO 
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6 37
17/07/98

4 39
20/07/98

2 3
21/07/98

9 45
22/07/98 ^Q/Q7/9Q - íQ/07/93

Miércoles 

Jueves 
Viernes 

Lunes 

Martes

15 31.565
16 95.040
17 16.709
20 28.049
21 75.449

ONCE

05.855

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

*VinosÍe
CastíUa-laMmcha i^ ' S^'

»í4

¡Descúbrtios!

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua
Gas natural
Iberdrola (Avisos)

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

25 58 58
22 57 41
21 17 08

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

TELEFONICA
Averias .................................... ...........................................
Información........................................................................
Oficinas...............................................................................
Despertador........................................................................

002
003
004
096

SANTORAL DE HOY: Santos Apolinar, 
Eugenio, Liborio, Teófilo y Brígida.

Es un mensaje de La Tribuna
MAMO IMJSfEífiaiNTB



Jueves, 23 de Julio de 1998 3Los socialistas recuerdan que el 
Plan Especial del Casco recoge un 
proyecto único de escaleras 
mecánicas y aparcamiento
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El PS0E municipal cree que en las últimas actuaciones se ha ''desmadrado "■

La política de contratadón del 
PP es ''irregular y deficiente''
El concejal socialista, Ro
berto López^ criticó ayer la 
"deficiente e irregular" ac
tuación del equipo de Go
bierno, del PP, en los proce
sos de contratación de pro
yectos, obras y personal. Es
ta forma de proceder provo
ca que "las buenas propues
tas terminen por convertir
se en un desastre", dijo, en 
relación con la ejecución de 
las escaleras mecánicas y el 
polideportivo del Alcázar.

YermaAZOFRA

El Grupo Municipal Socialis
ta sostiene que la situación se ha 
"desmadrado" especialmente en 
aquellos proyectos financiados 
con fondos del Banco Europeo 
de Inversiones (BEI) y que ocu
pan ahora a la Empresa Munici
pal de la Vivienda en el Casco 
Histórico como la construcción 
de las escaleras mecánicas y el 
polideportivo en el entorno del 
Alcázar.

El representante socialista en 
la Empresa Municipal de la Vi
vienda, Roberto López, planteó 
ayer en rueda informativa algu
nos interrogantes al equipo de 
Gobierno de Agustín Conde, ya 
que no comprende por qué sólo 
ha licitado las obras de los re
montes mecánicos "cuando la 
propuesta del Plan Especial de 
Casco Histórico (PECHT) con
templaba un proyecto único que 
incluía también la construcción 
de un aparcamiento".

La instalación de las escale
ras mecánicas carece de senti
do sin la existencia de un par
king, en su opinión, puesto que 
lo que se pretende es reducir el 
tráfico rodado en el Casco faci
litando, al mismo tiempo, el ac
ceso peatonal de los funciona
rios que trabajan en la Diputa
ción -punto de llegada de las 
escaleras- y en el resto de edi
ficios de la Administración que 
se concentran en esta zona.

Además, entra en juego la 
propia seguridad del remonte ya 
que se prevé que partan del apar
camiento, con tres pisos y una 
capacidad de 400 plazas, y el 
coste de su mantenimiento, que 
podría solventarse con los bene
ficios del parking.

Los socialistas consideran 
también la necesidad de abordar 
iniciativas con el objeto de esta
blecer precios asequibles para 
los funcionarios, a través de la 
firma de convenios con las dife-

''1

Los socialistas creen que el plazo fijado en el concurso del polideportivo ha sido escaso* M.SOTO

rentes administraciones públicas.-----------------------------------------------------------------------------------------
"Es un proyecto complicado, 

entre otras cosas por las difi
cultades que ofrece el entorno", 
apuntó López, que se mostró 
escéptico sobre la afirmación del 
concejal de Urbanismo, Leandro 
Esteban, al declarar que las es
caleras mecánicas comenzarán 
a funcionar a mediados de 1999.

Plazos insuficientes y falta 
de interés

El PSOE criticó también la 
"falta de interés" mostrada por 
el Gobierno municipal en la con
vocatoria del concurso público 
del proyecto y obra del 
polideportivo en la zona del Al
cázar, ya que "se fijó un plazo de 
26 días", un período insuficiente 
que ha motivado que "sólo se 
haya pro-sentado una oferta", 
según explicó López.

"Si realmente estaban intere
sados en favorecer la concurren
cia de las empresas, lo lógico 
hubiera sido establecer un plazo 
razonable para elaborar un pro
yecto adecuado con su corres
pondiente propuesta económica", 
agregó el edil socialista.

En relación con estas acusa
ciones, López aludió a un infor
me del Interventor y el Secreta
rio del Ayuntamiento de Toledo, 
emitido el pasado mes de mayo, 
donde señalan que "la gestión y 
tramitación de los fondosdel BEI

El PECHT recogeun proyecto único de escaleras con parking. M.SOTO

deben someterse a la Ley de 
Contratación de las Administra
ciones Públicas".

Por ello, se solicitó la convo
catoria urgente del Consejo de 
Administración de la Empresas 
Municipal de la Vivienda a pri
meros de mes, aunque "todavía 
no ha sido convocada", puntua

lizó López.
En cuanto a la contratación 

de personal, el concejal socia
lista afirmó que en el Ayunta
miento "se coloca a la gente a 
dedo", sin publicidad ni pruebas 
objetivas, negando la participa
ción a las organizaciones sindi
cales y a la oposición.

El PSOE solicita 
la convocatoria 
urgente de la 
Comisión de 
Tráfico

ya

"Hemos observado la torpe
za y la improvisación del equipo 
de Gobierno a la hora de aplicar 
las medidas aprobadas y consen
suadas por la comisión de Trá
fico", manifestó ayer el portavoz 
del Grupo Municipal Socialista, 
Antonio Guijarro, con motivo de 
las reacciones que ha suscitado 
la nueva regulación de las zonas 
peatonales del Casco Histórico 
de Toledo.

Por ello, solicitó ayer la con- 
vocatoria urgente de la comisión 
con el fin de reunir a todos los 
agentes sociales afectados por 
las "tímidas" actuaciones desa
rrolladas en materia de peato
nalización.

Guijarro cree que la excusa 
dada por el Gobierno municipal 
por el incidente ocurrido con una 
ambulancia que se encontró 
cerrado el paso con uno de los 
pivotes peatonales "no es seria".

Además, lamentó que los res
ponsables municipales no han 
mantenido encuentros con los co
merciantes de la zona, y "ahora 
se encuentran con sus quejas".

Abandono de zonas 
peatonales del Polígono

El portavoz socialista respon
dió también a las declaraciones 
de algunos miembros del PP, que 
se han referido a los consejeros 
como "gamberros", en concreto 
el concejal de Tráfico, Angel 
Muñoz, sobre la responsable 
regional de Obras Públicas, Ara
celi Muñoz, que considera injus
tificadas ante el "lamentable 
estado de abandono de las ca
lles peatonales que sí han sido 
transferidas por la Junta al Ayun
tamiento".

En este sentido, se refirió al 
tramo comprendido entre el grupo 
de viviendas sociales conocido 
como "Las Malvinas" y el cole
gio público "Padilla".

Además, Guijarro no com
prende como los populares "se 
sienten incómodos, en vez de 
felicitarse porque el Gobierno 
regional quiere invertir para 
mejorar la zona".

Denuncia a ÍCOMOS
Por otro lado, Roberto López 

avanzó ayer que el Grupo Muni
cipal Socialista está ultimando la 
documentación necesaria para 
presentar una denuncia ante la 
Unesco por el "bunker" levanta
do a raíz de las obras de remo- 
delación y ampliación que afec
tan al templo de San Marcos.

La documentación recogida 
se remitirá ai Consejo Interna
cional de Monumentos y Sitios 
Históricos (ICOMOS), asesoren 
materia de patrimonio de la 
Unesco.
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Miss Toledo confesó que había recibido amenazas públicas del orsanizador

El diseñador Félix Ramiro apuesta 
por una mujer femenina y sensual

María RUBIO

La Venta del Alma fue el lugar 
elegido por el diseñador toleda
no, Félix Ramiro, para presen
tar ante los medios de comuni
cación su colección 98, con el 
título "Melancolía y Fuego".

Félix Ramiro ha decidido, 
después de I 2 años de experien
cia como diseñador de hombre, 
dedicar su tiempo también al te
rreno femenino, único campo en 
el que se puede triunfar en la 
moda, en su opinión, razón por 
la que está molesto con la pren
sa internacional. Como ejemplo 
puso el caso de Armani, sobre 
el que se cumplió esta leyenda. 
Según Ramiro, quizá este éxito 
se debe a que la ropa de mujer 
es más creativa, aunque la fide
lidad lo halla en el repertorio 
masculino. "Elhombreanivel pro
fesional me lo ha dado todo lo 
que soy y las ocasiones que he 
abordado el diseño femenino, no 
he tenido buen resultado", así 
defendió su predilección por la 
ropa masculina.

Desde la posición del públi
co ha sido la perspectiva elegi
da por el diseñador para prepa
rar su nueva colección, para que 
los hombres también salgan con
tentos, confesó. Además, ofre
ció un adelanto de su muestra, 
con una pequeña representación 
de las líneas que van a protago
nizar el desfile, que tendrá lugar 
en la Discopiscina Agua Loca, 
durante la entrega de los premios 
"Toledanos del año 98", mañana

y. ^'1

1

I

¡i%'

Una pequeña muestra de su creación fue el reflejo de la colección del diseñador toledano. M. SOTO

viernes, a las doce de la noche.
"Melancolía y Fuego" reco

ge el estado melancólico del 
diseñador, en los primeros pa
sos de la presente colección, y 
el fuego que le suscita la mirada 
a una mujer, representa otro sen
timiento que refleja en colores 
rojos y amarillos intensos de su 
propuesta, para este año.

Apuesta por unos tejidos 
naturales y pegados al cuerpo. 

para la noche y muy ligeros y 
duraderos para aquellas prendas 
comerciales. Su modelo de mu
jer es aquella que es lleva como 
insignia la feminidad, sensuali
dad.

Desfiló entre las modelos la 
actual miss Toledo, Carolina 
Jiménez. En declaraciones a LA 
TRIBUNA confesó que el Cer
tamen de Mis España, no es tram
polín para triunfar, "yo he tenido 

que buscarme mis agencias y mis 
trabajos". Además, reconoció 
que no tiene contactos con la or
ganización del certamen, por lo 
que no sabe hasta cuando dura 
su reinado como mis Toledo. Es 
la actual reina de La Mancha, 
único título al que ha tomado ca
riño y lamenta dejarlo. Además, 
confesó que había recibido ame
nazas públicas de Andrés Cid, 
organizador, en un periódico.

El INITE expuso 
a Pina la 
problemática de 
los ingenieros 
técnicos

La Tribuna
El Instituto de Ingenieros 

Técnicos de España, INITE, 
representado por su secretario 
general, Juan Manzanares 
García, se reunió días pasados 
con Antonio Pina, consejero de 
Administraciones Públicas de la 
Junta, con el único fin de expo
ner sus problemas que afectan 
al reconocimiento profesional de 
los colectivos representados por 
el INITE. Concretamente en lo 
que respecta a su clasificación 
funcionarial en el borrador del 
Estatuto Básico de la Función 
Pública, en el cual, a diferencia 
de lo que ocurre en la Comuni
dad Europea y países de nues
tro entorno, no están incluidos 
en el Grupo Primero de la Fun
ción Pública, dichos colectivos, 
según informó a LA TRIBU
NA, un comunicado de prensa 
de este instituto.

Estas reivindicac,iones fue
ron compartidas por el conse
jero regional, a lo que declaró 
que, en el ámbito de la Comuni
dad Autónoma existe una pro
puesta de modificación de la Ley 
de la Función Pública de dicha 
comunidad, en la que se reco
gen varios de los criterios ex
puestos por los representantes 
del INITE.

Antonio Pina también mani
festó su apoyo a las peticiones 
de esta institución a nivel de la 
Administración Central del Es
tado, precisamente "al compro
bar a diario la labor desarrolla
da por los funcionarios Ingenie
ros Técnicos y Arquitectos Téc
nicos en el ámbito de la Comu
nidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha" , según la nota de prensa 
remitido a la redacción de nues
tro diario.

Comercios catalanes venden falso 
queso manchego del CRDO

El telón del
Rojas será 
restaurado por la
Real Fundación 
de Toledo

Efe

El departamento de Industria 
de la Generalitat catalana ha le
vantado actas de inspección en 
el 52 por ciento de los estable
cimientos visitados en toda Ca
taluña, a raíz de denuncias pre
sentadas por el Consejo Regu
lador de la Denominación de 
Origen "Queso Manchego".

Según anunció ayer el Con
sejo Regulador, las infracciones 
detectadas se basan en presen
tar al consumidor como manche
gos, quesos que no tienen esta 
denominación de origen, mediante 
indicadores alusivos a su proce
dencia que el vendedor coloca 
junto al precio, llevando a enga
ño a los consumidores.

El presidente del Consejo, 
Alfonso Álvarez, ha aplaudido 
la campaña de inspección de la

Generalitat, con respecto a los 
quesos de denominación de ori
gen, y ha calificado de "primor
dial" que la Administración se 
"involucre en la detección y 
persecución" de la venta frau
dulenta de queso manchego.

Requisitos
Según una sentencia del 29 

de septiembre de 1990 del Tri
bunal Supremo, sólo pueden lle
var la denominación "Queso 
Manchego" los quesos elabora
dos en la zona amaparada por la 
Denominación de Origen, y con 
leche de oveja de raza manche
ga.

El Consejo Regulador cuenta 
con cerca de 1.500 ganaderías 
inscritas, que han producido más 
de un millón y medio de piezas 
de queso en 1997.

T.a Tribuna

El "telón de boca" del Tea
tro de Rojas, realizado en 1877, 
fue obra del equipo * de 
escenógrafos formado por los 
italianos Bussato y Bonardi y el 
catalán Valls, taller de extraor
dinario éxito del que salieron las 
mejores escenografías del mo
mento.

El telón recoge una escena 
alusiva a los orígenes del Tea
tro. Su restauración consistirá 
en el tratamiento de rotos y 
rasgaduras, sentado de coloi, 
limpieza de superficie pictórica, 
estucado de lagunas, reintegra
ción cromática y protección fi
nal.Los trabajos de rehabilitación 
están dirigidos por Deli Illán, 
restauradora que tardará un mes 
y medio, aproximadamente.Los quesos presentaban alusivos a su procedencia junto ai precio, m. SOTO
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Juan Pedro Chozcis manifestó que el 60 por ciento de los jóvenes alumnos cncuentrcin un empleo

El INEM pondrá en marcha seis nuevos 
proyectos de formadón en Toledo

Efe

El INEM pondrá en marcha 
tres nuevas escuelas taller y tres 
casas de oficio en la provincia de 
Toledo, según anunció ayer el 
director general de este organis
mo, Juan Pedro Chozas, quien 
señaló que el sesenta por ciento 
de los jóvenes que participan en 
estos programas consiguen un 
empleo.

Las tres nuevas escuelas ta
ller que trabajarán en Toledo son 
"Restauración V" -promovida por 
el Ayuntamiento de la capital- 
para 60 alumnos que se encar
garán entre otras actuaciones de 
la rehabilitación del conjunto mo
numental de San Miguel, la "Tras- 
tamara II" en Torrijos para 50 
alumnos, que rehabilitarán el pa
lacio del Rey Pedro l, y "Carran
que III" , promovida por la Conse
jería de Cultura para labores ar
queológicas en esta localidad.

En cuanto a las tres casas de 
oficio respaldadas por el INEM, 
una se creará en Dosbarrios para 
24 alumnos y dedicada a construc
ción del parque urbano, otra en 
Navalucillos para 32 alumnos que 
rehabilitarán la casa forestal y 
llevarán a cabo estudios sobre 
turismo rural en la zona, y otra 
en Quero, para 15 jóvenes y de
dicada a servicios sociales.

Chozas explicó que el INEM 
pondrá en marcha en Castilla-La 
Mancha un total de siete nuevas 
casas de oficios y seis escuelas 
taller e indicó que estos nuevos 
proyectos se suman a las 40 es

cuelas tal 1er y once casas de oficio 
que actualmente funcionan en la 
Comunidad Autónoma, con lapar- 
ticipación de 2.033 alumnos y una 
inversión cercana a los 3.000 mi
llones de pesetas.

Mas de 360 jóvenes castella
no-manchegos menores de 25 
años se podrán beneficiar de estos 
13 nuevos proyectos, de los que 
seis corresponden a la provincia 
de Toledo, dos a Albacete, Ciu
dad Real y Cuenca y uno a Guada
lajara.

Para la provincia de Albacete, 
el INEM ha aprobado dos casas 
de oficio, una en la capital pro
movida porel Ayuntamiento don
de 40 alumnos llevarán a cabo 
un proyecto de reciclaje de resi
duos sólidos urbanos y otra en 
Tarazona de la Mancha, dentro 
del Plan Especial Valdemembra, 
con cabida para 30 alumnos.

En Ciudad Real, se pondrá en 
marcha la Escuela Taller "Don 
Alvaro de Bazán" en El Viso del 
Marqués, para 24 alumnos que 
rehabilitarán la plaza del Pradillo 
y ampliarán la Hospedería La Al
mazara, y la casa de oficio "Cuevas 
del Guadiana", en Pueblade Don 
Rodrigo, para otros 24 jóvenes, 
que rehabilitarán la casa fores
tal la Celadilla, entre otros.

La provincia de Cuenca con
tará con una nueva casa de ofi
cios en Minglanilla para 30 alum
nos y dedicada a la rehabilitación 
de una ermita, el cementerio y 
la plaza del Ayuntamiento, y la 
escuela taller "Alfonso VHI", pro
movida por la Diputación, para

J'V

Sesenta alumnos trabajarán en la escuela "Restauración V", promovida por el Ayuntamiento de Toledo. M. SOTO

la restauración de la antigua 
muralla medieval de Cuenca.

En Guadalajara, 30 alumnos 
participarán en la Escuela Taller 
"Monsalud de Córcoles IV" pro
movida por el Ayuntamiento de 
Sacedón, y ejecutarán las obras 
del depósito y sala de autopsias 

en el cementerio, además de la
bores de repoblación.

Chozas apuntó que el presu
puesto para estos proyectos es 
de 1,4 millones de pesetas por 
alumno, aparte de las aportaciones 
de las entidades promotoras. 
Tanto el director del INEM como

el delegado del Gobierno coinci
dieron en la importancia que ha 
adquirido las casas de oficio y 
las escuelas taller como políticas 
de generación de empleo, y en 
concreto Chozas comentó se trata 
de una de las experiencias- más 
valoradas en la Unión Europea.

Muñoz: al Ayuntamiento de Toledo le 
molesta que la Junta resuelva sus problemas

Y.DE LA PUENTE

La consejera de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades, 
Araceli Muñoz, considera que las 
descalificaciones realizadas por 
el concejal de Tráfico y Seguri
dad Ciudadana del Ayuntamien
to de Toledo, Angel Muñoz, so
bre las actuaciones que la Jun
ta piensa acometer en el polígo
no Santa María de Benquerencia, 
se deben "a que le molesta que la 
Junta resuelva este problema, ya 
que la actuación del Ayuntamien
to está completamente desliga
da de la realidad".

Araceli Muñoz insistió en que 
no ha tenido requerimiento for
mal del Ayuntamiento de Toledo 
para actuar en esta zona, sino de 
los vecinos de este barrio,'los 
cuales manifestaron su preocu
pación por mejorar los viales de 

la zona que son competencia de 
la Junta y por esa razón el Go
bierno regional piensa realizar una 
inversión de 300 millones de 
pesetas.

"En el momento en que la Junta 
tenga a su disposición la licencia 
del Ayuntamiento -explicó la 
consejera de Obras Públicas- 
nuestra intención es ejecutar estas 
obras de mejora porque creemos 
que son necesarias".

La consejera aprovechó la 
ocasión para recordar al equipo 
de gobierno del Ayuntamiento de 
Toledo que "una vez que estén 
ejecutadas las obras, el Ayunta
miento será el encargado de 
mantener esos viales en perfec
to estado de conservación".

El único vial sobre el que la 
Junta no tiene competencia es uno 
que afecta a un colegio público 
ubicado de este barrio que, se

gún Araceli Muñoz "se encuen
tra en un estado lamentable de 
abandono".

Críticas por la negociación
El presidente de la Junta de 

Distrito de Santa María de 
Benquerencia y concejal de Trá
fico, Angel Muñoz, criticó la 
actitud de la consejera de Obras 
Públicas por "ir a negociar con 
los vecinos del Polígono que, por 
ley, debe tratar con el Ayunta
miento de Toledo".

"Nos parece kafkiano este 
comportamiento en un alto car
go de la Administración regional", 
señaló Angel Muñoz, quien re
mitió como presidente de la Jun
ta a José Bono la carta de un ve
cino que protestaba peor la si
tuación en la que se encontraban 
las calles. Araceli Muñoz contestó al concejal toledano. M.SOTO
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Los 15 alumnos trabajarán en el mantenimiento del Parque de las Tres Culturas

Conde y Moro inauguraron la Casa 
de Oficios Municipal de Jardinería

Mónica M, CONTRERAS

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, inauguró ayer la Casa de 
Oficios Municipal de Jardinería 
del Parque de las Tres Culturas, 
acompañado por el subdelega
do del Gobierno, Carlos Moro.

Esta Casa de Oficios tiene un 
coste de 25,4 millones de pese
tas, de los cuales, 19,8 lían sido 
aportados por el Ministerio de 
Trabajo-INEM para la contra
tación de los alumnos y el resto 
por el Ayuntamiento, para la 
adquisición de materiales.

El curso, que será impartido 
a 15 alumnos por dos maestros 
de oficio, tendrá una duración de 
un año y se desarrollará en el 
propio parque. Por su parte, la 
Escuela Taller del Ayuntamien
to, colaborará en este programa 
con la ubicación de diversos ele
mentos escultóricos en distintos 
puntos del parque.

En opinión de Carlos Moro, 
delegado del Gobierno en Tole
do, "la formación profesional a 
través de escuelas taller y ca
sas de oficio es el mejor instru
mento para la creación de em
pleo, sobre todo dirigido a los 
jóvenes".

Futuro laboral
Con estos programas se cum

plen dos misiones fundamenta
les, según Moro, "formación para 
crear empleo y un desarrollo a 
través de todos los planes de 
trabajo, especialmente, en el

El alcalde de Toledo visitó las obras 
de restauración de la Muralla

M. M. C
Agustín Conde, alcalde de 

Toledo, visitó ayer las obras de 
restauración que se están llevan
do a cabo en las murallas de 
Toledo.

Estas obras de rehabilitación, 
que han comenzado en los tra
mos de la muralla comprendidos 
entre la Puerta del Cambrón y 
el Torreón de los Abades, y la 
antigua Fábrica de Maderas y el 
Hostal del Cardenal, tienen 
empleados a 15 trabajadores de 
la Escuela Taller, 8 de los cua
les son antiguos alumnos de la 
citada escuela.

En opinión de Conde, la idea 
de contratar a los alumnos de la 
escuela taller surgió por parte del 
Ayuntamiento, y es que, según 
informó, "no queríamos sólodarles 
una formación, sino aprovechar
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Conde y Moro apuestan por las Escuelas-Taller y las Casas de Oficio para la creación de empleo. Y. LANCHA

ámbito del medio ambiente y en 
el ámbito del patrimonio históri
co".

Estos proyectos, dirigidos 
especialmente a los jóvenes to
ledanos, suponen "una formación 
seria y completa y un futuro la
boral garantizado en un 60% de 
los casos".

Agustín Conde, alcalde de 
Toledo, afirmó que se está ha
ciendo un gran esfuerzo, por parte 

su alta cualificación para ejecu
tar este tipo de acciones".

La Escuela Taller Municipal, 
pues, lleva a cabo parte de los 
trabajos de rehabilitación de estas 
murallas, cuya financiación co
rre a cargo del convenio suscri
to entre la fundación Caja Ma
drid y el Ayuntamiento, el resto 
de la obra ha sido otorgada a 
distintas empresas.

Según Conde, "esta es una 
obra muy ambiciosa, por ello se 
ha dividido en dos tramos, del 
primero se encargará la Escue
la Taller".

Este proyecto tiene una vigen
cia inicial de seis meses y un 
presupuesto de 360 millones de 
pesetas, de los cuales 300 millo
nes serán aportados por la fun
dación Caja-Madrid y el resto por 
el Ayuntamiento y otras institu
ciones. 

del Ayuntamiento y con la cola
boración del Gobierno español, 
para impulsar la capacitación 
profesional de los jóvenes con 
vistas a conseguir un puesto de 
trabajo y para contribuir al cui
dado y mantenimiento de la ciu
dad, "creemos en la creación de 
empleo y por ello trabajamos".

El acto contó con la presen
cia del subdelegado del Gobier
no y de José Fernández Layos, 

La Escuela Taller se encarga de restaurar parte de la Muralla. Y. L.

director de la Escuela Taller de 
Toledo, quien agradeció la aten
ción y el interés mostrado por el 
Ayuntamiento.

A la inauguración asistieron 
además el concejal de Urbanis
mo, Fernando Sanz; el de De
portes, Manuel Espinosa; Angel 
Rosa, de Medio Ambiente; el pre
sidente de FEDETO, Fernando 
Jerez y el director general de 
Trabajo, Lamberto García.

Conde: "Los 
socialistas no van 
a conseguir 
desanimar al 
Ayuntamiento"

M. M. CONTRERAS

Agustín Conde, alcalde de 
Toledo, respondió a las decla
raciones del grupo municipal 
socialista en una rueda de prensa 
celebrada ayer.

Las denuncias de los socia
listas estaban referidas a las 
posibles irregularidades en el 
tema de las escaleras mecáni
cas del Casco , ya que, según el 
grupo municipal, el aparcamiento 
no se incluye en la obra inicial. 
Así mismo, el grupo municipal 
socialista se refirió al 
Polideportivo del Alcázar, de
nunciando que no se había de
jado tiempo para que las empre
sas presentaran sus presupues
tos.

Cansado de insinuaciones
En relación a estos temas, 

Conde afirmó que ya estaba 
cansado de las insinuaciones del 
PSOE, ya que "según ellos todo 
lo que hace el Ayuntamiento es 
irregular y confuso". En opinión 
del alcalde de Toledo "todo lo 
que se ha hecho está bien y siem
pre hemos respetado lo que es
tablece la ley de contratos del 
Estado".

Para Conde, en tres años de 
legislatura en Toledo, el PP, "ha 
cumplido siempre con su obli
gación y ha demostrado que 
Toledo tiene mucho futuro y que 
puede salir adelante, porque ha 
trabajado con ilusión y tesón".

El actual equipo de Gobier
no, afirmó Conde, "ha impulsa
do la revitalización de la Mura
lla, las escaleras mecánicas, el 
Polideportivo del Casco Histó
rico, terminar San Marcos, la 
Escuela de Hostelería en el barrio 
de Santa María de Benquerencia, 
un Vivero Escuela y otras mu
chas cosas más."

En opinión del alcalde de 
Toledo, teniendo en cuenta to
dos los logros de su equipo de 
Gobierno en tres años de legis
latura, "el PSOE, está reconco
mido porque está comparando 
lo que hacen unos y lo que ha
cemos otros" y afirmó que el 
grupo socialista " se pasó cua
tro años de vacaciones en el 
Ayuntamiento, como si se tra
tase de una casa de reposo".

"Profetas del desastre"
Conde definió a los socialis

tas como profetas del desastre, 
"el Partido Socialista no tiene 
ningún discurso, simplemente 
siembra el miedo y esta ciudad 
no necesita apóstoles de la ca
tástrofe y del desastre, necesi
ta gente con ilusión y ganas de 
seguir adelante".

Agustín Conde recordó las 
críticas del PSOE, ante la idea 
de incorporar la Fábrica de Ar
mas al Campus Universitario de 
Toledo, "en octubre empiezan 
las clases" y destacó que los ciu
dadanos deben creer en el ac
tual equipo de gobierno, "por aho
ra no hemos faltado nunca a lo 
que hemos prometido".
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El presidente nacional de ASAJA participó en un curso en Guadalaiara

Barato: ”Es vital aumentar a 3 
toneladas la cuota de los herbáceos”

Concha VICENTE

El presidente nacional de la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro 
Barato, considera vital para el 
futuro agrícola de Guadalajara 
y para Castilla-La Mancha, en 
general, que se consiga en la 
negociación de la Agenda 2000 
un incremento la cuota de pro
ducción de los herbáceos de las 
actuales 2,6 tonelada por hectá
rea a un mínimo de 3 toneladas.

Pedro Barato, que ayer par
ticipó en los cursos de la Uni
versidad Euroamericana que se 
están impartiendo en Guadalajara 
con la ponencia "Los problemas 
de la agricultura actual", explicó 
que las tres toneladas por hec
tárea es la cantidad de produc
ción asignada por la Unión Eu
ropea a países vecinos, como 
Grecia y Portugal, estados res
pecto a los que España está dis
criminada debido a su asignación 
menor de producción.

En su intervención. Barato, que 
estuvo acompañado del director 
del curso, Juan Velarde, y el 
presidente provincial de la Aso
ciación de Agricultores y Gana
deros (APAG-ASAJA), Anto
nio Zahonero, señaló que los 
herbáceos es un claro ejemplo 
de cómo la mala negociación 
política en Bruselas, en este caso 
llevada a cabo en el año 92, tie-

Vecinos de Santo Bárbara alertan 
sobre el deterioro de ”La Rosa”

La Tribuna

La Asociación de Vecinos 
"Alcántara" de Santa Bárbara, 
observando que el cauce del 
arroyo de la Rosa baja con aguas 
turbias y mal olientes, como pro
ducto de algún vertido incontro
lado, quiere llamar la atención de 
la opinión pública y pide al Ayun
tamiento de Toledo que se haga 
cargo del caso. Según esta aso
ciación, "han desaparecido del
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Zahonero, Velarde y Barato, ayer ai término de la ponencia. A.D-V

ne consecuencias negativas para 
los agricultores.

Ahora, indicó, en la negocia
ción del paquete Agrícola de la 
Agenda 2000, donde además de 
herbáceos, se encuentra el vino 
-también de gran importancia 
para la región- la leche, el vacu
no de carne y el aceite -ya fina

cauce del arroyo tanto los patos 
que en él habitaban como otras 
especies acuáticas", además, el 
olor que tienen las aguas a su paso 
por el barrio provoca molestias 
a los vecinos.

Agresión contra el medio 
ambiente

La Asociación de Vecinos 
"Alcántara", alega que el hecho 
fue puesto en conocimiento de 
la Patrulla Verde municipal y 

lizada-, no se debe perder la 
oportunidad de conseguir los 
acuerdos beneficios para Espa
ña, que pasarían para los herbá
ceos por el incremento hasta 3 
toneladas por hectárea de pro
ducción.

Mención aparte, manifestó, 
merece el girasol, al que tratan 

que esta procedió a tomar una 
serie de muestras del agua que 
fueron examinadas por el químico 
del Ayuntamiento toledano.

El técnico advirtió que dicha 
contaminación se debe a verti
dos de aguas fecales, proceden
tes, al parecer, del municipio de 
Burguillos. Por ello, la asocia
ción pide al Ayuntamiento de 
Toledo, que junto al de Burguil los, 
tome las medidas oportunas para 
que estas deficiencias sean sub
sanadas, las cuales, según el téc

de dar un tratamiento diferente 
al de las oleaginosas, "con el único 
fin de ahorrarse presupuesto". 
Si finalmente se llevase a cabo 
la reforma del girasol, las ayu
das a este cultivo, que se produ
ce principalmente en Cuenca y 
Guadalajara, se verían muy 
mermadas, hasta de 50.000 pe
setas por hectárea.

Respecto al vino. Barato 
consideró que la propuesta pre
sentada es un buen documento 
sobre el que empezar a trabajar, 
pero no por ello, advirtió, "no 
debemos echar las campanas al 
vuelo". Para este sector, muy im
portante en Castilla-La Mancha 
puesto que produce el 50 por 
ciento del vino español, se 
incrementarían, según la propues
ta, sustancialmente las ayudas, 
y contemplaría los caldos cali
dad y aquella producción que va 
destinada a la elaboración de 
alcohol. Se descarta en este 
documento el arranque de viñedos 
que se pretendía en el borrador 
elaborado en el 95, si bien no se 
recoge la prohibición a la 
chaptalización (uso de azúcar) 
del vino. Barato también se refirió 
en su alocución a las medidas ho
rizontales incluidas en la Agen
da 2000 y que se refieren a ayu
das a la reforestación, la jubila
ción anticipada de los agriculto
res y la incorporación de los jó
venes a la agricultura.

nico municipal, están cataloga
das como atentado al Medio 
Ambiente. La Asociación de 
Vecinos del barrio toledano de
sea poner en conocimiento de la 
opinión pública estos hechos y 
pide a los organismos competen
tes que agilicen los trámites para 
obtener el resultado de los infor
mes que fueron enviados a la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo por el Departamento de 
Medio Ambiente del Ayunta
miento.

El Virgen de la 
Salud pide que se 
acoja un bebé de 
una marroquí 
tetrapléjica

La Tribuna

Ladirección del hospital Vir
gen de la Salud de Toledo ha so
licitado a la Consejería de Bien
estar Social que inicie los trá
mites para acoger en algún 
centro tutelado al bebé que el 
pasado domingo nació de una 
madre tetrapléjica de naciona
lidad marroquí, según indicó ayer 
este centro sanitario en una nota 
informativa.

La madre del pequeño, Latifa 
O.Q., de 37 años, que padece 
una tetraplejia severa, es decir, 
parálisis de las extremidades su
periores e inferiores, no dispo
ne de medios económicos ni de 
familiares que puedan atender 
ai pequeño, por lo que el hospi
tal ha solicitado ayuda ala Con- 
sejería de Bienestar Social para 
que proceda a la tutela del 
menor.

Grave lesión medular de 
la madre

La mujer, que no tiene lega
lizada su situación en España, 
se encuentra de nuevo en el Hos
pital Nacional de Parapléjicos 
de Toledo, donde deberá conti
nuar su proceso de rehabilita
ción durante algunos meses 
debido a la gravedad de la le
sión medular que padece, según 
informó este centro.

Las autoridades sanitarias 
también han puesto en conoci
miento de la Delegación del 
Gobierno la situación de Latifa 
de cara a una posible legaliza
ción de su situación en España, 
puesto que ha manifestado su 
negativa a regresar a su país de 
origen.

Agresión durante el 
embarazo

La situación del bebé, que 
continúa ingresado en la unidad 
de Neonatología del Hospital 
"Virgen de la Salud" de Toledo 
por ser prematuro, también ha 
sido puesto en conocimiento del 
Fiscal de Menores de la Au
diencia Provincial de Toledo.

Por otro lado, se da la cir
cunstancia atenuante de que 
Latifa O.Q. sufrió una agresión, 
cuando ya se encontraba em
barazada, durante su estancia 
en Almería, a consecuencia de 
la cual padece una tetraplejia 
severa.

Todo ello, en circunstancias 
que no han podido ser precisa
das porque la mujer se expresa 
con dificultad en lengua caste
llana.
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Fiestas de Villasequilla

Siete días de fiestas y diversión asegurados en Villasequilla en honor de Santa María Magdalena

Solidaridad, tolerancia y concordia, 
mensajes de las fiestas de Villasequilla

Oscar SAN MARTÍN

Son varios los pueblos de 
Toledo que, en estas fechas, rin
den homenaje y por lo tanto ce
lebran sus fiestas en honor de 
Santa María Magdalena. Este es 
el caso de Villasequilla. Un pue
blo del que su origen puede fijar
se entre 1.470 y 1.480, llamán
dose originariamente, Villaseca 
de Yepes, por carecer de lluvias 
abundantes y de fuentes y por 
tratarse de un municipio depen
diente de Yepes, dependencia que 
mantuvo hasta 1.817 cuando la 
ya titulada villa por real decreto 
se independizó de su matriz.

Tanto Villasequilla como sus 
términos, dependencias, caseríos 
y haciendas pertenecieron de 
antiguo a la dignidad arzobispal 
de Toledo; cesión que hizo Al
fonso VIen favor de aquella mitra 
después de la reconquista de 
Toledo; aunque después se incor
poró de nuevo al real patrimonio 
por virtud de bulas apostólicas. 
Como señala Luis Moreno Nie
to, Felipe II hizo merced y venta 
, por vía de contrato oneroso, a 
esta villa (Yepes) del lugar de 
Villasequilla, según real privile
gio que se le despacho en 1.573.

La antigüedad de su ermita, 
hoy iglesia parroquial dedicada 
a su patrona Santa María Mag
dalena, data del año 1.753, se
gún una inscripción que aparece 
en su torre. Precisamente de esa 
iglesia partió, ayer, la procesión 
que recorrió algunos de los luga
res más significativos de

Villasequilla.
El pequeño recorrido históri

co que se ha realizado sirve, de 
alguna manera, para enmarcar la 
estrecha relación de siglos que 
mantiene Villasequilla con su 
patrona a la que todos admiran y 
respetan con devoción. La villa 
se vuelca en sus fiestas e inten
ta olvidarse, por unos días, del 
ajetreo diario, para divertirse al 
máximo con familiares y amigos.

Estas fiestas al darse la cir
cunstancia de celebrarse en ve
rano tienen una importante dimen
sión de encuentro entre perso
nas que están alejadas de su lo
calidad de origen por cuestiones 
laborales. Es el momento del 
reencuentro con amigos y fami
liares, de recordar tiempos pa
sados y de unir lazos entrañables 
que no se rompen a pesar de la 
distancia y el tiempo. Su alcalde 
Antonio Caño Araque, habla en 
su salutación de concordia, so
lidaridad y tolerancia, hermosas 
palabras que los vecinos de esta 
localidad ponen en práctica to
dos los días del año y que se 
manifiestan con mayor sentido a 
la hora de celebrar las fiestas y 
acoger con los brazos abiertos a 
todos los visitantes.

Para este año la Comisión de 
Festejos ha realizado un notable 
esfuerzo para satisfacer las de
mandas de diversión de los veci
nos y han elaborado un progra
ma de fiestas que intenta, preci
samente eso, estar a la altura de 
las circunstancias para que to
dos puedan tener su momento

1" .- Juan Carlos Garcia Santiago

para el esparcimiento, sin olvi
darse de los más mayores ni de 
los más pequeños, edades en las 
que, unos por mucha y otros por 
poca edad, necesitan de una aten
ción especial y actividades que 
les satisfagan.

También la Comisión de Fes
tejos ha decidido que sean, unos 
de los protagonistas que men
cionaba anteriormente, los niños, 
quienes elaboren el cartel anun
ciador de las fiestas.

Todos los participantes han 
realizado un esfuerzo importan
te y todos han aportado algo de 
la sabiduría infantil para expre
sar la forma en la que ellos con
ciben la fiesta y como no a su 
patrona, Santa María Magdale
na. Como siempre ocurre hay que 
elegir y un total de cinco partici
pantes han sido los selecciona
dos para que sus dibujos apa-

VIUMEQüfUA 1^<!S
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2".- Rosalía Maestre Majano

3 '

4".- Marco Marín Araque

rezcan en la portada y que La 
Tribuna les muestra en esta misma 
página. De cualquier forma nues
tra felicitación a todos los niños 
participantes y recordarles que 
clasificados o no su participación

3 ".- María Pleite Maestre

5".- Germán García Merino

..1 1 I 
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a sido más que generosa y en
trañable para un jurado que tuvo 
que trabajar duro para definirse. 
Lo importante, en estos momen
tos, es pasarlo bien por lo tanto 
felicidades y que se diviertan.

Las fiestas de "La Magdalena" ponen 
el broche de oro a un ciclo festivo

La Tribuna

Queridos vecinos y amigos:
Nuevamente te dirijo a 

vosotros desde esta página del 
Programa de Fiestas que en ho
nor de Nuestra Patrona, Santa 
María Magdalena, vamos a ce
lebrar.

En esta ocasión celebramos 
la fiesta del verano, aunque po
dría decirse que en Villasequilla 
«el verano es una fiesta», ya que 
desde las fiestas de Mayo no 
paramos: Fiesta de San Isidro, 
Fiesta de Castilla-La Mancha, 
Fiesta de San Juan y ahora la 
Fiesta de Santa María Magdale
na.

Y debemos aprovecharías 
y disfrutar de ellas todo lo que 

podamos sin olvidamos que en 
nuestra misma localidad hay 
gente necesitada, unos de cosas 
materiales y otros de afecto. No 
debemos olvidar a esos abuelos 
que no pueden salir a la calle ni 
tampoco a ese pariente con el 
cual llevamos no se cuanto tiem
po sin hablamos. En fiesta es 
un buen momento para la con
cordia.

Todos debemos engrandecer 
a nuestra localidad, Villasequilla, 
y la forma mejor de hacerlo es 
demostrar que podemos vivir 
todos en ella, que nuestra soli
daridad y nuestra tolerancia son 
las características que definen 
nuestra forma de ser.

Y sin pretender dar ninguna 
lección de comportamiento o 

moral idad os deseo que paséis unas 
Felices Fiestas en compañía de 
vuestros amigos y familiares. Y 
que los que tienen que hacer un 
esfuerzo adicional por sus estu
dios vean cumplidos sus afanes.

También vuelvo a recordaros 
que el verano es tiempo de luz y 
alegría, así que no lo convirtamos 
en lo contrario.

Es seguro que la Comisión de 
Festejos ha dispuesto este pro
grama festivo de la mejor mane
ra para dar gusto a todos los 
sectores de la población de 
Villasequilla, por lo que les feli
cito, también, yaque su principal 
objetivo habéis sido vosotros.

Y para despedirme, deciros: 
¡Viva Santa María Magdalena! 
¡Felices Fiestas! ¡Pasadlo Bien! ¡Pasadlo bien! el deseo del alcalde, Antonio Caño Araque.
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Fiestas de Villasequilla

''La Magdalena " es la protagonista de las fiestas y a la que todos los vecinos rinden culto y devoción

Las fiestas de Villasequilla acaparan la 
atención de todos los pueblos cercanos

La Tribuna

Dedicaremos este espacio, 
para hablar de La Magdalena y 
para ello seguiremos detenida
mente las explicaciones, que en 
el programa de fiestas hace so
bre la misma Alfonso Amasio 
Diaz.

Comenta el autor de este ar
tículo que en el Museo del Prado 
de Madrid se conserva un bonito 
cuadro del pintor Antolínez(l;635- 
1.675) titulado "Tránsito de La 
Magdalena". Este pintor es uno 
de los autores más representati
vos de la escuela barroca madri
leña del siglo XVIL

En el barroco, que se extien
de también hasta la mitad del siglo 
XVIII, se pinta todo lo que se ve, 
lo feo y lo bonito, lo agradable y 
lo molesto; tanto una hermosa 
Venus como un cadáver putre
facto. El pintor abandona el ta
ller para buscar temas en la mis
ma naturaleza; también se estu
dia al individuo, y se intenta cap

tar sus estados emocionales.
En la iconografía de la época, 

María Magdalena, aparece re
presentada como una cortesana 
o mucho más frecuente, como 
penitente, en el desierto a partir 
de la Contrarreforma. Como 
cortesana suele ir acompañada 
del frasco de perfumes que de
rramó en los pies de Cristo; Como 
penitente, ostenta una larga ca
bellera con la que se cubre a 
veces.

Nos encontramos en la épo
ca culminante de la pintura es
pañola, donde los artistas entre
gados al arte del pincel, se es
forzaron por plasmar una visión 
transcendente, sobrenatural, 
aunque se refieran a personajes 
puramente humanos. Los gestos 
son muy importantes; el colocar 
las manos sobre el pecho signi
ficaba el deseo de arrepentimien
to; otro tanto podemos decir de 
la mirada que, cuando se dirige 
hacia lo alto, es indicio de ora
ción.

En el cuadro del Museo del 
Prado que nos ocupa, aparecen 
en el vértice inferior izquierdo, 
dos pequeños angelitos desnudos, 
para representar la temporalidad 
de la vida terrestre. La muerte- 
ángel que sujeta en sus manos 
una calavera; y el triunfo de la 
iglesia, de la vida etema-ángel que 
eleva con su mano derecha un 
copón. Ese mismo ángel porta en 
su mano izquierda un libro que 
posiblemente sean los Evange
lios ( el valor y la fuerza de la 
palabra, de la predicación, face
ta en la que se distinguió la santa 
tras su arrepentimiento.

Toda la composición pictóri
ca aparece en un paisaje áspero 
y prácticamente sin vegetación 
característico de zonas esteparias 
o desérticas. No podemos enten
der la pintura barroca sin cono
cer la literatura contemporánea, 
ya que la pintura plasma unas 
formas y unas ideas que, en gran 
parte, figuran en los libros. Pa
rece ser que el pintor Antolinez

Las fiestas de La Magdalena, buena ocasión para disfrutar. M.SOTO

se. inspiró en la "Leyenda Dora
da", obra escrita en latín hacia el 
año 1.265 por Santiago de la

Vorágine, genovés. Tras su arre
pentimiento, La Magdalena pre
dicó la Doctrina de Cristo.

I'IKSTAS����

JUEVES, 23 DE JULIO:
20:00 h.: Gran Carrera Popular en el Campo Municipal de Fútbol. Habrá premios 

para todos los participantes.
22:30 h.: Actuación del Grupo de Coros y Danzas SEMILLAS DEL ARTE, que 

nos deleitarán con los bailes típicos de nuestra tierra castellano- 
manchega.

VIERNES, 24 DE JULIO:
11:00 h.: Pasacalles a cargo del grupo SONRISAS, que recorrerá las calles del 

pueblo con sus atracciones infantiles.
12:30 h.: En la Casa de la Cultura, y con entrada gratuita, nuevo espectáculo de 

animación infantil a cargo del grupo SONRISAS.
10:00 h.: En la Calle Arenal, contaremos con una miniferia gratuita que constará 

de tren neumático, atracciones hinchables y otros entretenimientos 
para deleite de los más pequeños y no tan pequeños.

22;Ó0h.: Pregón de ̂ Fiestas a cargo de D. Julio Rodríguez Arauzo, delegado 
provincial de Obras Públicas. de la Junta de Comunidádés de Castilla- 
La Mancha. Y seguidamente, EL CHUPINAZO Y LA TRACA darán paso 
al comienzo oficial de nuestras queridas Fiestas Patronales en honor 
de Santa María Magdalena 1998. Se ofrecerá después, como 
invitación, un vino español a todo el público asistente.

24:00 h.: FUEGOS ARTIFICIALES a cargo de la Pirotécnica Manceba de 
Madridejos, en el Patio del Colegio Público San Isidro Labrador. A 
continuación, en el barrio de El Majuelo se soltarán los temidos Toros 
de Fuego.

00:30 h.: En el Recinto ferial de la calle Arenal, gran verbena popular a cargo de 
la orquesta LA PIRATA.

SABADO, 25 DE JULIO:
06:30 h.: Gran diana a cargo de la Banda Local de Música "San Isidro Labrador", 

acompañando a vecinos y forasteros, y que tendrá su punto de partida 
en la Plaza Mayor, calle Arenal y recorrerá distintas calles del pueblo. 
Se soltarán bravos Toros de Fuego.

08:00 h.: Acompañados por la Banda de Música, gran chocolatada con churros, 
gratuita, organizada por el Excmo. Ayuntamiento, en el puesto de 
churros y chocolate de la localidad "LA TOLEDANA".

08:30 h.: Carrera de galgos en la Pista Municipal de "El Prado".
12:00 h.: Concursos y pruebas de natación.
20:00 h.: Planetario itinerante: podrás ver las estrellas y constelaciones del 

hemisferio norte.
20:30 h.: Concurso de gazpacho en el recinto ferial de la calle Arenal. (El 

Ayuntamiento llevará vino).
00:30 h.: En el recinto ferial de la calle Arenal, gran verbena popular a cargo de 

la orquesta TITANIC.
DOMINGO, 26 DE JULIO:

05:00 h.: Gran Madrugada Juvenil con la COCA-COLA VIDEO ROAD SHOW, 
discoteca móvil para gente dinámica. Habrá reparto de regalos entre 
los participantes en la fiesta. Este acto tendrá lugar en el recinto ferial.

09:30 h.: Competición de tiro al plato, en el campo de "El Prado".
11:00 h.: Gran desfile de Gigantes y Cabezudos, que acompañados por la 

Banda do Música "San Isidro Labrador", recorrerá las distintas calles 
del municipio.

12:00 h.: Cine infantil en la Casa de la Cultura con entrada gratuita con la 
proyección de la película PIPI CALZASLARGAS.

21:30 h.: Invitación a todo el pueblo para degustar nuestra vaca a la caldereta, 
regada con buen vino de la tierra, elaborado y envejecido en las 
famosas bodegas de Villasequilla. Durante este acto la Banda de 
Música nos animará con su amplio repertorio.

LUNES, 27 DE JULIO:
20:45 h.: Se dirimirán el tercer y cuarto puesto del Torneo de Fútbol Sala.
21:45 h.: Gran final del Torneo de Fútbol Sala.
22:30 h.: Actuación del grupo local de sevillanas "ALEGRÍA DEL ROCÍO" en el 

recinto ferial, donde nos deleitarán con sus bonitos bailes. Acto 
seguido, daremos paso a la actuación del grupo de los Coros y Danzas 
de Villasequilla que nos ofrecerán los bailes propios de nuestra tierra 
castellano-manchega. Al finalizar la actuación de este precioso ballet, la 
Traca Final nos indicará el final de las fiestas en honor a Santa María 
Magdalena 1998.
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El convenio con la Diputación 
permitirá disponer de dos plantillas, 
una para las necesidades de los 
pueblos de la zona y otra para Talavera

El alcalde advierte que los servicios se cubrirán hasta donde alcancen los 10 millones de la Diputación

El parque de bomberos atenderá en 
breve los incendios de la comarca
El parque de bomberos de 
Talvera atenderá, a partir de 
ahora, las necesidades en 
materia de extinción de 
incedios que surjan en la co
marca. Asilo aseguró ayer el 
alcalde, Florentino 
Carriches, quien advirtió que 
estos servicios se cubrirán 
hasta donde alcancen los 10 
millones de pesetas que va a 
aportar la Diputación.

Aurora DE PABLOS

Por sorpresa y en contra de 
lo que había indicado el concejal 
de Seguridad Ciudadana, Jesús 
Gil, hace unas semanas, el alcal
de manifestó ayer que los bom
beros de Talavera atenderán las 
demandas de la comarca con los 
10 millones de pesetas que va a 
aportar la Diputación Provincial 
a través de un convenio de cola
boración con el Ayuntamiento.

Tras más de un año de dura 
polémica con la Junta sobre la 
competencia de este servicio y 
la petición de una mayor aporta
ción económica por parte del 
Gobierno regional, -el mismo 
periodo que los bomberos de 
Talavera no han acudido a las 
llamadas de socorro efectuadas 
desde los pueblos de la comar
ca-, el Ayuntamiento zanja, de 
momento, la disputa comprome
tiéndose con la Diputación a que 
los bomberos actúen en los pue
blos de la zona.

T~Tltr

La aportación de la Diputación permitirá obtener dos dotaciones de bomberos. PEÑA

"Una aportac ión económica no 
resuelve definitivamente el pro
blema, pero sí lo soluciona en la 
media en que ese dinero da para 
un determinado nivel y después 
de un previo acuerdo con los 
bomberos, éstos van a poder salir" , 
señaló el primer edil.

Ese dinero va a permitir dis
poner dedos plantillas operativas, 
una para salir fuera y otra que se 

quedará en Talavera en previsión 
de que surja un incendio o una 
llamada de socorro en la ciudad. 
"Hasta donde den esos 10 millo
nes, nosotros vamos a cumplir", 
sentenció.

Por su parte el presidente de 
la Diputación,Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar (que se desplazó a 
Talavera para conocer las obras 
de la aulario universitario), rati

ficó la nueva postura adoptada 
por el consistorio talaverano: "Si 
yo firmo un convenio de colabo
ración con el Ayuntamiento de 
Talavera, es porque el Ayunta
miento va a cumplir". El conve
nio, que también se suscribirá con 
el Ayuntamiento de Toledo por 
el mismo importe, será firmado 
la próxima semana, según ase
veró el propio Ruiz-Ayúcar.

Ruiz-Ayúcar 
mantiene sus 

dudas sobre la 
Junta

Miguel Angel Ruiz-Ayúcar 
volvió a expresar sus dudas 
sobre la intención de la Junta 
de aportar 20 millones al 
convenio que la Diputación va 
a suscribir con los Ayunta
mientos de Talavera y Toledo. 
"Temo que al final se plasme 
en nada" dijo, al tiempo que 
recordaba que el compromiso 
de financiación del Gobierno 
regional para el año pasado 
aún no se ha materializado. El 
responsable provincial sostuvo 
que la Diputación "tiene 
intención de resolver el proble
ma" exponiendo que sus 
competencias se limitan a 
ayudar a municipios donde 
estos servicios son obligato
rios, es decir Talavera y 
Toledo, mientras que en el 
resto "no tenemos que actuar 
de manera subsidiaria". Ade
más recordó que en esta 
polémica el principal escollo es 
la Junta "porque no quiere 
poner ni un duro" y señaló en 
otras autonomías los gobierno 
regionales están participando.

UPA exige partieipaeión en el 
proceso del Laboratorio Lácteo

RJ.F.

El representante de Unión de 
Pequeños Agricultores (UPA) en 
LILCAM, Ignacio Martínez se 
ha mostrado disconforme con la 
forma de actuar del presidente 
de la Asociación para el Labo
ratorio Lácteo de Castilla-La 
Mancha, Manuel Juárez.

En este sentido Martínez ase
guró que "me parece muy extra
ña la manera de proceder y en 
este momento estoy decidido a 
pedirle explicaciones de sus ac
tuaciones". Al parecer, UPA ha 

conocido por los medios de co
municación la presentación a la 
Consejería de Agricultura del 
Laboratorio Interprofesional 
Lácteo como Centro Tecnológi
co.

Es más, en la último reunión 
de LILCAM no estuvieron pre
sentes tres de las cinco asocia
ciones que representan al sector 
productor en esta asociación, 
UPA, UCAMAN y 
AFRICAMA.

Manuel Juárez hizo pública 
hace dos semanas su intención 
de convocar a la junta directiva 
del Laboratorio Lácteo para in

formar de la decisión de presen
tar esta instalación como Centro 
Tecnológico, una convocatoria 
que aún no se ha producido.

Precisamente, Juárez, en 
nombre de LILCAM exigía una 
respuesta inmediata de la Junta 
con respecto al proyecto ante lo 
que consideraba una excesiva 
demora por parte de la Adminis
tración regional.

Ignacio Martínez tenía la in
tención de ponerse hoy en con
tacto con Manuel Juárez para 
poder así aclarar esta situación 
creada en torno al Laboratorio 
Interprofesional Lácteo.

FSSJI^5®iíe í» ^’.'
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Talavera aglutina la mayor parte de la producción de la región. PEÑA
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TOLEDO

- El centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de. 
las tiendas del centro.

U

TOLEDCf

MULTICINESM^CRISTINA
SALA 1: CERRADO POR VA CA OJONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUEAMIG0S"P: 20:05 7 22:40
SALA3l "PR0MESASJNCUMPUDAS'P-. 17:30,20:05722:40
SALA 4: "EL ULTIMO PATRIOTA "(13 años)
Pases: 20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"?: 20:05 y 23:05.
SALA B: "PERDIDOS EN EL ESPACI0"P: 20:05 y 23:05.
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA” '(Áplá) P: 20:05

"TORMENTA DE FUEGO" P: 23:05
SALA D: "CONFLICTO DE INTERESES" Pases: 20:05 y 
23:05.

TALA VERA DELA JRJE/1\IA,
MULTICINESCALDERON
SALAJi "ARMAGEDD0N"
SALA 2: "PERDIDOS EN EL ESPACIO
SALA 3: "MISS MARGOT"
P: 17:30,20:30y22:45.

TOEEIJOS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

TOl.EDO

MUSEOS

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

TELEVISIONES

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.'

fELETOLEDO
11:00 Local media shop
15:30Recetas de JJ.Castillo
16:00 La Película
"¡Que vivan los 

fantasmas!"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz
19:15 El catalejo
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40Dos butacas por

favor
21.10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Punto de mira
22:45 Lleno, por favor
24:00 Toledo al día

10:00 Agenda del emole
12:00 Sólo noticias
13:30 Educación sexual

Canal 4 Toledo
o

14:30 Avance Informativo
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo en m.nora
17:30 El mundo de Jocalillo
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance Informativo
19:10 Documental
20:00 El mundo en m. hora
20:30
21:30
21:40
22:00

Canal 4 noticias 
CLM al día 
La entrevista 
Clásicos en b y n

DIOCESAINQ
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor
con la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez 
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de ¡Vuestra
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la
misericordia
17:30 Hitos y ñutos
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Lo que creemos
19:30 ¿Quién dices tú que
soy Yot
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Cultura en crisis
22:00 Pjieblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Juan Pablo II
23:30 Misa desde el
I\fonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer 
milenio
02:30 Santificados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. z2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESOUfvIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
TONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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OPINION
El consejero Portavoz y las subcontratas^

"En la Junta de Comunidades existe un sistema 
estructural de contratación de servicios 
externos a la baja..."
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y^'^uién ha dicho que todos los servicios que presta 
■ 11a Junta de Comunidades, y las infraestructuras

Q’Je construye, tengan que ejecutarse con fun- 
cioTOROS?. Sr. consejero, desde CCOO no hemos 
formulado semejante petición, por tanto, me temo, que 
desde los ámbitos responsables de abordar esas nego
ciación no le han informado con rigor, y le han echado 
un poco de leña al fuego diciéndole, que los sindicatos 
queremos inflar la nómina de empleados públicos.

Lo que afirmamos, Sr. consejero, es: que en la Junta 
de Comunidades existe un sistema estructural de contra
tación de servicios externos a la baja, que las consecuen
cias de ese sistema es la sobreexplotación de los traba
jadores y trabajadoras de esos servicios subcontratados, 
que la Administración regional mira para otro lado, cum- 
pliendo el principio de no estorbar que dicen los neoliberales, 
sin exigir un mínimo cumplimiento de las normas labora
les, y que toda esa situación hace que en las propias de
pendencias de la Administración regional, los trabajado
res y trabajadoras de estos servicios de provisión priva
da, vivan situaciones laborales que justifican la afirma
ción de que "en casa del herrero cuchillo de palo".

Además, hemos hecho públicas esas afirmaciones, des
pués de intentar negociar con el consejero de Adminis
traciones Públicas un sistema de seguimiento de las con
tratas y subcontratas, con participación sindical, que aca
bara con un sistema perverso, que terminan pagando los 
trabajadores y trabajadoras menos protegidos (por ejem
plo los trabajadores de las contratas de seguridad o de 
limpieza), y que introduzca criterios de calidad y estabi
lidad de empleo, y de subrogación de los contratos labo
rales, en los mecanismos de adjudicación y rescisión de 
las contratas. Como usted verá, Sr. consejero, no pedi
mos la luna, porque, estas demandas sí pueden hacerse, 
porque lo permite la legislación de contratas de las admi

nistraciones públicas, e incluso una recomendación re
ciente del Consejo Económico y Social (CES) dice que 
deben hacerse.

Estas situaciones, no son exclusivas de la Junta de 
Comunidades, se dan en el resto de administraciones, 
aunque esto, comprenderá que, no puede ser un con
suelo, Por otra parte Sr. consejero, usted es también 
dirigente de un partido progresista, y debe saber que 
las normas laborales, sean de origen legal o contrac
tual, son parte del entramado cívico que garantiza la 
cohesión social, y que los contratos laborales requieren 
de intervención de los poderes públicos, porque no son 
estrictamente contratos entre iguales. Sr. Page, no es 
necesario que nos recuerde las obligaciones sindicales, 
para con estos trabajadores y trabajadoras, en ello 
estamos, por nuestros servicios jurídicos pasan todos 
los días asuntos como los que le he descrito y lo que 
queremos es que este colectivo de trabajadores dis
ponga de instrumentos para afrontar mejor la defensa 
de sus condiciones laborales. Nuestra opinión es, que 
dignificar las condiciones laborales de estos trabajado
res y trabajadoras, de servicios externalizados, contri
buye a mejorar la calidad de los servicios públicos. La 
modernidad, desde el campo progresista en el que le 
incluyo y me incluyo, significa, en palabras de un pen
sador progresista muy conocido, que, cambian las for
mas pero las viejas injusticias permanecen y por ello es 
necesario buscar nuevas respuestas. Permítame el 
optimismo de la historia, que es una seña de identidad 
de los progresistas, para acabar este escrito afirmando 
mi seguridad en que alcanzaremos un acuerdo para que 
los trabajadores y trabajadoras de estos servicios, de 
provisión privada, tengan unas condiciones de trabajo 
lo más dignas posibles.

* Eugenio Gómez Gómez es secretario gene
ral de la Unión Provincial de CCOO de Toledo.
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Crónicas de Talavera y su tierra

La flor de la Jara y el historiador Marcelino Santos
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Como todos los años en éste de gracia de 1.998, 
FERNANDO celebra la Primavera la Asociación de "La flor de La 
JIMENEZ Jara", en este ocasión, algo más tarde que de ordina- 
DE rió, dado que suele tener lugar en los comienzos de 
OREGCHRÍO la Primavera y ahora ha sido a finales, por el luctuoso 

acaecer del fallecimiento del Jareño 1998, que ha 
recaído en el historiador belviseño Don Marcelino 
Santos Sánchez. A su debido tiempo, la presidencia 
de la Asociación comunicó al interesado la feliz no
ticia de su nombramiento, pero pocos días antes de 
su proclamación, una diabetes traidora cortaba la vida, 
la joven vida, de este j areño ilustre y benemérito.

Todos los años "La flor de La Jara" celebra su fiesta 
con una gran variedad de actos, que van desde ex
cursiones por diferentes rutasjareñas, a los más dis
tintos concursos para niños, jóvenes y mayores, con 
visitas a diferentes lugares geográficos, históricos y 
religiosos. El último día empieza con una misa en al
gún templo con vinculaciones jareñas, oficiada por 
un sacerdote de la comarca. Después, la cena de 
hermandad en la cual figuran alimentos y bebidas 
jareñas, procedentes de los diferentes lugares 
comarcanos. La de este año es la décimo segunda de 
estas celebraciones promovida por esta Asociación, 
tan original que sus afiliados no pagan cota alguna, 
sólo se exige dar el nombre y dirección, sin otro deber 
asociativo que sentirse jareño y, si es posible, asistir 
a los actos anuales.

Al final del yantar se pronuncian breves palabras 
por el jareño del año anterior, quien entrega la placa 
del nombramiento al del presente año, al mismo tiem
po que destaca la personalidad del recién proclama

do, éste responde y así, de esta manera, sencilla y so
lemne, se van sucediendo los años, las primaveras jareñas 
de esta comarca entrañable en torno a sus hijos más ilus
tres.

De esta comarca, una de las más antiguas y en tiem
pos más extensas de la provincia, porque hinca sus raí
ces en el reinado del gran Alfonso VI, cuando este monarca 
ocupó, al sur del Taj o, ya en La Jara, el Castellun Císeli 
(hoy Centurias, en el término de Belvís, desde donde 
partió para ocupar Talavera en el 1.083). Desde enton
ces nuestra comarca dependió del gobierno municipal 
de Talavera, hasta en el 1.811 se suprimieron los seño
ríos jurisdiccionales y los municipios jareños se rigieron 
con independencia del Concejo Talaverano. Hoy Talavera 
es el centro económico y cultural de La Jara y de otras 
muchas comarcas que forman su extensa región.

Pero volvamos a la fiesta de "La flor de La Jara", en 
donde se ha proclamado Jareño 98, a título póstumo, a 
Marcelino Santos Sánchez: la placa la ha recogido su 
hijo mayor, Marcelino II y un hermoso ramos de flores 
su esposa, Flori. Se han pronunciado discursos laudatorios, 
para ensalzar la figura de este hombre inteligente, traba- 
jador, bueno, excelente historiador, que partió de cero 
y hoy es uno de los historiadores j areños de más valía; 
porque Marcelino sentía la Historia, era un historiador 
vocacional, integrado en el saber histórico, con una sin
gular predisposición, sobre todo para el conocimiento 
del pasado Hispanorromano.

Como de costumbre, ya al final, se sorteó un cuadro 
del pintor jareño, natural de La Estrella de La Jara, Alfonso 
C. Yuncar: a la persona a quien le tocó, tuvo el nobilísimo 
gesto de regalárselo a Flori, como tributo a su marido.
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... y se hizo la paz

PILAR 
CERNUDA

H
a llegado, con unos meses de retraso so 
bre la fecha prevista, pero finalmente ha 
llegado la paz a la guerra digital. Hay ya 
un principio de acuerdo entre Via Digital y Canal 

Satélite y al final veremos las fotos sonrientes 
de Polanco, Villalonga, Anson, Pedro Pérez, 
Cebrián, López Amor y otros de menos peso, todos 
juntos y en unión. En el suelo quedan cadáveres, 
algunos importantes, como los de Mónica 
Ridruejo o Miguel Angel Rodríguez; pero otros, 
los más, son los de los periodistas obligados a 
combatir porque así se lo exigían sus jefes, y que 
han roto lanzas de manera tan visceral, tan des
carnada, tan virulenta, que en el empeño han 
perdido credibilidad, amigos, y en ocasiones hasta 
dignidad, porque exageraron en sus defensas y 
en sus ataques. Lo hicieron a pesar de que este 
final feliz, anunciado la tarde noche del martes 
estaba previsto. Nadie dudó nunca de que un día 
se llegaría al acuerdo, porque era imposible e 
inviable económica y empresarialmente la su
pervivencia de dos plataformas, dispuestas a 
destrozarse mutuamente. Y efectivamente ese 
happy end está ya esbozado en sus principales 
puntos, a la espera de que los expertos de una y 
otra parte pongan sobre el papel los acuerdos ya 
cerrados. Pero la paz no ha llegado solo a las 
plataformas digital. El principio de acuerdo tie

Creadores de sombras
FERMIN BOCOS

D
e lo que ha trascendido respecto de la clausu 
ra del diario «Egin» y la emisora del mismo 
nombre, se infiere que estos dos medios de 
comunicación estaban integrados en la propia es

tructura de la organización terrorista ETA. Sorprende 
que algo así haya podido suceder ante la pasividad 
de tantos durante tanto tiempo. También resulta sor
prendente que tanta gente en el País Vasco que ha 
vivido de cerca el día a día de estos dos peculiares 
medios no recelara del extraño perfume que de sec
ta desprendían las páginas del periódico y el odio 
que difundían las emisoras de radio. Frente a esta 
sensibilidad de corcho sólo encuentro una explica
ción: la enfermedad que padece una parte de la so
ciedad vasca. El día en el que Ortega Lara fue res
catado de la tumba en la que le habían enterrado en

vida durante cerca de dos años, «Egin» salía a cinco 
columnas titulando «Ortega vuelve a la cárcel» — 
en referencia, como se ve, plena de compasión ha
cia el antiguo funcionario de prisiones—. Todo eso 
lo han visto y leído quienes siguen sembrando so
bras respecto a la actuación del juez Baltasar Gar
zón. No sé qué dirán ahora, ante lo descrito en el 
sumario. Sí puedo decir que hablar, de libertad de 
expresión es un sarcasmo cuando quienes se dicen 
periodistas resulta que están a la que les marca la 
dirección de ETA. Siento curiosidad por escuchar a 
quienes han sido tan ingénuos como locuaces de
fendiendo a los que —según dice el sumario que les 
ha enviado a prisión— forman parte de una organi
zación totalitaria que decide eliminar físicamente a 
quienes considera un obstáculo para sus planes o fines.

ne evidentes consecuencias en el clima político. 
La guerra digital provocó una crispación nunca 
vista con anterioridad entre el gobierno y el prin
cipal partido de la oposición, que se alinearon 
claramente con Via Digital uno y con Prisa el otro, 
y se conformaron dos trincheras entre las que se 
ha cruzado un fuego mortal durante dos largos 
años. Lo que habría que saber es si en este prin
cipio de paz han tenido algo que ver los nombra
mientos recientes de José Piqué y Pedro Antonio 
Martín Marín. Probablemente, sí. O más bien, 
seguro que sí, esto que ha ocurrido no es casual. 
Piqué y Martín Marín son dos personas de diálo
go, que no se habían mojado en su defensa de un 
bando ni del otro, y que desde siempre se han 
movido buscando la negociación antes que la 
confrontación. Sean quienes sean los que han 
obligado a las dos partes a entrar en razón para 
tratar de buscar un acuerdo, hay que darles la 
enhorabuena. La solución ha venido obligada por 
cuestiones económicas, pero hace muchos me
ses que esas cuestiones económicas estaban ahí 
y sin embargo sólo ahora, antes de verano, ha sido 
posible negociar y llegar a acuerdos que benefi
cian a todos. Absolutamente a todos, televiden
tes, clubs de fútbol, empresarios de la comunica
ción, banqueros que habían apostado por alguna 
de las plataformas ... y políticos.

JOSE MARIA 
AZNAR

presidente del Go
bierno: «Haremos 
todo lo que sea ne^ 
cesario para errac^^- 
car definitivamenteel 
terrorismo de Espa
ña»

coordinador

JULIO ANGUITA¡ 
coordinador general de IU: «Los na

cionalistas tienen 
una visión de ! 
conferencialidadj 
porque no les inte-I 
resa construir una |\ 
España que incluya i| 
los nacionalismos», ii

ANGEL 
ACEBES

general del PP:
«González sigue inventando conspira
ciones cada mes y mintiendo cada vez 
que aparece»

PILAR RAHOLA
diputada del PI: «Existe indiferen

cia por parte del Ejército español cu
yos helicópteros están en tierra obser
vando como arde Cataluña»

SILVIO BERLUSCONI
líder de Fora Italia: «Relacionarme 

con la mafia daña la imagen de Italia»

CORINNE DUFKA| 
fotógrafa de guerra: «Lo más inte-1 

resante de mi trabajo es observar el bien 
y el mal en su esencia más pura»

ARTURO PEREZ-REVERTE 
escritor: «He hecho más guerras que 

Hemingway».

BB KING
músico: «Hay una conexión muy 

fuerte entre el blues y el flamenco»

Borron y cuenta nueva
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BERTA 
FERNANDEZ

E
n los negocios como en la política, las 
cosas casi nunca son lo que parecen, o 
dicho de otra forma, todo depende de los 
intereses que estén en juego en cada momen

to. De lo que no hay duda es de que ‘jamás’ 
significa ‘ya veremos’. Baste como prueba el 
botón de lo digital, que tantos ríos de tinta hizo 
correr durante meses, que dió lugar a tantas 
batallas empresariales, políticas y mediáticas 
y que tantos «soldados» cayeron en la batalla. 
Y, sin embargo, a día de hoy, los dos grandes 
competidores que desde diciembre del 96, tras 
el conocido como «pacto de Nochebuena» pro
tagonizaron una guerra sin cuartel (la llama
da guerra digital) en la disputa por hacerse con 
el emergente mercado de la televisión digital, 
han alcanzado un principio de acuerdo que des
embocará en una plataforma digital común, 
tal como anunciaron en un comunicado con
junto, el pasado martes. Telefónica y Sogecable, 
accionistas de referencia de Via Digital y de 
Canal Satélite Digital. Durante meses, la «gue
rra digital» centró la atención política y par
lamentaria. Hubo preguntas al Gobierno en 
las habituales sesiones de control, 

interpelaciones y comparecencias de altos 
cargos, incluida la del entonces secretario de 
Estado para la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez. Se habló de amenazas, de venganzas 
y hasta de ajuste de cuentas. Y, para que no 
faltara de nada, la pelea, en forma de «caso 
Sogecable», llegó hasta los tribunales, donde 
puestos a rizar el rizo, el caso fue archivado 
y el juez (Gómez de Liaño) acusado de preva
ricación. Desde el pulso de vista política, fue 
un pulso en toda regla entre el Gobierno del 
PP y el Grupo Prisa (cuya bandera enarboló 
activamente el PSOE), con un personaje, el 
empresario Antonio Asensio, por aquellos días 
presidente de Antena 3 Televisión, que jugó 
a dos bandas. Pues bien, algunos de aquellos 
que tuvieron un papel estelar en la «guerra 
digital», hoy anteponen a sus antiguos cargos 
el «ex». Es el momento del borrón y cuenta 
nueva sobre la crispación mediática, la gue
rra del fútbol y la batalla de los 
descodificadores. El acuerdo lo borra todo, o 
casi todo. Ahora son las asociaciones de con
sumidores las que se preguntan que pasará con 
aquello que todos decían defender. Por ejem

plo, los derechos de los usuarios, las bonda
des de la competitividad y diversidad de ofer
ta, el cumplimiento de la legislación europea... 
Y el caso es que, a pesar de todo, el acuerdo 
estaba cantado desde hace tiempo. Al final, 
lo que prevalece son los intereses comercia
les. Ante ellos, las pasiones o animosidades 
políticas son flor de un día.

Por otra parte, Baltasar Garzón continúa 
impasible con sus investigaciones sobre la 
conexión Egin-ETA. El juez de la Audiencia 
Nacional no sólo ratificó en el extenso auto 
dado a conocer el pasado martes a última hora 
de la tarde, el cierre tanto del diario como de 
la emisora Egin Irratia por lo que califica de 
«sumisión absoluta» hacia la dirección de la 
banda terrorista y las directrices de KAS, sino 
que ha dado un paso más con la detención del 
director del mismo y de una concejal de HB 
y miembro del consejo de administración de 
Egin. Probablemente el caso acabe en el Tri
bunal Constitucional, lo que no deja de ser 
irónico si tenemos en cuenta que quienes pre
senten el recurso desprecian nuestra Carta 
Magna u todo lo que significa.
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Transfuguismo

P
or fin hay acuerdo sobre un «código 
de conducta en relación al 
transfuguismo en las corporaciones lo
cales». El Gobierno y 13 partidos políticos 

han ratificado el acuerdo. Se acabaron los 
ediles desertores, los diputados provincia
les prófugos, los apóstatas ideológicos, en 

CARMEN definitiva los traidores al partido sea éste 
FERRERAS ^^^ signo que sea. Lo que resulta incompren

sible es que la medida afecte sólo a las cor
poraciones locales. ¿Por qué se dejan al 
margen los ámbitos autonómico y nacional?. 
Y no que ambos cuando sufren algún tipo 
de fuga, despotrican durante unos días para 
a continuación cerrar los ojos y, a otra cosa 
mariposa. Existe una cierta hipocresía al res
pecto. Se ha aplicado la ley del embudo y 
encima se ha brindado con cava. El cambio 
de chaqueta sólo es punible en el ámbito 
local, sin embargo en los otros dos se pasa 
olímpicamente de los cuadros, las rayas, la 
pana o la alpaca que en un momento u otro 
pueda lucir el interesado. Es en la política 
nacional, en el ámbito parlamentario, don
de más casos de apostasía se han dado. Lo

Clemente
JAVIER REVERTE

Fi
rm

a i
nv

ita
da

R
esulta, más que inadmisible, yo diría que 
exótico, el caso de Javier Clemente, el 
desastroso entrenador de la selección es
pañola de fútbol, que tan penoso papel ha rea

lizado en el último mundial de Francia. Digo 
exótico por no decir algo peor, pues es cierto 
que los españoles no salimos de un imponente 
pasmo viendo como en otros países perdedo
res los inquilinos del banquillo de entrenamiento 
han dimitido o han sido cesados sin más expli
caciones en tanto que el nuestro, el chulesco y 
deslenguado Clemente, se refugia en el silen
cio una temporada y, por lo que se ve, sigue 
confirmado en su puesto. Es más que probable, 
digo yo que es seguro, que cuando salga de su 
madriguera con el chandal puesto para recoger 
la podrida antorcha que ha dejado en Francia 
asome insultando a diestro y si-niestro. 

fácil es subirse a un carro determinado, lo 
difícil es mantener el equilibrio debido en 
él, ajustándose a la disciplina debida. La 
euforia de hoy se convertirá en desencanto 
mañana cuando, en la vida parlamentaria, 
cada quien siga haciendo de su capa un sayo 
según le convenga. No obstante, bienveni
do sea este primer paso si en verdad va a 
servir para frenar tan despreciable práctica. 
Una práctica que ha convertido en minorías 
algunas mayorías y en mayorías ciertas re
lativas minorías. Con la particularidad de 
que el tránsfuga o los tránsfugas de turno 
siempre han salido ganando con el cambio. 
Prebendas, cargos, privilegios que se han 
ganado traicionando la confianza de un par
tido y de unos votantes que son los que me
nos cuentan en estas y en otras historias. En 
cuanto la medida afecte a los parlamenta
rios autonómicos y nacional, entonces se 
habrá conseguido acabar definitivamente con 
una figura nacida al amor de la democracia 
que tantas veces ha llenado de vergüenza 
ajena a quienes contemplamos tan particur 
lares toros desde la barrera.

culpabilizando a laprensa del desastre del mundial 
y rearmado de lenguaje soez. ¿Nos merecemos 
los españoles a Clemente?. El fracaso, en el 
deporte y en la política supone una responsabi
lidad. Y la Federación Española, como Clemente, 
da la espalda a sus responsabilidades. A Villar 
y su entrenador les sucede como a los viejos po
líticos, que no dimiten nunca, pase lo que pase 
y caiga quien caiga. Pero están fuera de lugar y 
acabarán pagándolo. En un mundo donde inclu
so dimite un tipo como Hashimoto, el primer 
ministro japonés, tras asumir la responsabilidad 
en el fracaso económico de esa gran potencia 
económica y financiera que es Japón, tipos como 
Clemente están fuera del tiempo. Que se vaya 
de una vez, caray, por lo menos para que los 
españoles podamos ahorramos su pobre pala
brería y su chulería.

A los doce, no 
es edad para 

morir
F. CUERVO

M
ona Abdel Jahiz tenía doce años 
y muy probablemente una lar 
ga vida por delante si no fuera 
porque tropezó de bruces con la tradi

ción y el fanatismo de quienes siguen 
empeñados en mutilar a las adolescen
tes en su sexualidad. Cada año, 120 
millones de niñas de 28 paises sufren cada 
año la práctica de la ablación de su clítoris. 
Los datos hechos públicos por la OMS 
son escalofriantes, incluso allí donde tal 
aberración ha sido prohibida por las au
toridades, se sigue practicando en la clan
destinidad por médicos, barberos o cual
quier «experto» en extirpaciones de este 
tipo. V ale cualquier instrumento cortante, 
da lo mismo que sea una navaja, un bis
turí, una cuchilla o un trozo de metal 
afilado. El caso es cortar, extirpar. El 
dolor, la humillación, las consecuencias 
físicas y psíquicas no importan. Es el 
precio que paga la niña, antes de ser mujer, 
a la tradición más ignorante y cruel. Mona 
Adbel era una niña egipcia que vivía a 
pocos kilómetros de El Cairo. Murió 
desangrada. Desde el pasado mes de di
ciembre la ablación es un delito en Egipto, 
penado con tres años de cárcel, pero las 
competencias del ministro de Sanidad 
terminan en la red de hospitales públi
cos, y en los otros, en los privados, en 
las consultas de los médicos islámicos 
radicales, allí donde impera el integrismo, 
allí siguen burlando la ley y mutilando 
a las niñas. ¿Cuántas Mona Abdel más 
tendrán que morir desangradas o infec
tadas para que gobiernos y organismos 
internacionales se decidan a dar un paso 
al frente y perseguir con todas las con
secuencias este tipo de prácticas crimi
nales?. A los doce, no es edad para morir.

Muertos de verano

Fi
rm

a i
nv

ita
da

RICARDO 
CAMARA

E
l verano es un espejismo. Las «buenas» 
temperaturas, excesivas en este espera 
do verano, con incendios y desastres de
rivados del relajamiento y de los propios efectos 

del calor, nos lo ponen todo perdido de muer
tos. El muerto es, posiblemente, lo más vera
niego. El ahogado en la playa; el que desapa
rece en un pantano y joroba al resto porque 
llevaba en el bolsillo las llaves del coche; el 
del corte de digestión; el que se ahoga porque 
buceaba comiendo chicle; el niño que nadie 
se explica cómo va y se ahoga en una pisci
na... Insisto, el muerto es lo más veraniego a 
poco que se fijen. Y eso sin contar los muer
tos de oficio. El ama de casa asesinada por
que era suya; los pilotos de helicóptero que 
palma en acto de servicio porque un gilipollas 
tiró una colilla en un bosque. Un poco más 
allá los de los palafitos de Nueva Guinea que 
fueron barridos porque a la Naturaleza se le 

ocurrió hacer la ola, tremenda memez que 
los humanos hacemos en los estadios. Los 
muertos de la hambruna en Sudán, un país 
que, con sólo pronunciarlo, produce una 
sensación de calor agobiante. Un país ajeno 
a las normas cíclicas del mundo desarrolla
do preocupado por adelgazar antes de aprender 
a nutrirse y a disfrutar con la comida. Incul
tos de paladar, estos sudaneses, que no sa
ben qué es la vichossoise elevada a la tontu
na sublime, esto es, aromatizada con eneldo 
o atufada con queso de Idiazábal. Y todo 
porque los países desarrollados eligen sus 
mercados, deciden a quién le venden y a quién 
no. Así se ve que han decidido que esa gente 
no tiene por qué poseer una cubertería de 
alpaca, una vajilla, una sartén antiadherente 
o un «tapergüar» para las sobras o para con
servar las cosas de comer, con las que no se 
debe jugar, en el frigorífico que incluso les

serviría de dormitorio. Y son personas, «per
sonas humanas» que diría el culto de antena 
que se doctoró en tertulias radiofónicas. Muer
tos de verano que se clasifican en categorías. 
No es lo mismo ser un ídolo del rock y palmar 
que ser un anónimo sudanés, «atrezzo» de las 
moscas para que los fotógrafos de agencia nos 
lo enseñen en su estado natural, esto es, mo
ribundos. No es lo mismo morir arrollado por 
un conductor suicida que circulaba en senti
do contrario que se atropellado por un figu
rón de moda que iba tonto de güisqui, de coca 
o de ambas cosas. Muertos de verano. Muer
tos que aún no han alcanzado ese estado y que, 
como oí el otro día, se preocupan de llevar la 
roba interior bien conjuntada y evitar estri
dentes calzoncillos con monigotitos para no 
hacer el ridículo en el depósito de cadáveres 
si ocurriera lo inevitable. Muertos de verano 
y gilipollas de todo tiempo.
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insultos por parte de los dirigentes del PP 
demuestra que «están nerviosos» ante sus 
perspectivas electorales MN

Sesún el portavoz, del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano García Pase

"El l’P esüí en una permanente 
competidón de insultos al PSOE''
El portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano 
Garcia Page, aseguró ayer que los principales dirigentes del 
PP en la región están en una «permanente competición de 
descalificaciones contra el PSOE» para obtener una mejor 
posición dentro del Partido Popular de cara a las elecciones 
de 1999.

V.N.Z.

García Page, que compareció 
en la habitual rueda de prensa de 
los miércoles para informar de los 
acuerdos del Consejo de Gobier
no, contestaba así a las declara
ciones de dirigentes del PP en la 
región, que cal ¡ficaron a los miem
bros del Ejecutivo regional de 
«gamberros».

El consejero señaló que el 
aumento de insultos por parte de 
los dirigentes del PP demuestra 
que «están nerviosos» ante sus 
perspectivas electorales y que les 
faltan ideas que proponer a los 
ciudadanos de la región. «La 
ausencia de proyecto, discurso y 
liderazgo del PP en Castilla-La 
Mancha hace que sus dirigentes 
estén en una permanente com
petición de descalificaciones hacia 
el PSOE para ver quién es más 
machito y quién gana más predi
camento entre las bases de su 
partido», agregó Page.

El consejero dijo que aho
ra que y a no está de moda «el estilo 
Cascos ni el estilo Rodríguez», 
los dirigentes del PP en Castilla- 
La Mancha siguen predicando «la 
Escuela Conde», que tiene como 
elementos definitorios el talante 
extremista y poco moderado y el

odio hacia el adversario.
Por otra parte, el conseje

ro habló también sobre la reduc
ción de la jornada laboral a 35 
horas en la Junta y señaló que 
como principio filosófico el Eje
cutivo no se opone, aunque sí está 
en contra de que este tipo de 
medidas incrementen el presu
puesto público.

Page señaló que este tipo de 
medidas deberían acometerse de 
manera conjunta entre todas las 
administraciones, aunque preci
só que a su juicio estas iniciati
vas deben ponerse primero en 
marcha en la empresa privada 
de manera consensuada entre los 
agentes sociales. Antes de 
hablar de reducción de jomadas, 
según el consejero, debería em
pezar a hablarse de acabar con 
las horas extra.

Sin embargo,Emiliano García 
Page, restó importancia a la su
puesta «pinza» que existe entre 
PP e IU contra el PSOE y preci
só que lo que realmente ocurre es 
que el Partido Popular está 
«pinzado» porque no ha conse
guido nunca el Gobierno regio
nal. Pageseñaló que «la ver
dadera pinza que tiene el PP es 
que no obtuvo el Gobierno de 
Castilla-La Mancha» en las pa-

Emiliano García Page, portavoz del Gobierno regional.

sadas elecciones, a pesar de que 
consiguió el poder en España, en 
los ayuntamientos y en las dipu

taciones. «Le falta dimensión 
al Partido Popular y a Izquierda 
Unida, un partido que no tiene ni

representación en las Cortes re
gionales, para que nos hagan la 
pinza», agregó.

Page señaló que «la verdadera pinza que tiene el PP es 
que no obtuvo el Gobierno de Castilla-La Mancha» en 

las pasadas elecciones, a pesar de que consiguió el poder 
en España, en los ayuntamientos y en las diputaciones

Conde niega una estrategia 
conjunta con Izquierda Unida

E.F.

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, reconoció ayer 
que «dialogamos con Izquierda 
Unida en los asuntos que son de 
nuestro interés» y agregó «yo 
personalmente me he reunido en 
alguna ocasión con representan
tes de este partido, lo que no quiere 
decir que mantegamos una estra
tegia conjunta».

Conde, preguntado por los 
periodistas por la posible «pin
za» que mantiene el PP e IU en 
la región, dijo que «el PP se re

servad derecho de poder hablar 
con cualquier fuerza política 
democrática para plantear cual
quier estratégia, que actualmen
te no existe, pero que podía existir 
licitamente».

El también alcalde de Toledo 
criticó el hecho de que «ICAM y 
PSOE estén pactando un matri
monio de conveniencia y no vean 
lícito que el PP puede dialogar 
con IU, partido que tiene una 
buena cantidad de votos en nues

Conde reconoció que sí ha habido un 
diálogo con IU

tra región».
Agustín Conde, que inauguró 

la Casa de Oficios de Jardinería 
encargada del mantenimiento del 
Parque de las Tres Culturas en 
Toledo, acusó a los representan
tes de ICAM de tránsfugismo y 
declaró que «han perdido el rum
bo, porque se fueron con los es
caños que consiguieron gracias 
a IU y ahora arremeten con to
dos los que pueden, como ocu
rre con el PP».

El presidente regional del PP, Agustín Conde.
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Para garantizar la eficacia del servicio, sesún el director general del INEM

Chozas recomienda prudencia en el 
traspaso de las políticas de empleo

S.A.M,

El director general del INEM, 
Juan Pedro Chozas, cree que el 
futu ro traspaso de la total idad de 
las políticas activas de empleo 
a las comunidades autónomas 
debe afrontarse con prudencia 
para garantizar la eficacia del 
servicio.

Chozas comentó que la 
Conferencia Sectorial de Trabajo 
está en pleno desarrollo del fu
turo modelo del servicio públi
co de empleo, por lo que recla
mó prudencia en la negociación 
con las comunidades autónomas 
porque se trata del traspaso de 
un gran volumen de recursos, 
donde se debe asegurar la efica
cia del servicio y el mantenimien
to del gasto.

El director general del 
INEM comentó que todas las 
partes han asumido que el pro
ceso de la transferencia debe ser 
paulatino para ensamblar ade
cuadamente el proceso de gestión.

Por otra parte y en relación a 
la exclusión de demandantes de 
empleo en las listas del paro del 
INEM, Juan Pedro Chozas ase
guró que todos los demandan
tes que se inscriben en este or
ganismo reciben los mismos 
servicios, sean considerados 
parados o no a efectos estadís
ticos, y matizó que esta distin
ción no significa que se hayan 
rechazado demandas.

Chozas precisó que en el

Chozas recomienda prudencia en ei traspaso de las políticas activas de empleo.

INEM se inscriben todas aque
llas personas que demandan un 
empleo «y como registro públi
co no se limita el acceso abso
lutamente anadie», y explicó que, 
para elaborar las estadísticas que 
miden la evolución del desempleo, 
se distingue entre demandantes 
de empleo «parados» y «no pa
rados».

El responsable del INEM 
precisó que hay demandantes de 
empleo que se consideran «no 
parados» porque «se registran 
para cambiar de empleo, por
que quieren moverse de la pro
vincia donde trabajan en ese 
momento, porque tienen tiempo 
parcial y quieren jornada com
pleta o porque está estudiando» 

entre los ejemplos citados por 
Chozas.

Según el director del Insti
tuto Nacional de Empleo, la in
formación sobre demandantes de 
empleo en general se da periódi
camente, igual que las cifras del 
paro «pero en ningún caso sig
nifica que en 1997 hayamos re
chazado a nadie».

150 proyectos de 
cooperación 
internacional 
optarán a 900 
millones

Efe-Toledo

La consejería de Bienestar 
Social decidirá en el plazo de 
quince o veinte días el reparto 
de los 900 millones de pesetas 
en subvenciones para los 154 
proyectos de cooperación inter
nacional presentados ayer ante 
el Consejo Regional de Coope
ración por las distintas Organi
zaciones No Gubernamentales 
(ONGs).

Según los datos facilitados 
a Efe por la consejería de Bien
estar Social, el coste total de los 
proyectos se elevaa más de cinco 
mil millones de pesetas, aunque 
las ONGs han pedido una sub
vención total superior a los 2.500 
millones de pesetas, al tener el 
resto financiado por otras ad
ministraciones o entidades.

De todos los proyectos pre
sentados, la mayoría de los cua
les para America Latina y el 
Caribe, la consejería deberá 
ahora elegir y seleccionar los 
más adecuados para efectuar el 
reparto de los 900 millones de 
pesetas, lo que representa d 0,7 
por ciento de los ingresos de la 
Junta de Comunidades.

Por sectores de actuación, 
las infraestructuras para la pro
ducción y la educación ocupan 
el 59 y el 32 por ciento, respec
tivamente, seguidos de salud 
(17%) y mujeres, con el 15 por 
ciento.

Por áreas geográficas, 
América Latina y el Caribe copa 
más del 70 por ciento de las 
propuestas. Le siguen los pre
sentados para Castilla-La 
Mancha, adonde van a parar el 
veinte por ciento de las propues
tas presentadas.

"La reducción a 35 horas debe 
sopesarse detenidamente"

L.H.

El consejero de Economía y • 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, manifestó ayer en 
Albacete que la aplicación de la 
jornada laboral de 35 horas en 
la Administración regional es un 
asunto que se debe analizar y 
sopesar con detenimiento de cara 
a la negociación del próximo con
venio.

El consejero indicó que esta 
medida no afecta por igual a la 
empresa privada que a la admi
nistración pública «por 16 que 
habrá que ser muy cuidadoso en 
el estudio de este asunto». 
Perlines, acompañado por el 
consejero de Industria y Traba
jo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, presentó ayer en Albacete 
el Tercer Plan de Desarrollo 
Económico y Regional para el 
período 2000-2006 y la Agenda

2000 a distintos colectivos so
ciales y empresariales.

Por su parte, Sánchez 
Bódalo aseguró que a través del 
acuerdo regional de empleo se 
incentivará a las empresas para 
que reduzcan la jornada labo
ral, al tiempo que indicó que en 
la administración pública hay 
que observar el acuerdo con 
detenimiento «porque luchar 
contra el paro contratando a los 
desempleados es una buena me
dida para acabar con la capaci
dad de competir de 1a economía».

Bódalo recordó que las líneas 
de actuación al diseñarse el an
terior Plan para el período de 
1994-99, aún vigente, fueron las 
infraestructuras, mientras que 
para el próximo documento se 
dará un paso más avanzando en 
las líneas de investigación y de
sarrollo, nuevas tecnologías y 
obras hidráulicas.

111ilMli

Isidro Hernández Perlines.

Técnicos de 
Albacete 
presentaron con 
éxito un esfínter 
artificial

Efe-Toledo

Especialistas de Madrid, 
Valencia y Albacete presenta
ron ayer el esfínter anal artifi
cial, un dispositivo de silicona 
que se coloca al final del recto 
en los pacientes que sufren in
continencia anal severa y que, 
hasta el momento, ha conseguido 
un porcentaje de éxito del 90%.

Manuel Devesa, jefe de Ci
rugía del Colon, Recto y Ano del 
Hospital Ramón y Cajal de 
Madrid, explicó en rueda de 
prensa que esta opción quirúr
gica, aplicada a unas 70 perso
nas en toda Europa, es la única 
solución posible para alrededor 
de un 10% de los tres millones 
de españoles que sufren este 
síntoma. La incontinencia 
anal, o pérdida del control vo
luntario de la evacuación de las 
heces y gases, es más frecuente 
en mujeres que en hombres.

.2022



La Junta de Gobierno aprobó también 
la liquidación del presupuesto del año 
pasado, nuevas plazas de profesor y la 
normativa de acceso a la Universidad
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TOEBD
Tras un intenso debate por parte del sector docente

La Junta de Gobienio aprueba la 
estructura organizativa del PAS
La Junta de Gobierno de la Universidad de Castilla La 
Mancha reunida ayer en el edificio de Servicios Generales 
del Campus de Ciudad Real, aprobó la nueva estructura 
organizativa del Personal de Administración y Servicios, 
tras un intenso debate por parte del sector docente.

La/Tribuna

La aprobación de este docu
mento, presentado por la Geren
cia y negociado con las organi
zaciones sindicales más repre
sentativas, se produjo tras un 
intenso debate, principalmente 
por parte del sector docente, 
quienes pidieron una mayor in
tervención del profesorado en 
esta nueva estructuración, soli
citaron la revisión de algunos 
puntos y la incorporación de 
algunas reflexiones, peticiones 
que serán tenidas en cuenta, 
analizadas e incorporadas al 
citado documento. En este sen
tido, se acordó la creación de una 
Comisión encargada del segui
miento de esta nueva 
estructuración organizativa del 
PAS.

Esta nueva organización del 
funcionariado se caracteriza, 
según explicó la gerencia de la 
UCLM, entre otros aspectos, por 

el incremento de la descentrali
zación de la gestión en las Uni
dades de Campus, acercando los 
servicios a la Comunidad 
Univesitaria y a los ciudadanos.

El incremento de la plantilla 
en los laboratorios y centros a 
fin de ofrecer un mayor apoyo a 
la docencia e investigación. Y 
la unificación e integración de 
las plantillas del personal como 
mecanismo que permita estable
cer condiciones de trabajo ho
mogéneas entre el colectivo 
del PAS, superando la división 
entre laborales y funcionarios.

Otra de las novedades más 
importantes es el incremento de 
la dedicación del conjunto del 
personal, particularmente orga
nizándose los puestos de traba
jo en jornadas de mañana y tar
de ante la circunstancia de que 
la vida académica de las facul
tades y Centros se realiza igual
mente a lo largo del día. Esta 
nueva estructura organizativa no

La negociación se realizó en el Campus de Ciudad Real.

comporta ningún incremento 
retributivo que no esté vincula
do a una mayor dedicación del 
funcionariado.

En resumen, pretende la im
plantación de sistemas de ges
tión propios de un Administra
ción universitaria moderna, con 
capacidad de respuesta a las 
necesidades crecientes de me
jora de los servicios.

La Junta de Gobierno apro
bó también la liquidación del 
presupuesto correspondiente al 
ejercicio pasado, nuevas plazas 
de profesorado y la normativa 
general de acceso a enseñanzas 
Universitarias, también aprobó 
ayer los nuevos planes de estu
dios de Humanidades de las ciu
dades de Cuenca, Albacete y 
Toledo.

El rector de la 
Universidad de 
Extremadura, a 
favor del distrito 
único en España

Efe-Badaioz

El rector de la Universidad 
de Extremadura (UEX), César 
Chaparro, se mostró ayer par
tidario de establecer un distri
to único en España, que permi
ta la movilidad de los estudian
tes de unas universidades a 
otras, «siempre acompañado - 
dijo- de un programa de becas 
amplio».

Chaparro se refirió al pro
yecto que se debatió el martes 
en el Pleno del Consejo de Uni
versidades, celebrado en 
Santander, con el que se pre
tende facilitar la movilidad de 
los estudiantes.

El objetivo es, según expli
có el rector de la UEX, promo
ver que los alumnos puedan 
acceder a los estudios que de
seen a través de acuerdos adop
tados entre universidades y 
entre comunidades autónomas.

Según explicó es necesario 
abrir cuanto más las universi
dades.

El PP propone 
reducir las plazas 
para 
minusválidos en 
la Universidad

Zambrana abre el último curso de la 
UCLM en Cuenca hasta septiembre

J. L. M. S.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, inau
guró ayer en Cuenca el curso de 
verano organizado por la UCLM 
"El patrimonio documental; 
fuentes documentales y archi
vos", el último de los cursos que 
se van a desarrollar en la capital 
conquense hasta el próximo 14 
de septiembre.

En la inauguración de este 
curso el consejero tuvo unas 
palabras de elogio hacia el cur
so "20 años de Constitución” que 
clausuró el pasado martes, cali
ficándolo como "uno de los me
jores que se han desarrollado en 
España a lo largo de este vera
no", al tiempo que manifestó que 
"si alguien mantuvo el discurso 
de la marginación hacia la Uni
versidad en Cuenca, hoy día no 
tiene ningún fundamento", re
firiéndose a la enorme calidad

de los cursos que se desarrollan.
En cuanto al contenido del 

curso el consejero de Educación 
y Cultura manifestó que el campo 
de los archivos es un tema en el 
que se está trabajando desde hace 
mucho tiempo desde la Junta, 
agregando que "hace poco fir
mamos un convenio con el obis
po de Ciudad Real (representante 
de todos los obispos de la región 
en la relación con la Junta de 
Comunidades) para la 
digilitación e informatización de 
los archivos diocesanos de la 
comunidad".

Por otra parte el responsable 
de la Educación en Castilla-La 
Mancha animó a los alumnos 
asistentes al curso ya que debi
do a la futura creación del ar
chivo regional se necesitarán 
profesionales en la materia, 
además de señalar que la Comu- 
nidad Autónoma también los 
necesita para ordenar los docu-

univ6Rr
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Zambrana y los directores del curso en la presentación. F.B/FOTO-RES

mentos de la Administración.
Este curso tiene una validez 

de un crédito de libre configu

ración para todos los alumnos de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

Efe-Madrid

El grupo parlamentario po
pular ha presentado una propo
sición no de ley en el Congreso 
con el fin de flexibilizar el 
porcentaje de plazas que las 
universidades públicas reservan 
para los alumnos discapacitados 
y sugiere que se éste se sitúe 
entre un 1 y un 3por ciento.

Según señala el PP en su 
iniciativa, la normativa vigen
te establece que se reserve el 
3% de las plazas de los centros 
en los que la demanda sea su
perior a la oferta, pero recuer
da que la Comisión Académi
ca del Consejo de Universida
des ha emitido un dictamen en 
el que pide flexibilizar esta tasa 
porque los alumnos 
minusválidos no la cubren en 
ningún caso.

El PP estima asimismo opor
tuno en su proposición no de ley 
que a ese porcentaje de plazas 
puedan también acceder los 
alumnos con necesidades edu
cativas especiales permanentes 
asociadas acondiciones perso
nales de discapacidad que ha
yan precisado recursos extraor
dinarios durante su 
escolarización anterior.
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El edificio albergará cinco carreras y tendrá capacidad para 3.000 alumnos

El campus de Talavera entrará en 
funcionamiento el día 1 de octubre

Aurora DE PABLOS

El aulario universitario de 
Talavera de la Reina, ubicado en 
el extremo oeste de la ciudad, 
estará terminado en breve y listo 
para entrar en funcionamiento el 
día 1 de octubre coincidiendo con 
el inicio del curso, según indicó 
ayer el arquitecto responsable de 
la obra, Diego Peris, durante la 
visita a las obras del presidente 
del Patronato Universitario, Mi
guel Angel Ruiz-Ayúcar.

Según Peris, en la actualidad 
se están rematando las obras y 
se está procediendo a la coloca
ción de falsos techos y pintura y 
estimó que estas actuaciones es
tarán acabadas para el día 22 de 
agosto, siendo la primera sema
na de septiembre la elegida para 
la dotación de mobiliario.

El arquitecto explicó ayer la 
evolución de las obras al presi
dente del patronato y al alcalde 
de Talavera, Florentino Carriches, 
que recorrieron las instalaciones 
acompañados por varios diputa
dos provinciales y algunos con
cejales.

El edificio, ubicado en una 
parcela de más 16.500 metros 
cuadrado junto al río Tajo, ocupa 
una superficie de 7.200 metros 
cuadros y tendrá una capacidad 
para 3.000 alumnos en dos tur
nos. En él se impartirán las en
señanzas de Terapia Ocupacio
nal, Trabajo Social, la diploma- 
tura de Empresariales y las dos 
nuevas carreras para el próximo 
curso. Logopedia y Educación 
Social.

Ruiz -Ayúcar, que confesó 
estar sorprendido por el avanza-

Ruiz-Ayúcar y Carriches recorrieron ayer las obras del campus talaverano. PENA

V
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do estado de las obras, manifes
tó que éste va a ser un aulario 
"magnífico", parauna ciudad que 
no se "merece menos".

"Espero que esto sea el inicio 
de algo que tiene que ir a más y 

que tiene que progresar con la 
integración del Centro de Estu
dios Universitario de Talavera en 
la Universidad regional" , algo que 
ocurrirá a partir del próximo mes 
de octubre.

El alcalde talaverano, por su 
parte, se expresó en los mismos 
términos, al asegurar que "vamos 
a seguir necesitando nuevas ca
rreras". Además aprovechó la 
ocasión para recordar que el

campus talaverano es el único en 
el que participan económicamente 
Diputación Provincial y Ayunta
miento, "una triste realidad que 
se la debemos a la Junta", resal
tó.

El obispo de Avila anuncia el fin de 
laFundación Universidad Católica

La Complutense homenajeó 
a los pioneros del turismo

Efe

El obispo de Avila, Adolfo 
González Montes, anunció ayer 
al presidente de la Diputación, 
Sebastián González, a la alcal
desa de la ciudad, Dolores Ruiz 
Ayúcar, y al presidente de Caja 
de Avila, Jesús Terciado, su in
tención de extinguir la Fundación 
de la Universidad Católica.

Según fuentes de estas insti
tuciones, durante la reunión que 
ayer celebró la Fundación Cul

tural Universidad Católica, 
González Montes dio a conocer 
su decisión, anunciada la pasa
da semana, y de la que los re
presentantes de estas institucio
nes se quejaron por haberse 
enterado a través de los medios 
de comunicación.

Tanto el presidente de la 
Diputación como la alcaldesa 
manifestaron su postura contraria 
a la disolución, aunque anuncia
ron los trámites que deben se
guir para dejar la fundación, a la 
vez que pidieron explicaciones 

por la disolución, la destitución 
del rector y la viabilidad econó
mica de la Universidad Católi
ca. El obispo ha nombrado, para 
sustituir a la fundación, una co
misión gestora transitoria que se 
encargará de la reestructuración 
de la universidad.

Para la nueva etapa de la 
universidad, González Montes 
cuenta con el apoyo de la Aso
ciación Católica de 
Propagandistas, propietaria del 
CEU, y de las Cruzadas de San
ta María.

Efe

La Universidad Complutense 
de Madrid homenajeó en la tar
de de ayer a los pioneros del tu
rismo en España, en un acto que 
fue presidido por su rector Ra
fael Puyol y por el director ge
neral de Turismo, Carlos Díaz, 
en el marco de los Cursos de 
Verano que se desarrollan en 
Almería.

El homenaje se centró en cinco 
personas representativas del 
desarrollo turístico en España: 
Pedro Zaragoza, ex-alcalde de

Benidorm, Juan Gaspart, presi
dente de la cadena de hoteles 
Husa, León Herrera, ex-minis- 
tro de Información y Turismo, 
José Meliá, presidente de la 
cadena hotelera del mismo nom
bre, y Manuel Fraga, presiden
te de la Xunta de Galicia.El 
momento más emotivo del acto 
lo protagonizó el ex-alcalde de 
Benidorm, que recordó, con 
lágrimas en los ojos, las nume
rosas críticas que ha recibido por 
haber convertido su pueblo en 
destino turístico para millones de 
ciudadanos de todo el mundo.
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director de "Egin" por espacio de tres 
horas, decidió mantener el auto de 
detención que declaró por la mañana SMM

También jue detenida ayer en Hernani una concejal de HB, administrativa de Orain

Baltasar Garzón detiene al 
director del Diario "Egin"
El juez de la Audiencia Nacional, Baltasar Garzón, ha 
decidido mantener en situación de detención Judicial al 
director del diario «Egin», Javier Salutregui, hasta el 
viernes próximo, cuando celebrará una comparecencia 
tras practicar varias pruebas

Efe- Madrid

Ayer se produjo también la 
detención, en Hernani, de Mar
garita Izaga, administrativa de 
la empresa Orain -editora de 
Egin- y concejal de HB en esta 
localidad guipuzcoana y, en Ma
drid, de Francisco Gago, al que 
sorprendió sacando documenta
ción de la delegación madrile
ña de la empresa de publicidad 
Lema 2.000, una de las investi
gadas por su presunta vincula
ción con el entramado financiero 
de ETA.

Salutregui declaró durante 
más de tres horas en la tarde de 
ayer ante el magistrado, ante el 
que se presentó por la mañana 
voluntariamente, acompañado 
de sus abogados y del redactor 
jefe de Egin y actual director de 
Euskadi Información, Martín 
Garitano.

Salutregui se presentó en la 
Audiencia Nacional a las diez 
de la mañana, momento en que 
el juez Garzón le entregó una 
orden de detención contra él y 
contra Margarita Izaga, deteni
da en esta localidad, quien 
presumiblemente declarará ante 
el magistrado en los próximos 
días.

Por su parte, el apoderado y 
jefe de personal de Orain S.A., 
Tomás Arrizabalaga, reconoció 
en una rueda de prensa celebra

da en San Sebastián que la em
presa tiene pendiente una deu
da con la Seguridad Social en 
Guipúzcoa por valor de 550 
millones de pesetas, de la que 
pidió el aplazamiento en 1997.

Arrizabalaga dijo que 
ORAIN, S.A. no hacometido un 
delito de alzamiento de bienes 
porque «no tiene ningún acree
dor», salvo esa deuda en 
Guipúzcoa con la Seguridad 
Social.

Las decisiones de Garzón en 
relación con «Egin» fueron de
fendidas por el presidente del 
Tribunal Supremo, Javier Del
gado quien señaló que el cierre 
no es una resolución «personal, 
sino basada en las previsiones 
del ordenamiento jurídico» y que 
supone «la exteriorización de las 
razones que el juez ha tenido para 
adoptar una medida que está 
prevista en el Código Penal».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, destacó que 
«no hay zonas de impunidad 
donde habían desembarcado 
actividades e instituciones que 
trataban de burlaría permanen
temente» y consideró la actua
ción judicial, que se está hacien
do «con sentido común», una 
«buena noticia para la paz, el 
bienestar y la lucha contra el 
terror».

El ex ministro de Justicia e 
Interior Juan Alberto Belloch

■X-

Javier Salutregui sé presentó por la mañana en el juzgado. gpg

consideró que del auto en el que 
se razonan los motivos del cie
rre de Egin se desprende que 
«ETA es el consejo de adminis
tración de un conjunto de enti
dades» entre las que está ese 
diario y que el cierre es conse

cuencia no de lo que dice el 
periódico, sino de lo que hacen 
sus dueños. El coordinador ge
neral de IU, Julio Anguita, cali
ficó ayer de «de dudosa 
constitucionalidad» y «sospe
chosa» el cierre de «Egin».

La policía detiene 
en Francia a cuatro 
personas en 
relación con el 
comando Andalucía

Efe- Bayona

La policía detuvo ayer en el 
sur de Francia a cuatro france
ses presuntamente relacionados 
con el entorno de la banda te
rrorista ETA, entre ellas la abo
gada Maritxu Paulius Basurco, 
de 26 años y otros dos miem
bros de su familia, dijeron fuen
tes policiales.

Agentes de la Policía Judi
cial detuvieron a primeras ho
ras de ayer en IJrruña (País 
vascofrancés), junto a Maritxu 
Paulius, a su madre, María José 
Basurko, 51 años; su hermano, 
Antoine Paulius, de 29 y a 
Philippe Uria, de 34 años.

Según fuentes próximas a la 
investigación, las detenciones 
están relacionadas con las pes
quisas abiertas en marzo pasa
do a raiz de la desarticulación 
en Alcalá de Guadaira (Sevilla) 
del «comando Andalucía» de la 
banda terrorista.

Las detenciones de ayer se 
practicaron en el domicilio de 
la abogada en presencia de la 
jueza antiterrorista de París 
Laurence Le Vert y del director 
de la División Antiterrorista de 
la Policía Judicial, comisario 
Roger Marion.

Los detenidos han sido tras
ladados a los locales de la Poli
cía Judicial de Bayona, donde a 
media tarde de ayer seguían bajo 
interrogatorio.

La abogada detenida, inscrita 
en el Colegio de Bayona, es 
compañera de Francois Guimón, 
buscado por la policía francesa 
en la investigación abierta a raiz 
de la captura en España de Da
vid Gramont, de 24 años y Jean- 
Josep Esnal, de 32.

Los dos ciudadanos france
ses fueron sorprendidos por la 
policía española en Alcalá de 
Guadaira cuando transportaban 
240 kilos de explosivos.

Oreja considera que se avanza 
en el cumplimiento de la ley

Efe- Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
el auto del juez Baltasar Garzón 
sobre la clausura del diario Egin 
y la emisora Egin Irratia «es la 
confirmación de que se avanza 
en el cumplimiento de la Ley» y 
se caracteriza por su «solidez».

Para el ministro, se acredita 
que «no hay zonas de impunidad 
donde habían desembarcado 
actividades e instituciones que 

trataban de burlaría permanen
temente» y consideró la actua
ción judicial, que se está haciendo 
«con sentido común», una «buena 
noticia para la paz, el bienestar 
y la lucha contra el terror».

Mayor Oreja señaló que «de
seo insistir en que el Gobierno 
hace del impulso del cumpli
miento de la Ley su norma de 
actuación, en especial en mate
ria antiterrorista».

Reiteró su confianza en la 
actuación de la Justicia y en 

concreto, de la Audiencia Nacio
nal, porque «desde el respeto 
hacia los poderes del Estado 
estaremos dando todos un salto 
de gigante para erradicar la pla
ga del terrorismo».

Desde Interior «siempre hay 
que estar ocupados y preocupa
dos» ante una reacción de la 
banda terrorista porque «no es
tamos de vacaciones», aunque 
tampoco hay que caer «en el 
miedo» y dejar de actuar contra 
ETA, agregó. Mayor Oreja está contento con el desarrollo de los acontecimientos. EFE
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Desde diferentes frentes, las opiniones se mostraron favorables al final de la batalla disital

Satisfacción general por el principio de 
acuerdo sobre las plataformas digitales

Efe- Madrid
El ministro de Fomento, Ra

fael Arias Salgado, y los 
representantes de las fuerzas 
políticas, saludaron ayer el prin
cipio de acuerdo entre Telefóni
ca y Sogecable para una plata
forma digital común, aunque di
versas asociaciones de consumi
dores expresaron sus reservas al 
respecto.

Por su parte, desde Bruselas, 
el portavoz del comisario euro
peo de Competencia, Karel van 
Miert, manifestó que «solo se 
conocen los detalles que da la 
prensa» sobre la operación y que 
es pronto para pronunciarse.

«Hace falta que se explique 
si es un acuerdo de cooperación 
entre las dos plataformas o es una 
concentración», precisó.

A su vez, representantes tan
to de Via Digital, promovida por 
Telefónica, y Canal Satélite 
Digital de Sogecable, rehusaron 
ampliar la información, a con
sultas de Efe, proporcionada la 
noche del martes.

En la misma, ambas platafor
mas aseguraron que «han alcan
zado un acuerdo de intenciones 
tendente al desarrollo de una 
plataforma común que opere en 
nuestro país a la mayor breve
dad posible».

El ministro de Fomento con
sideró al respecto que «lo más 
importante es que los abonados 
resulten beneficiados» y agregó 
que «todo lo que contribuya a 
mejorar los servicios de televi-

Arias Salgado se mostró satisfecho por el acuerdo alcanzado.
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sión y a aumentar la diversidad 
de programas es positivo».
.«El Gobierno -dijo- no tiene 

una postura oficial -respecto a 
este acuerdo de intenciones-, ni 
puede decir nada porque el mer
cado es libre y los acuerdos en
tre empresas son libres».

A su vez, la portavoz de co
municación del Partido Popular, 
Ana Mato, calificó de buena 
noticia para los usuarios el acuer
do e hizo hincapié en que ese 

acuerdo no puede ser excluyen
te y debe garantizar la posible 
presencia de nuevos operadores.

Desde la oposición todas las 
voces coincidieron en señalar que 
el acuerdo «era lógico», tal y 
como aseguró el dirigente socia
lista Juan Alberto Belloch, y que 
pone fin a la «utilización abusiva 
del poder del Estado sobre una 
empresa», según palabras del 
secretario socialista de Econo
mía, Juan Manuel Eguiagaray.

En declaraciones a Efe, el 
portavoz en temas de comunica
ción de Izquierda Unida, Felipe 
Alcaraz, pidió que el principio 
de acuerdo alcanzado ayer «res
ponda a criterios de pluralidad y 
de que haya muchos canales en 
abierto» y agregó que «desde el 
punto de vista de la estructura 
comercial no cabían dos plata
formas en España».

Alcaraz mostró su temor por 
la posibilidad de que una vez rota 

la alternancia comercial «las 
plataformas únicas quieran ci
mentar su cuenta de resultados 
subiendo los precios, lo cual sería 
negativo».

El director general de Radio 
Televisión Española (RTVE), 
Fernando López-Amor, desde 
Santander, se felicitó por el acuer
do y aseguró que «felizmente» 
se han impuesto el sentido co
mún y la cordura.

Por su parte, fuentes cercanas 
a Telecinco explicaron a Efe que 
es «una buena noticia» y desta
caron que la cadena ya hace más 
de un año creía que la unión de 
las plataformas iba a ser la úni
ca forma viable.

Laúnicanota de preocupación 
ha llegado desde las organizacio
nes de consumidores quienes 
expresaron hoy sus reservas por 
las consecuencias que la existen
cia de una plataforma digital 
común pueda tener para los mis
mos.

Para la Organización de Con
sumidores y Usuarios (OCU) el 
anunció es «una mala noticia para 
los consumidores» y se ha diri
gido a la Comisión Europea 
«manifestándole su preocupación 
por las graves consecuencias que 
ese acuerdo puede tener».

La Confederación Española 
de Organizaciones de Amas de 
Casa, Consumidores y Usuarios 
(CEACCU) ha transmitido «su 
preocupación por las consecuen
cias que este acuerdo pudiera 
tener frente a los derechos de los 
usuarios».

Matutes confirmó la falsedad del 
certificado de defiindón de Paesa

Efe- El Escorial/ Bangkok

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, confir
mó ayer que el certificado de de
función del diplomático y ex 
agente del Ministerio del Inte
rior Francisco Paesa es falso y 
aseguró que no cuenta con más 
información.

«El certificado con que se 
cuenta es falso y por lo tanto están 
todas las opciones abiertas», dijo 
Matutes antes de participar en 
los cursos de verano de El Es
corial.

El titular de Exteriores dijo 
que el Ministerio «no tiene más 
datos», por lo que prefirió no 
opinar sobre un asunto «tan 
delicado».

También las autoridades de 
Tailandia confirmaron oficial-

EI ministro de Exteriores, Abel Matutes.

mente ayer, miércoles, a la 
embajada de Españaen Bangkok 
que el certificado de la muerte

de Francisco Paesa remitido para 
su verificación por la legación 
española es falso, informaron a

Efe fuentes oficiales del país 
sudasiático.

El documento remitido por la 
legación diplomática española, 
el presunto certificado tailandés 
de defunción, no ha sido reco
nocido por los encargados del 
registro de Bangkok donde su
puestamente habría fallecido el 
ex diplomático.

Del mismo modo, Paesa no 
figura en los archivos del depar
tamento de Inmigración de 
Tailandia, según informaron a 
Efe en el citado departamento 
en Bangkok.

Los servicios de Inmigración 
cuestionaron ayer la posibilidad 
de que Paesa, cuya muerte fue 
anunciada mediante la inserción 
de una esquela en un diario, 
hubiese entrado en el país, al 
menos, con su nombre real.

Mariscal declaró 
que los juicios en 
euskera deben 
respetar a quienes 
no lo hablan

Efe- Bilbao

La ministra de Justicia, 
Margarita Mariscal de Gante, 
indicó ayer que muchos jueces, 
fiscales y funcionarios de la 
Audiencia de Vizcaya son par
tidarios de celebrar juicios en 
euskera, «siempre que se res
pete también el derecho de 
aquellas personas que no domi
nan esta lengua a poder tener 
un intérprete».

Sobre la reunión manteni
da a mediodía con el personal 
de Justicia en Vizcaya, la 
ministra señaló que en la mis
ma se habló «de toda la proble
mática que plantea la 
euskaldunización, no sólo des
de el punto de vista de la situa
ción en el País Vasco, sino de 
proyectos de Ley». Recordó 
que ha ofrecido «facilidades 
para desbloquear el problema».

.2022
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Rojas Marcos califica al PP y al PSOE de ''radicales”

PA apoya la Declaradón de 
Barcelona y critica reacciones

Efe- Barcelona

El presidente del Partido 
Andalucista (PA), Alejandro 
Rojas Marcos, expresó ayer su 
coincidencia con el contenido de 
la llamada Declaración de Bar
celona y ha criticado las decla
raciones contrarias de PP y PSOE 
a este documento, al considerar
ías «radicales y agresivas».

Rojas Marcos se entrevistó 
ayer con el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, y con 
el secretario general de CDC, 
Pere Esteve, a quien ha manifes
tado su apoyo al contenido de la 
Declaración de Barcelona, fir
mado por CiU, PNV y BNG, 
aunque ha aclarado que esto no 
supone que la haya ratificado con 
su firma.

Tras reunirse con Esteve, el 
dirigente andaluz ha asegurado 
que la Declaración de Barcelo- 
naes un manifiesto «razonable 
y moderado», mientras que ha 
declinado pronunciarse sobre el 
documento posterior de este 
mismo grupo de partidos nacio
nalistas, que apuesta por un es
tado confederal, alegando que 
aún lo está estudiando.

Tras recordar que su partido 
defiende un estado federal. Ro
jas Marcos ha dicho que «en 
principio» no ha detectado en 
este documento posterior a 1a De-

Durán cree que 
Aznar no se refería 
a CIU al criticar 
los nacionalismos

Efe- Barcelona

El presidente del comité de 
gobierno de UDC, Josep Antoni 
Duran Lleida, se mostró ayer 
convencido de que José María 
Aznar no se refería a CiU cuan
do criticó a los nacionalismos y 
ha señalado que «sería terrible» 
que creyera que el nacionalis
mo catalán se basa en una idea 
de superioridad.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, aseguró ayer 
en Bulgaria que es necesario 
superar «las estrechas concep
ciones nacionalistas» que «su
brayan la diferencia y buscan 
imponer una pretendida superio
ridad étnica, lingüística, histó
rica o cultural».

«Tengo la sensación de que 
todo esto es referido al conflic
to balcánico. No creo que esté 
pensando en la superioridad 
étnica o histórica en relación con 
Cataluña... Considero a Aznar 
de más talla como para que estas 
referencias vayan dirigidas al 
nacionalismo que representa 
CiU», ha afirmado Duran Lleida.

claración de Barcelona «ningu
na novedad que difiera grande
mente de textos anteriores de estos 
tres partidos».

Rojas Marcos ha criticado con

dureza las reacciones contrarias 
del PP y el PSOE, y ha asegura
do que desde el momento en que 
se produce «esta actitud del ad
versario, debe ser importante». Alejandro Rojas Marcos, junto a Jordi Pujol. EFE
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Invierta por todo lo alto. Con el nuevo Fondo de Inversión Garantizado 
Caja Madrid.
Madrid Acciones Global 100 G FIM le garantiza:
- El 100% del valor de las participaciones el 13 de julio de 1998.
- Más el 50% de la revalorización media de una cesta compuesta por los índices 
bursátiles más fuertes. Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard & Poor’s 500.
Desde tan sólo 100.000 ptas. y durante 3 años y dos meses obtenga el máximo 
rendimiento de las empresas más rentables de Europa y EE.UU.

Suscríbalo antes del 8 de Agosto y dispare su rentabilidad.

Fondos de Inversión 
Caja Madrid

Dispare
La rentabilidad 

de su inV

Oj 91 423 54 23
'—e-maib gesniadrid1@sei.es

Caja Madrid se compromete a abonar al fondo de inversión Madrid Acciones Global 100 G FIM la cantidad necesaria para 
que el valor de la participación el dia de vencimiento de la garantía (10.10,2001) sea igual ai valor final garantizado, el 
cual es el resultado de incorporar al valor de la participación del día 13,07.1998, en el caso de ser positivo, el 50% de la 
revalorización media de una cesta compuesta por los índices Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard 8 Poor’s 500, ponderados 

en un 50% cada uno.
Existe un folleto explicativo en la CNMV y en la red de oficinas de Caja Madrid. Madrid Acciones Global 100 G FIM n’l.507 
en la CNMV. Gestora: GESMADRID SGIIC,SA n^SS CNMV. Depositaría: CAJA DE MADRID n'45 CNMV. Comisión de Suscripción: 5% 
sobre tas participaciones suscritas a partir del 08.08.1998, o antes si se agotan existencias. Comisión de Reembolso: 3% 
hasta el vencimiento de la garantía. Comisión de Gestión: 1,50% anual. Comisión de Depósito: 0,10% anual.
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Otras fuentes israelíes próximas a 
las negociaciones con los 
palestinos dijeron que «Arafat aún 
no ha hecho lo necesario»

Llega a Argel la 
misión 
informativa de la 
ONU con Mario 
Soares a la cabeza

Efe- Argel

El ex presidente portugués 
Mario Soares llegó ayer, miér
coles, a Argel al frente de una 
delegación de la ONU para in
formarse de la situación en 
Argelia y redactar un informe 
destinado al secretario general 
de la organización, Kofi Annan.

Acompañan a Soares en esta 
misión informativa, que tendrá 
una duración aproximada de dos 
semanas, los ex primeros mi
nistros jordano Abdel Karim 
Kabariti e indio Inder Kumar 
Gujral, el ministro de Justicia 
de Kenia, Amos Wako; la ex 
ministra francesa de Sanidad, 
Simone Weil, y el ex represen
tante de EEUU en las Naciones 
Unidas Donald Mac Henri.

A petición de la delegación, 
sus componentes residirán en un 
hotel de la capital, en lugar de 
en la residencia de huéspedes 
de Estado, a fin de facilitar sus 
contactos con representantes de 
la sociedad civil.

El Gobierno argelino, por 
boca de Attaf, declaró que 
Soares y sus acompañantes dis
pondrán de absoluta libertad de 
movimientos y podrán trasladar
se a cualquier punto del país que 
consideren necesario.

Jatami obtiene un 
voto favorable del 
Parlamento para 
el nuevo mimstro 
de Interior

Efe- Teherán

El presidente iraní, el refor
mista Mohamed Jatamí, consi
guió ayer, miércoles, que el Par
lamento votara por mayoría en 
favor de su nuevo ministro del 
Interior, Abdolvahed Musavi 
Lari, en sustitución de Abdula 
Nuri, destituido por el Legisla
tivo.

La agencia de noticias ofi
cial iraní, IRNA, informó de que 
Abdolvahed Musavi Lari reci
bió en el Parlamento ayer 177 
votos a favor, 67 en contra y 
veintidós abstenciones, mien
tras que cuatro diputados no 
participaron en la votación.

El Parlamento, integrado por 
270 diputados, está dominado 
por el ala conservadora del ré
gimen y la destitución de Nuri 
el pasado 21 de junio tras nue
ve meses en el cargo fue inter
pretada por el ala reformista, de 
la que forma parte Jatamí, como 
una medida política destinada 
a debilitar al Gobierno del pre
sidente.

Arafat deja una puerta abierta a una mediación de EEUU

Rotas las conversadones
de paz en Oriente Medio
El presidente de la Autori
dad Nacional Palestina 
(ANP), Yaser Arafat, dio 
ayer por terminada la ac
tual ronda de conversacio
nes directas con Israel, pero 
no rechazó la propuesta del 
ministro israelí de Defensa, 
Isaac Mordejai, para una 
nueva mediación de EEUU 
a fin de salvar el proceso de 
paz.

Raquel ORTEGA

La propuesta de Mordejai 
«es un intento de devolver una 
vez más los asuntos a Estados 
Unidos, pero nosotros no la 
rechazamos», dijo Arafat tras 
reunirse con el ex primer mi
nistro laborista Simón Peres en 
la ciudad autónoma palestina de 
Gaza.

Por su parte, el portavoz de 
Arafat, Nabil Abu Rudaina, 
declaró que «las reuniones han 
fracasado porque en ellas los 
israelíes no han planteado nue
vas ideas, y siguen rechazando 
la propuesta estadounidense».

Esa propuesta, que Arafat ya 
ha aceptado pero no así el pri
mer ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu, consiste en una 
próxima retirada de Israel del 
13 por ciento de Cisjordania para 
que en sus zonas rurales entre 
en vigor la autonomía palestina, 
y sea posible desbloquear el 
paralizado proceso de paz.

Tras el anuncio de Arafat,

Ruanda: rebeldes secuestran 
a tres sacerdotes belgas

Efe- Kigali
Insurgentes hutus atacaron 

anoche un convento y secues
traron a dos sacerdotes belgas 
en la región de Ruengeri, en el 
noroeste de Ruanda, informa
ron ayer, miércoles, a Efe fuen
tes de la Conferencia Episcopal 
ruandesa.

Los religiosos, Marc 
Francois y Jean Lefevre, perte
necen a la orden de los Padres 
Blancos y realizan desde hace 
años una labor pastoral en esa 
zona, una de las más inseguras

y1

Simón Peres y Arafat se reunieron ayer en Gaza. EFE

Netanyahu y Mordejai hablaron 
por teléfono con el mediador 
estadounidense Dennis Ross, y 
le solicitaron la ayuda de su país 
para seguir las conversaciones 
con los palestinos.

Estados Unidos, que había 
planteado su propuesta el pasado 
mes de enero, no había logrado 
en seis meses solucionar las 
divergencias entre israelíes y 
palestinos, por lo que destaca
dos representantes de ambas 
partes comenzaron a reunirse en 
forma directa el pasado domingo 
19.

Netanyahu y Mordejai -que 
celebraron consultas en el marco 
del minigabinete, que también 

del país debido a las continuas 
incursiones de los guerrilleros.

Los rebeldes, cuyo número 
las fuentes cifraron en varias 
decenas, saquearon primero el 
convento, situado en el pobla
do de Rwaza, y obligaron des
pués a los dos misioneros a partir 
con ellos.

Según las fuentes, el secues
tro confirma la «nueva estrate
gia» puesta en práctica por los 
insurgntes en los últimos me
ses, que incluye la retención de 
religiosos como rehenes, con el 
objetivo de atraer la atención de 

integra el ministro israelí de In- 
dustria y Comercio, Natan 
Sharanski- le dijeron a Ross que 
«en las últimas conversaciones 
ha habido verdaderos progre
sos, y hay que continuarías».

Mordejai y Sharanski -el 
cuarto miembro del 
minigabinete es el ministro de 
Infraestructura, Ariel Sharón, 
que se encuentra en China- 
afirmaron que «el anuncio he
cho por Arafat es un error y 
constituye una medida táctica 
para presionar a Israel».

Otras fuentes israelíes próxi
mas a las negociaciones con los 
palestinos dijeron que «Arafat 
aún no ha hecho lo necesario». 

la comunidad internacional.
Insurgentes hutus secuestra

ron el pasado marzo en la mis
ma región a dos monjas espa
ñolas, Sagrario Larralde y Rosa 
Muñoz, que una semana des
pués recuperaron la libertad, 
sanas y salvas.

El secuestro de las misione
ras españolas se produjo sólo 
24 horas antes de que el presi
dente norteamericano, Bill 
Clinton, visitara Ruanda, den
tro de la gira que realizó ese mes 
por la zona del Africa 
Subsahariana. • ■ *

Javier Solana es 
esperado en 
Macedonia por 
un ambiente 
recalentado

Yelko BAYO
El secretario general de la 

OTAN, Javier Solana, llegó ayer 
a Skopje, capital de la Antigua 
República Yugoslava de Mace
donia (ARYM), en un ambien
te enrarecido por la explosión 
de tres bombas atribuidas por 
la opinión pública a separatis
tas albaneses afines a los de 
Kosovo, en Serbia.

Solana explicará hoy,jueves, 
a orillas del lago macedonio- 
albanés de Ohrid, la Resolución ' 
del Consejo de Seguridad de la 
ONU que el martes prorrogó la 
misión de los «cascos azules» 
en este conflictivo y vulnera
ble Estado, nacido en 1992.

Esa Misión de 700 militares 
de la ONU, la UNPREDEP, 
estadounidenses en su mayoría, 
tenía que haber concluido en 
agosto, pero ahora se extende
rá hasta el 28 de febrero próxi
mo y pasará a contar con 1.050 
efectivos. Esas fuerzas podrían 
emplazarse en la frontera con 
Serbia, a la altura de Kosovo, y 
en las zonas macedonias limí
trofes con Albania y pobladas 
por albano-macedonios.

La UE y EEUU temen que 
el conflicto entre serbios y se
paratistas albaneses en Kosovo 
se extienda a la ARYM, donde 
el 25% de la población es de ori
gen albanés, lo que sería el pre
ludio de una guerra balcánica 
generalizada. Esa contienda 
podría involucrar a dos países 
de la OTAN crónicamente mal 
avenidos, Turquía y Grecia, 
muy interesados en la zona. En 
1993, EEUU y varios países es
candinavos desplegaron en la 
ARYM un contingente de sol
dados con casco azul de la ONU, 
cuya misión era disuadir a los 
serbios de intentar entrar en 
pequeñas zonas en litigio de esa 
Macedonia eslava.

Miles de 
personas están al 
borde de un 
desastre por el 
hambre en Sudán

Efe- Johanesburgo
En Sudán hay miles de per

sonas al borde de un desastre 
sin precedentes en los últimos 
diez años, a causa del hambre 
provocada por la pérdida de las 
cosechas en medio de la prolon
gada guerra civil que vive el 
país, declaró ayer a la prensa 
internacional la directora de 
UNICEF, Carol Bellamy. Dos 
terceras partes de los afectados 
son niños, en un desastre sin pre
cedentes que ocurrirá si no se 
actua con rapidez.
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en el sector del girasol en España», ha 
sido encargado por ASAJA, COAG, 
UPA, CCAE, Aprose, Afoex y Aneiso

Si se aplicara la reducción de las ayudas directas a la renta de los pmductores propuesta en la Asenda 2000

El sector agrario puede perder 20.(100 
millones con la reforma del Trasoí
El sector agrario español perdería entre 13.000 y 20.000 
millones de pesetas si se aplicara la reducción de las ayudas 
directas a la renta de los productores de girasol propuesta 
dentro de la reforma del sector de cereales y oleaginosas de 
la Agenda 2000, según un estudio presentado ayer.

Efeagro

El estudio, «Impacto de la 
Agenda 2000 en el sector del 
girasol en España», ha sido en
cargado por ASAJA, COAG y 
UPA, la Confederación de Coo
perativas Agrarias (CCAE), 
los fabricantes de semillas 
(Aprose) y las industrias 
extractoras (Afoex y Aneiso).

La elaboración del informe ha 
corrido a cargo de los profeso
res del Departamento de Econo
mía y Ciencias Sociales Agrarias 
de la Universidad Politécnica de 
Madrid, Jaime Lamo de Espino
sa, ex ministro de Agricultura; 
José María Sumpsi Viñas; Car
los Tió Saralegui e Isabel Bardají 
Azcárate. Del estudio se despren
de que la reforma planteada por 
la Comisión Europea ocasiona
ría unas pérdidas en la balanza 
comercial agraria de entre 13.000 
y 20.000 millones de pesetas 
como consecuencia de un incre
mento de las importaciones de 
aceite de girasol y de tortas para 
la alimentación animal y de una 
previsible disminución de las 
exportaciones españolas.

Los responsables del estudio 
señalaron que la reforma del 
girasol supondría un descenso de 
400 puestos de trabajo directos 

en el tejido industrial y el cierre 
de buena parte de las 23 plantas 
extractoras que existen en la 
actualidad.

El profesor José María Sumpsi 
apuntó que las propuestas de la 
Agenda 2000 se traducirían en 
una disminución de la superfi
cie sembrada de girasol en Es
paña de entre 300.000 y 500.000 
hectáreas.

Sumpsi matizó que este recor
te del área sembrada provocaría 
una caída de la producción de pipa 
de girasol de 400.000 toneladas, 
ya que de los 1,5 millones de 
toneladas que se molturan actual
mente podríamos pasar a una 
media de 600.000-700.000 tone
ladas.

Desarticulación del sistema 
productivo

De esta forma, el principal im
pacto de la Agenda 2000 sería la 
desarticulación del sistema pro
ductivo del girasol, porque las 
hectáreas que se dejen de culti
var se desviarían en su mayor 
parte a la retirada de tierras (60- 
65 por ciento) y en menor medi
da al cultivo de otros cereales.

El profesor advirtió que esta 
disminución de la producción de 
pipas acarrearía problemas de

El principal impacto de la Agenda 2000 sería la desarticulación del sistema productivo del girasol.

abastecimiento de materias pri
mas para la industria española y 
aumentará el exceso de la capa
cidad de extractora de las insta
laciones en un 55-60 por ciento, 
«por lo que muchas podrían de
jar de funcionar».

El estudio deja también pa
tente las graves consecuencias 
que esta reforma plantearía para 
el empleo rural, sobre todo en 
zonas productoras donde no hay 

otra opción de cultivo, así como 
en el medio ambiente, ya que el 
girasol es una alternativa indis
pensable para el cultivo de se
cano árido.

Rechaza los argumentos es
grimidos por la Comisión Euro
pea para acometer la reforma, es 
decir, un deseo de la simplicación 
de la Política Agraria Común, 
acabar con las restricciones im
puestas al cultivo de oleaginosas 

por el acuerdo «Blair House» y 
la previsión de que en los próxi
mos años mejorarán los precios 
de estas semillas respecto a los 
cereales.

El estudio concluye que Es
paña tendría que aumentar sus 
importaciones de aceite de gira
sol para poder satisfacer unos 
niveles de consumo muy estables, 
situados en torno a las 300.000 
toneladas.

Los parlamentarios están preocupados por ia 
desaparición de la destilación obligatoria del vino

Efeagro

Varios parlamentarios euro
peos manifestaron ayer su pre
ocupación ante la desaparición 
de la destilación obligatoria en 
la reforma del sector del vino pro
puesta por la Comisión Europea. 
El eurodiputado encargado de 
realizar el proyecto de dictamen 
parlamentario, el francés 
Philippe-Armand Martin, criti
có esa medida y consideró insu
ficientes las nuevas plantaciones 
de viñedos previstas por el Eje
cutivo comunitario.

En un encuentro con el comi

sario europeo de Agricultura, 
Franz Fischler, el parlamentario 
castellano-manchego Juan de 
Dios Izquierdo, del PSOE, tam
bién se pronunció en contra de 
esa medida y afirmó que la ne
gociación de la reforma «no será 
nada fácil».

Izquierdo pidió una modifi
cación de algunas prácticas 
enológicas en la Unión Europea 
(UE) para contribuir así a la eli
minación de los excedentes, en 
clara alusión a la 
«chaptalización», método artifi
cial de enriquecimiento del vino 
empleado en las regiones del

Norte que aumenta considerable
mente los rendimientos.

El parlamentario de Izquier
da Unida, Salvador Jové, se 
mostró, por su parte, «preocupa
do» por el carácter temporal de 
las destilaciones de «crisis» y de 
los programas de reestructura
ción previstos por la Comisión 
Europea. El grupo de los Verdes 
del Parlamento se manifestó asi
mismo contrario a la eliminación 
de las destilaciones obligatorias.

Fischler respondió que esa 
medida tiene como finalidad 
«aumentar la calidad de los vi
nos comunitarios» y lograr un 

mayor equilibrio entre la oferta 
y la demanda.

Rebatió por otra parte los 
argumentos en contra de los vi
nos «chaptalizados» señalando 
que «muchos de ellos, a pesar de 
tener precios elevados, se ven
den bien».

El comisario enumeró el con
junto de iniciativas propugnadas 
en la propuesta de reforma, como 
el mantenimiento de una desti
lación para uso de boca (desti
nada a la elaboración de alcoho
les) y una destilación de «crisis».

Destacó además la aplicación 
de planes de reconversión de los 

viñedos, la creación de una re
serva de derechos de plantación 
y la prohibición de las nuevas 
plantaciones hasta el 2010, sal
vo un cupo de nuevos derechos 
para regularizar la situación de 
las plantaciones ilegales.

Algunos europarlamentarios, 
como Salvador Jové, reprocha
ron al comisario el que la pro
puesta no prevea medidas desti
nadas a la promoción del vino.

Fischler reiteró que la promo
ción se realizará en el marco de 
un reglamento horizontal exis
tente para todos los productos 
agrícolas.
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El proyecto fue elaborado por el comisario Manuel Marín

La UE aprobó el libre 
comercio con Mercosur

Efeagro

La Comisión Europea apro
bó ayer, miércoles, una propuesta 
para la negociación una zona de 
libre comercio con Mercosur 
(Argentina, Brasil, Uruguay y 
Paraguay) y Chile.

El Ejecutivo comunitario dio 
su visto bueno al proyecto ela
borado por el comisario encar
gado para América Latina y vi
cepresidente de la Comisión 
Europea, Manuel Marín.

No obstante, votaron en con
tra el comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, los comisarios 
franceses Edit Cresson e iVes 
Tibault de Silguy y el comisa
rio irlandés Padraig Flynn, por 
oponerse a la liberalización de 
los intercambios agrícolas con 
esos países, informaron fuentes 
comunitarias.

Los Estados miembros ten
drán que decidir «si quieren este 
acuerdo y para cuándo», afirmó 
Marín en rueda de prensa.

Fischler cree que no es el momento 
para negociar con Mercosur

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, afir
mó ayer que no «es el momento 
adecuado» para negociar un 
acuerdo de libre comercio con 
Mercosur y Chile.

En una intervención realiza
da ante el Parlamento Europeo, 
Fischler destacó, no obstante, 
que la propuesta aprobadaen la 
mañana ayer por el colegio de 
comisarios ha recibido el apo
yo de una mayoría de sus miem
bros.

«He indicado mis reservas» 
ya que un acuerdo con esos paí

El objetivo de ’Vina 98’ de Albacete es apoyar 
el sector del vino y de la alimentación

Efeagro

Los principales objetivos del 
II Salón del Vino y la Alimen
tación «Vina’98", que se cele
brará en Albacete entre los días 
11 y 13 de noviembre, son des
pertar la preocupación por la 
imágen en las empresas y culti
var la cultura de lo autóctono.

Según explicó ayer en rueda 
de prensa la responsable de la 
organización, Paloma López, cu
brir las necesidades comercia
les y profesionales de este co
lectivo son los objetivos del II

La propuesta prevé la conce
sión de un «tratamiento especial» 
a determinados productos agrí
colas «sensibles» para la agri
cultura comunitaria, principal
mente vacuno, cereales y azú
car, añadió.

Según el comisario, dicho 
tratamiento especial podrá rea
lizarse a través de una abanico 
de posibilidades que incluye 
«desde la exclusión de algunos 
sectores o subsectores hasta la 
aplicación de periodos transito
rio, que presumo serán bastante 
largos, y la introducción de con
tingentes».

Marín advirtió, no obstante, 
que si la Unión Europea (UE) 
aplica esas medidas especiales 
tendrá aceptar «una reciproci
dad» en el tratamiento que po
drían otorgar esos países a pro
ductos comunitarios como el 
«vino de Burdeos o el champán».

El vicepresidente de la Co
misión manifestó su malestar 
ante las críticas vertidas (por 

ses supondría «gastos suplemen
tarios» para compensar a los 
productores europeos de las 
concesiones que la Unión Euro
pea (UE) realice en el ámbito 
agrícola, indicó.

El comisario recordó que la 
Organización Mundial del Co
mercio (OMC) impide que se 
excluya un sector económico de 
los acuerdos de libre comercio, 
por lo que, en su opinión, la UE 
no tendrá más opción que aumen
tar su gasto agrícola para com
pensar a los productores euro
peos.

Los servicios agrícolas de la 
Comisión Europea temen que los

Salón del Vino, que nace en 
Albacete como una inciativa 
empresarial para respaldar la 
acción comercial de estos dos 
sectores.

El II Salón del Vino y Ali
mentación se ha diseñado este 
año para abrir mercados nacio
nales e internacionales, no sólo 
en el vino, sino en otros produc
tos alimenticios de producción 
castellano-manchega, como el 
queso, el aceite, la miel o el 
azafrán.

Según explicó López, para tal 
fin, se ha abierto una página web.

Francia principalmente) duran
te las últimas dos semanas con
tra ese proyecto debido a las con
cesiones previstas en el sector 
agrícola.

«Habría sido un error de la 
Comisión si no hubiese dado hoy 
un sí político» a la propuesta, 
añadió.

Según indicó Marín, el pro
yecto de asociación con Mercosur 
y Chile «no han venido del cielo 
de forma improvisada como se 
ha dicho en determinados secto
res».

«Constituye la secuencia ju
rídica y económica» de los tra
tados interregionales alcanzados 
con Mercosur y Chile en 1995 en 
las cumbres de jefes de Estado y 
de Gobierno de Madrid y 
Florencia, respectivamente, 
indicó.Dichos tratados preveían 
una primera fase, que ha durado 
tres años, en la que, según Marín, 
se ha producido un importante im
pulso de la cooperación econó
mica y política. 

PRECIOS Indicativos del 22 de julio de 1998

CEREALES Ptas/Kgr Semana anterior

Cebada maltería 19,50-20 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,50-19 18,50-19,25
Pienso (- 62 Kg/Hl).................... 17,50-18 17,50-18,25
Trigo blando: Rinconada 26,50 26,50-27
Trigos extens.: Chamorro.Alcalá 25-25,50 24,50-25,50
Trigos panificables: Astral.Aragón 22-22,50 22-23
Trigos forrajeros (Pané, Anza) ... 21-22 21-22
Avena 21-22 21-22
Centeno 18,50-19,25 18,50-19,25
Triticales 21-22 21-22
Maíz secadero............................. 25-25,25 25-25,25

LEGUMINOSAS
Heno de veza ................................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22% Hdad.).... 17 S/C
Veza grano (10-15% Cereal) .......... 24-25 24-25
Yero grano ....................................... 24-25 24-25
Guisante .......................................... 23,50-24 23,50-24
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas). .... S/C S/C

CAZA MAYOR
Gamo S/C S/C
Jabalí S/C S/C
Venado S/C S/C
Muflón S/C S/C

CAZA MENOR
Perdiz Roja Autóctona.............. S/C S/C
Conejo ............................. ........... S/C S/C
Liebre (sin enviscerar)............... S/C S/C

. o NJA

acuerdos con Mercosur invaliden 
las reformas previstas en la 
Agenda 2000.

En dicha agenda se prevé un 
descenso de los precios 
institucionales para incremen
tar la competitividad de las pro
ducciones comunitarias frente a 
las importaciones procedentes de 
países terceros, descenso que 
podría no ser suficiente tras un 
acuerdo con Mercosur y Chile, 
según la Dirección General de 
Agricultura de la Comisión.

El comisario europeo encar
gado de las relaciones con 
América Latina, Manuel Marín, 
defendió el proyecto.

con la dirección 
«www.adeca.com/vina» y el 
correo electrónico es: 
vina&adeca.com, con el fin de 
que todas las marcas y bodegas 
interesadas puedan participaren 
la exposición que está abierta a 
la presencia nacional e interna
cional.

El año pasado el evento se 
cerró con excelentes resultados 
al conseguir la introducción de 
los vinos regionales en el peque
ño comercio y en el sector hos
telero, indicó la responsable de 
la organización.

PRECIOS INDICATIVOS Semana 30 (22-julio-98)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 780 780
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 665 665
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 515 525
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 460 470
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 440 450
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 390 400
De vida y abasto de más de 34 Kg 350 360
Oveia talaverana de abasto 50 60
Oveja merina de abasto 40 50
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 780

Pts/Unidad
780

Oveja vida Talaverana 15.000 15.000
Oveja vida merina 14.000 14.000
Macho reproductor talaverano 27.000 27.000
Macho reproductor manchego 29.000 29.000
Cabras con cría 15.000 15.000
Cabras sin cría 10.000 10.000
VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 410-420 410-420
Ternero del país (base 200 kg) 305 305
Ternera cruzada (base 200 Kg) 310-320 310-320
Ternera del país (base 200 Kg) 265 265
Ternera cruzada de 400-450 kilos 270 270
Ternera del país 230 230
Añojo cruzado de 450-500 kilos 255 255
Añojo del país 210 210
Toro del país 100 100
Toro charolaise 140 140
Vacas de distintas razas 65-95 65-95
Vacas charolaise Pts/Unidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 31.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000
PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Bajan diez pesetas los precios de los corderos de mayor peso: 
Los precios de los corderos con pesos a partir de 16 kilos registra
ron una caída de diez pesetas por kilogramo vivo, reflejo de una 
disminución de la demanda.
Los precios del ganado vacuno de abasto y de vida permanecieron 
estables, reflejo de un cierto equilibrio entre oferta y demanda.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^CAJA RUBAL
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impulsar la contratación a tiempo 
parcial hasta que represente un 20 
por ciento del total /
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ECONO»
El presidente del Gobierno adelantó un dato de inflación en tomo al 1'8% en el 99

Aumentar el PIB un 3^% y un 
déficil del 1,7, objetivos de Aznar
El presidente del Gobierno de España, Jose María Aznar, 
dijo ayer en Ankara, donde se encuentra en visita oficial, 
que el anteproyecto de Presupuestos Generales para 1999 
fija como objetivos el crecimiento un 3,9 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB), un déficit del 1,7 y una 
inflación del 1,8 por ciento.

Efe- Ankara
En una charla con periodis

tas en la capital turca, donde se 
encuentra en visita oficial, 
Aznar, explicó que el antepro
yecto de Presupuestos lo estu
diará el Consejo de Ministros, 
en la próxima reunión, está pen
diente de incorporar los últimos 
detalles, y ya lo conocen sus 
socios parlamentarios.

Aznar quiere tener despeja
do el cierre de este cuadro 
macroeconómico en julio, ade
más de la plasmación de los 
.efectos positivos del diálogo 
sociali

Subrayó que, con los datos 
disponibles, el número de espa
ñoles que han pasado a contar 
con un contrato estable como 
consecuencia de la reforma la
boral asciende ya a 800.000 
personas.

El Gobierno también desea 
impulsar la contratación a tiempo 
parcial hasta que represente un 
20 por ciento del total frente al 
8 por ciento actual y al 16 por 
ciento de media europea.

En cuanto a los datos 
macroeconómicos previstos para 
los Presupuestos Generales del 
Estado, subrayó la necesidad de 
mantener estos objetivos con 
toda firmeza y destacó que la 
cifra del 1,7 por ciento fijada para

el déficit -en línea con el Plan 
de Convergencia- supone siete 
décimas menos que la previsión 
inicial para 1998 y cinco menos 
que la obtenida a fin de año.

Saneamiento económico
El jefe del Ejecutivo definió 

este anteproyecto como un pre
supuesto de saneamiento econó
mico y señaló, entre sus prefe
rencias la atención a la educa
ción, la sanidad y la supresión 
del servicio militar obligatorio, 
tarea en la que, recalcó, habrá 
un importante avance durante 
1999, con un incremento de 
17.000 soldados profesionales.

La Investigación y el Desa
rrollo tendrán un lugar preferente 
en los próximos Presupuestos 
Generales del Estado, que regis
trarán un incremento igual al del 
crecimiento nominal de la eco
nomía (previsto en un 3,9 por 
ciento) y continuarán con el 
esfuerzo de «saneamiento» de 
las cuentas españolas.'

Respecto a la coyuntura eco
nómica, Aznar destacó la con
tención de gasto realizada este 
año por Seguridad Social y 
Comunidades Autónomas, que 
deben asumir un nuevo papel 
más responsable en cuanto al 
gasto en el marco de la moneda 
única.

5^;

Aznar brinda con el primer ministro turco. EFE

Impulso a los inversiones en Turquía
El presidente del Gobierno español, José María Aznar, se 

comprometió ayer en Ankara, a impulsar las inversiones 
españolas en Turquía, en un momento que la patronal CEOE 
considera óptimo para el desarrollo de proyectos en casi todos 
los sectores.

La reunión empresarial hispano-turca celebrada en Ankara 
con la asistencia de Aznar, tiene su antecedente en la creación, 
hace ocho años, de un comité de empresarios de ambos países, 
cuya actividad quintuplicó desde entonces las cifras de 
exportación españolas (situadas en 180.400 millones anuales).

El directivo de la CEOE Carlos Pérez de Bricio explicó a 
Efe que los procesos de privatización en Turquía concitan el 
interés de numerosos empresarios y subrayó que ya existen 
proyectos de inversión española muchos sectores.

Eguiagaray 
manifiesta que "el 
objetivo debe ir 
mas allá del pacto 
de estabilidad"

Efe- Madrid

El secretario de Economía del 
PSOE, Juan Manuel Eguiagaray, 
declaró ayer que el objetivo del 
déficit público para el próximo 
año debe ir más allá de las exi
gencias del pacto de estabilidad, 
y más en un momento en el que 
los ingresos estatales se van a 
mermar debido a la reforma del 
IRPF.

Eguiagaray, tras una reunión 
con la dirección de la Confede
ración Española de Empresas de 
Economía Social (CEPES), dijo 
a los periodistas que al Gobier
no le va a resultar difícil hacer 
compatibles los diferentes com
promisos que ha ido adquirien
do, y señaló que, si se consigue, 
se reducirán los gastos sociales, 
en educación, en
infraestructuras, en inversión y 
en empleo.

Eguiagaray declaró que, a pe
sar de que la economía está cre
ciendo a un ritmo adecuado, «e 
incluso elevado», esto no debe 
servir para «ocultar» otros pro
blemas, entre los que citó el 
hecho de que el crecimiento se 
base en el incremento del con
sumo y de la demanda interna, 
al tiempo que el sector exterior 
pierde importancia.

Señaló que existen riesgos de 
que se produzca una aceleración 
adicional del ritmo de crecimien
to de la economía sin que se 
hayan solventado otros proble
mas «guardados en el armario», 
como la «amenaza» que supo
ne la contención del déficit pú
blico.

En relación con la reforma del 
IRPF, opinó que la reforma no 
debe entrar en vigor hasta que 
se tenga la «total seguridad» de 
que la reducción de los ingresos 
estatales es compatible con la 
cobertura de las necesidades 
sociales que tiene España.

El Gobierno crea una plan de 
transparencia para ONG’s

Efe- Madrid

Lograr la máxima transparen
cia posible en la contabilidad de 
las Organizaciones No Guber
namentales (ONGS) es el prin
cipal objetivo del nuevo Plan 
homologado de Contabilidad 
mformatizado, creado por el 
Gobierno, y presentado ayer por 
la Directora General de Acción 
Social, Menor y Familia, Tere
sa Mogín.

Este plan, que deberán seguir 
todas las ONGS y Fundaciones 
de utilidad pública que reciben 
subvenciones del Estado a cuenta

del IRPF, constituye uno de los 
compromisos que asumió en 
relación a esta materia, el Mi
nistro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Javier Arenas.

Hasta el momento, el Minis
terio ha entregado 200 progra
mas informáticos entre ONGS 
y Fundaciones y ha organizado 
diferentes cursos de formación 
para explicar a estas entidades 
no lucrativas como tienen que 
llevar su contabilidad.

Se presentó también ayer el 
nuevo directorio de Fundacio
nes, en el que se recogen la 346 
estatales que pertenecen al pro
tectorado de acción social.

Critican la falta de competitividad de 
Mercosur en su apertura al exterior

Efe- Buenos Aires

El Mercosur se ha converti
do en una región vulnerable a 
las crisis externas como la que 
afectó al sudeste asiático el año 
pasado, debido a su falta de 
competitividad frente a los paí
ses de fuera de la región, advir
tió ayer el economista estado
unidense Jeffrey Sachs.

Sachs, director del Instituto 
para el Desarrollo Internacional 
de la Universidad de Harvard, 
reconoció que el Mercado Co
mún el Sur (Mercosur, integra
do por Argentina, Brasil, Para

guay y Uruguay) ha avanzado 
mucho como bloque económi
co, pero señaló que la 
competitividad internacional del 
grupo «deja mucho que desear».

«Nunca he sido un crítico del 
Mercosur. Lo que digo es que el 
Mercosur no ha avanzado lo 
suficiente y que aún tiene que 
mejorar mucho su 
competitividad internacional», 
aseguró el economista, quien 
anunció un año antes la crisis 
bursátil que afectaría al sudeste 
asiático en octubre pasado.

«Los países del Mercosur han 
aumentado mucho el comercio 
en el interior del bloque, pero

tienen que aumentar aún más sus 
exportaciones hacia otros paí
ses para dejar de ser tan vulne
rables a las crisis globales», 
explicó Sachs.

El economista aseguró que 
es insuficiente con que el 
Mercosur cree un régimen au
tomotor común para mejorar las 
exportaciones de los recambios 
argentinos hacia Brasil ya que 
los productores argentinos tam
bién tienen que pensar en aumen
tar sus ventas a otros Estados 
fuera de la región. Sachs ase
guró que todos los índices de la 
región en competitividad con
tinúan siendo mediocres.

M.C.D.2022
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La Bolsa acumula
en dos sesiones una caída
del 2,66%

La Bolsa de Madrid selló otra sesión con recortes signifi
cativos que, acumulados a los de la jomada anterior, suponen ya 
un retroceso del 2.66 por ciento en poco tiempo. El mercado se 
acerca cada vez mas a la barrera psicológica del 900, pero el turbio 
ambiente que se ha instalado en las plazas extranjeras se contagia 
con facilidad en un parqué que también está atento a los riesgos 
"significativos" de la crisis asiática. Greenspan lo dijo.

La banca, protagonista no sólo por los rumores de fusio
nes, acapara la atención inversora, puesto que está siendo la más 
afectada por la huida del dinero, temeroso de la evolución de la 
inflación en los próximos meses y del margen que el Banco de 
Esp^a tiene para una nueva rebaja de tipos.

El índice general cayó con más fuerza que en la sesión del 
ipartes al retroceder hasta 14,87 puntos, el 1,59 por ciento, para

situarse en 920,23. El Ibex 35, por su parte, descendió 197,60 
puntos, el 1,84 por ciento y se colocó en 10.560,80.

En el exterior, las caídas fueron en algunos casos supe
riores a los de Madrid, dada la evolución bajista de la apertura de 
Wall Street y del cierre de Tokio -el Nikkei bajó un 1,59 por 
ciento-. París acumuló un recorte del 2,37 por ciento, Londres del 
2,21 por ciento y Frankfurt del 1,67 por ciento.

Por último, en el mercado de divisas el dólar recuperó 
respecto a la peseta 32 céntimos al cruzarse a 151,95 pesetas, 
mientras que la moneda española mantuvo el mismo camoio que 
el día anterior, es decir, cotizó a 84,88 unidades. En el mercado de 
bonos no hubo modificaciones y las rentabilidades se mantuvieron 
estables, en la zona de mínimos, dado que en el caso del largo 
plazo se situaron en la banda del 4,91 por ciento.

S.D.Fl.
GENE IBEX-:

13-JuI 20-)ul

920,
.87

1.560,80
197,60

MERCADO CONTINUO

■bancos
3.660 3.530 -3,55 2.177.875Argentaría 125

Banco,Andalucía 500 31.900 31.900 — 69
Banco Atlántico 1.000 6.140 6.140 __ 225
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.960 2.870 -3,04 2.883.859
Banco Guipuzcoano 500 8.100 8.040 -0,74 2.423
Banco Herrero 500 13.750 — __
Banco Pastor 500 9.300 9.160 -1,51 13.952
Banco Popular 125 12.520 12.080 -3,51 644.614
Banco Santander 115 4.255 4.130 -2,94 2.782.296
Banco Simeón 1.000 8.080 6.870 14,98 1.787
Banco Vasconia 500 18.600 18.600 __ 28
Banco Zaragozano 500 5.220 5.250 0,57 2.908
Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 __ 26
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 __ 18
Banco de Valencia 500 4.725 4.600 -2,65 30.110
Banesto 400 2.325 2.340 0,65 87.933
Bankinter 500 5.230 5.210 -0,38 404.957
B. Crédito Balear 500 13.510 13.510 __ 70
B.Central Hispano 250 5.750 5.620 -2,26 955.666
Commerzbank 5 6.050 5.840 -3,47 3.917

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 8.690 8.540 -1,73 60.558
Cantábrico 1.000 6.930 6.800 -1,88 97.896
Eléc. R, Zaragoza 500 6.470 6.570 1,55 11.164
Endesa 200 3.485 3.460 -0,72 3.945.912
Enher 1.000 3.380 3.380 __ 37.890
E. de Viesgo 1,250 5.950 6.010 1,01 16.963
Fecsa 1.000 1.420 1.375 -3,17 113.840
Gas Natural SDG 500 11.850 11.600 -2,11 240.185
Gas y Electricidad 1.000 12.230 12.130 -0,82 11.303
Iberdrola 500 2.330 2.330 __ 2.325.655
Saltos del Nansa 1.500 14.400 13.500 -6,25 228
Sevillana 500 1.655 1.620 -2,11 168.630
Unión Elec. Fenosa 500 2.110 2.140 1,42 860.006

■alimenta CIO N
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.560 4.410 -3,29 34.184
Baron de Ley 100 5.250 5.200 -0,95 964
Bodegas Riojanas 100 2.165 2.170 0,23 11.571
Bodegas y Bebidas 1.000 7.690 7.690 __ 1.604
Campofrío S.A. 500 4.400 4.460 1,36 18.304
Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.210 7.100 -1,53 2.353
El Aguila S.A. 500 1.400 1.340 -4,29 34.047
Koipe 500 6.060 5.940 -1,98 5.918
OMSA Alimentación 250 1.430 1.415 -1,05 26.511
Pescanova 1,000 2.765 2.645 -4,34 3.792
Puleva-Uniasa 500 5.420 5.300 -2,21 76.619
SOS Arana 1.000 2.335 2.215 -5,14 7.955
Tabacalera 100 3.590 3.500 -2,51 656.053
Viscofán 100 7.610 7.500 -1,45 50.625

■comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 2.020 1.995 -1,24 17.085
j^olfo Domínguez 100 5.030 4.880 -2,98 7.997
Aldeasa 200 5.700 5.770 1,23 7.411
Azkoyen 1.000 24.000 24.000 __ 1.388
Catalana Occ. 250 5.060 5.000 -1,19 4.369
Continente 100 3.470 3.475 0,14 30.536
Corp^Mapfre 250 5.800 5.610 -3,28 144.194
Corte fiel 50 3.510 3.540 0,85 25.430
Finanzauto__________ 350 2.210 2.185 -1,13 2.701 Aceraba

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ui;riM. DIF.% VOLUM.

Mapfre Vida 250 7.960 8.000 0,50 31.033
Picking Pack 25 84 82 -2,38 1.453.003
Pryca 100 2.975 2.950 -0,84 402.933
Superdiplo, S.A. 100 3.900 3.860 -1,03 74.296

■CONSTRUCCION

ACS 250 4.890 4.845 -0,92 97.786
Agromán 100 1.385 1.350 -2,53 46.865
Bami S.A. 310 888 884 -0,45 53.407
Cementos Portland 250 6.000 5.900 -1,67 10.620
Construcciones Lain 100 442 432 -2.26 136.261
Cristaleria Españ. 1.000 13.830 13.400 -3,11 9.922
Dragados 500 4.920 4.820 -2,03 159.402'
Filo 100 537 530 -1,30 45.569
Financiera y Minera 500 2.755 2.765 0,36 7.930
Fomen. Cons. Contr. 250 7.780 7.820 0,51 58.071
Grupo Acciona 1.000 39.500 39.600 0,25 1.920
Hisalba 1.000 2.125 2.060 -3,06 271
Huarte •’ 500 830 818 -1,45 58.198
Inmob. Zabálburu 250 2.125 2.155 1,41 116.962
I.Urbis 500 2.000 1.960 -2,00 79.751
Lafarge Coppee 25 16.000 __ __ __
Metrovacesa 250 4.130 4.140 0,24 49.810
Obrascón 100 1.555 1.550 -0,32 13.105
Portl. Valderrivas 500 18.610 18.010 -3,22 4.193
Prima Inmobiliaria 1.000 1.170 1.160 -0,85 903.447
Sotogrande S.A. 100 545 545 __ 41.916
Uniland 1.000 12.900 12.600 -2,33 500
Uralita S.A. 400 2.100 2.085 -0,71 160.623
Valenciana Cementos 200 3.945 3.925 -0,51 10.328
Vallehermoso 500 1.920 1.910 -0,52 124.759
Vidrala 170 2.030 2.005 -1.23 40.321

■INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 28 136 134 -1.47 19.824
Cofir 400 2.285 2.185 -4.38 268.797
Corpor. Banesto 500 1.940 1.920 -1,03 5.555
Dinamia 500 2.650 2.610 -1,51 19.066
Faxtibex 1.000 9.670 9.540 -1,34 1.856

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celulosas 750 2.760 2.725 -1.27 34.203
European Paper 500 85 85 __ 24.394
Iberpapel 100 2.725 2.725 __ 20.128
Sarrió 500 717 717 __ 133.482
Seda Barcelona 500 1.250 1.280 2,40 157.260
Sniace 500 365 360 -1,37 188.384
Tableros de Fibra 500 2.390 2.345 -1,88 12.802
Tavex Algodonera 500 2.270 2.265 -0,22 22.397
Unipapel 500 4.670 4.600 -1,50 5.297

■químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 7.400 7.390 -0,14 283
Carburos Metálicos 1.000 6.920 __ __ __

1 Cepsa 500 5.690 5.600 -1,58 5.802
Ercros 60 207 201 -2,90 444.363
E. I. Aragonesas 475 1.350 1.335 -1,11 93.322
Faes 200 10.460 10.310 -1,43 4.595
Grupo Fosforera 1.000 285 285 __ 10.322
Miquel y Costas 500 7.180 7.140 -0,56 1.086

■ Repsol S.A.________ 500 8.310 8.290 -0,24 1.069.005

■siderometalúrgicas

1.000 2.075 2.060 -0,72 284.138
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Prosegur 2.100 7,69
Tele Pizza, S.A. 1.410 4,06
Tiidor 1.950 2,63

HOY

Banco Simeón 6.870 -14,98
Radiotrónica 8.700 -6,45
Saltos del Nansa 13.500 -6,25

r>iF%

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnliimi‘n % EfeeJptus %

TEF 4.409.195 11,91 TEF 34.837.064.000 25,42
ELE 3.945.912 10,66 ELE 13.692.216.000 9,99
BBV 2.883.859 7,79 SAN 11.566.062.000 8,44
SAN 2.782.296 7,51 REP 8.887.946.000 6,48

NOMINA!, AN'I'F.R. ULIIM. 1)11.% VOLUM.

3.805 2,28 292.104
4.040 -3,35 77.788
1.960 -1.01 191.359

3.720
4.180
1.980
6.120
1.190

160
300
525
500
500

6.150 0,49 1.770
1.16.5 -2.10 14.315

Acerinox S.A.
Amper
Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 
Española del Zinc
Global Steel 400 486 473 -2,67 133.396
Indus. del Besós 200 735 735 __ 6.048
Metal.Duro Felguera 500 1.600 1.620 1.25 27.023
Nicolás Correa 200 2.785 2.785 — 7.070
Nueva Montaña 500 189 184 -2,65 289.433
Tubacex 85 441 438 -0,68 595.294
Zardoya Otis 160 4.660 4.650 -0,21 26.160

ÜAUTO.MOVIL

Citroen Hispania 1.000 19.340
Tudor 500 1.900 1.950 2,63 28.019
Volkswagen 50 16.100 16.100 __ 173

■tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.315 2.265 -2,16 497.579
Autopistas Mare Nos. 970 3.125 3.120 -0,16 69.191
Estación. Subter. 500 4.200 4.200 — 200
Europistas 874 1.220 1.225 0,41 17.107
Iberpistas 250 3.995 3.910 -2,13 442
Radiotrónica 500 9.300 8.700 -6,45 82.179
Telefónica 500 7.860 7.710 -1.91 4.409.195

■otros SERVICIOS
Abengoa 500 15.000 15.160 1,07 16.854
Corpor. Finan. Alba 1.000 18.430 18.430 __ 51.257
Dogi 100 2.765 2.810 1,63 18.070
Grupo Anaya 500 5.790 5.590 -3.45 1.325
Indo Intern. 1.000 8.250 8.200 -0.61 1.940
Meliá Inv. 5 6.800 6.800 — 11.411
Midesa 100 3.680 3.630 -1.36 42.033
Prosegur 100 1.950 2.100 7.69 622.891
Sol Meliá 100 6.760 6.610 -2.22 104.316
Tele Pizza, S.A. 5 1.355 1.410 4.06 1.080.256
V. Leonesa 510 2.485 2.485 — 15.416

1 Corona Danesa
1 Corona Noruega
1 Corona Sueca
1 Chelín Austriaco
1 Dólar Australiano
1 Dólar Canadiense
1 Dólar USA
1 Dracma Griego
1 Ecu
1 Escudo Portugal
1 Florín Holandés
1 Franco Belga
1 Franco Francés
1 Franco Suizo
1 Libra Esterlina
1 Libra Irlandesa
1 Marco Alemán
1 Marco Finlandés
1 Yen Japonés
100 Liras Italianas

DIVISAS
Compra

22.249
20.040
19.063
12.051
94.442

101.624
151.715 

0.511
167,312

P^829
75,211

4,112
25.289

100.341 
249¡O41
213.115

84,790
27.891

1,078
8,596

Venta

22.29.3
20.080
19,101 
12,075
94,632

101,828
152,019

0,512
] 67,646 

0,8.31
75,361

4,120
25.339

100.541
249.539
213,541

84.960
27.947

1.080
8.614

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
_____________ ______________________________Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h._____________________________________________________________________________________
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BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID

776-

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 —

Pascual Unos 250 140 00 __

San Miguel 3.000 __ __

United Dutch 500 __ __
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —
■ CONSTRUCCION
Ah. Hamiliar l.üOO 2.081,00 11.00
Alcázar 500 805,00 7.00
Asland Catal 500 __
Inmb. Valenc. 500 __ __

I. Del Sur 1.000 __ __
Max.Cent.Leisa 250 __ __
Obras y S.P. 500 __ __

Vías y Const. 1.000 __ __
■INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.440,00 —

Banzano 500 3.384,00 -6,00
Baseibar 1.000 — __
Boishispania 1.000 __ —

Carmosa 500 9.160,00 __

Ceivasa 500 7.914,00 __
Cevasa A 1.000 __ __

Chafísa 1.000 — __

Fiponsa 500 7.480,00 50,00
Inverpastor 1.000 __ —
Inv.Uerrero 500 8.020,00 10,00
Inv.Val.Americ. 1.000 — __
1. Lealtad 500 __ __
Mobinversora 1.000 — __
Norvasa 350 4,230,00 __
Renfila 500 __ __
Rentinver 1.000 3.018,00 -2,00
Union Europ. 1.000 13,800,00 30,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 — —

Pescanoya 1.000 __ __

Transmedit. 500 __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.910,00 10,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 —

Faes 500 __ __
Gassol 500 525,00 __
Nicas 155 __ __

U.Resinera 1.000 — —

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID (Cont.)
INDICE GENERAL '(MADRID) Período: 3 años

600:

426;

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO F.FINAl. NVAS. ANTGA.S. ANT. UIX

I.Zabálburu 22-iun-98 22-ÍU1-98 3 2 2.125,00 1.870,00
Metrovacesa 24-jun-98 24-ÍU1-98 1 20 4.130,00 4.020,00

-... ............. .......
DIVIDENDOS

VAI.OR CONCEPTO BRUTO NETO PACIO

Transfesa Único 23,31 17,48 21/07/98
Incusa único 100,00 75,00 25/07/98
Papel.Navarr único 90,73 68,04 28/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Pcricxlo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indic. CIíCA Rcnt. Deuda P. Míbor año
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5.552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4.947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4.823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4.215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4.220

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

21 Ago. 1998 10.724,50 10,749,00 10.770,00 10.580,00 10.628,00 17.006
18 Sep. 1998 10.770,00 10.780,00 10.780,00 10.650,00 10.650,00 194
16 Oct. 1998 — 10.753,00 10.753,00 10.753,00 10.753,00 ________50

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANIPRIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,38 — 110,48 110,22 I10,27 40.725

NOMINA!. HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.490.00 90.00
H.Vas.Leones. 500 950100 -75.00
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Alorasa 500 —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 —

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 — • —
Prim S.A 500 — —

METALES
Plas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.600,64 -1,72
Plata Manufacturada 37,88 1,71
Platino 2.873,00 -7,00
Paladio 2.476,61 -141,07

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO UPO DIE

A un día 4,30 0,07

A una semana 4,30 0,03

A quince días 4,33 _____

A un mes 4,34 _____

A tres meses 4,31 _____

: A seis meses 4,18 ____

A un año 4,13 _____

14 Td _ 16d_ 1m 3m 0m 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 UITIMO DIF. FIN/97 UITIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE ITN/97

■dinero
■MMlHMMHmmHmmmmmma^

Renta 4 Internacional 1.321.81 -3.47 1.172,30 Cuentafondo Renta 1.918.85 3.40 1.854.05
■divisa EXTRANJERA

Santander 80/20 2.470.64 - I1.22 2.135,79 C.Catal.Prev 2.570.76 0,81 2.517,10
Altas F.I.A.M.M 177.434.14 13,30 174,836,87 BM Dinerdivisa 1.553,87 -3.39 1.497.97

Sant,Ges,Mix 1.762.21 -2.61 1.600,52 Foncaixa I 1 2.183,71 0,40 2.139.43
A.B. Dinerplus 205.478,17 47,98 202.117,23 Madrid Divisa FIM I.750,00 9.79 1.448.85

Foncaixa Mixto 25 1.141.44
BBV Dinero 275.432,16 24,10 270.068,63 Safei Europa 13,134,57 122.96 11.794.31 mMIXTO KENIA VAKIAKLIS

Foncrecimiento 132.884.42 12,85 130.646.59
BBV Inversisn 94 1.606.54 -3.78 1.440,49

BBV Monetario 12.183,95 11.965,35 Safei Norteamirica______ 12,058,70 33.82 11.564.041,10 376 45 016 34*548
BCH Fondimo I

Beta Crecimiento 22.913,73 -207,46 16.914.75
258.157,70 20,81 253.014,67 ■ FONDTESOROS I QCA *10 0 /1/1 95*^ I 8 Fondpostal 2.891.89 -3,24 2.716.79

BEX-Diner 180.967,73 12,29 177.975,20 A.C. Cuenta 190,104,91 20.09 186.599.61
Eurovalencia VCG____

Eurovalor I

1

613,36 -2,25 463,30 Fondpostal Divisas 3.288.29 -5.74 2.995.10

Bandesco Monetario 105.224,08 10,30 104.166,42 A.C. Deuda 1.967,41 0.56 1.926.01 Fonbolsa 43.610,44 -471,79 30.797,72 Fonpenedes FIM 1.348,50 0,27 1.331.07

Bankpyme Fondval. 121.905.38 11,90 119.623,00 BM Fondtesoro 1,977,59 1.34 1.911,15 Fonfomento FIM 16.183,34 -42,01 14.618,89 Fonrenta Fija FIM 17.221,68 8,46 16.835.98

Beta Dinero FIAMM 211.559.42 43,43 207,469.57 Beta Deuda Fond. 1.798,19 1.13 1.761,25 Fon patrimonio 25.032,93 -133,49 20,923,39 Fontesoreria 11.040,93 1,38 10.805.15

Caixa Galicia Din. 134.779.35 10,82 132.515.78 Dinermadrid-FIAMM 188,383,66 12.80 185,058.61 Fonpenedes Mixto 1.540.45 -5,03 1,392,98 Iberahorro 2.337,71 0,19 2.292.60

Cavaldiner 222.714.22 17,52 219.254.37 Fondeuda Ahorro 21,081,70 6.58 20.695.31 Jndosuo¿ Z)olsa 1 'XAQ A/^^ zKO DAT SS 267 805 38 Iberlion Ahorro ___ 222.978,63 226,45 216.266.48

Cavaldiner Oro 139.474,72 15,48 136.614.87 Fondeuda Efectivo_____ 205,069,93 19.04 201.380.67 Indosuez Universal 136.054.88 -813,19 106.667,69 Indosuez Patrimonio 21.223,93 -49.79 18.519.91

Cuentafondo FIAMM 206.958,72 53,17 203.642,07 Ibercaja Dinero II______ 170.746.12 13.54 167.757.85 Renta 4 Bolsa 2.734.97 -9,65 1.899,38 Interes Diario BCH 1.191.74 0,07 1.175.55

Diner BM FIAMM 207.944,25 59,91 204.280,23 Indosuez Fondtesoro 20.808.89 11.07 20.240.61 Sant Ren 1999 1.503.36 0,55 1,465,26 Inversabadell________ 2.723,28 -7,07 2.419.68

Dineractivo 212.303,42

1 ñ'\ A'XA JA

17,40

12

209.083,65

lgO <5*14 sj

Mapfre Fondtesoro_____ 1.872.43 0.18 1.843,37 Renta 4 Ahorro 1.748,43 1,26 1.684.08

Santander Dinero 185.290,60 48,17 182.260,60
■renta FIJA Rural Gijón deuda 15.382.92 -37.61 14.992.63
BBV Ahorro 1.633.08 1,55 1.593,86

Santander Ahorro ___ 2.316.97 0.45 2.285.98Euro valor IU 229 335 19 57 67 225 068 25

Fondmadrid
■i MIXTO RENTA FIJA BBV Bono 2001 113.797.84 71,79 109.872,06

St I 631 56 I 80 1 567.78
225.955,13 12,16 222.272,73 Ahorrofondo 6.974,95 -47,32 5.949,46 BBV Fondvalencia 18.626.06 9,20 18.053,66

S. Sant. 2 FIM 2.271.89 0.15 2.250,33
Fondpostal Moneta. 260.125,89 20,98 255,959,11 Alhambra F.I.M. 2.313,54 -0,55 2.116.15 BBV Renta 2.409.66 0,63 2.362,68
Fonpenedes FIAMM 1.239,95 0,10 1.220,11 Bandesco Divisas 16.153,63 -51,71 15.005,84 BBV Renta 91 1.593.83 0,40 1.562.54 ■renta VARIABLE

Ibercaja Dinero 227.371,93 17.30 223.818,29 Beta Renta Plus________

Beta Valor FIM

1.161,70 -2.28 RC’I- ÍMixtn Arciones 3 083 46 -13.08 2.450.06 Bandesco Renta V. 28.982.59 -262.13 20.897.67

Ibercuenta 225.013,57 17.82 221.229,78 2.837,58 -12.46 2,337,56 BM Dinerbolsa 1.373,14 0.15 1.341.53 Beta Acciones 25.719.21 -252.77 17.836.34

Indosuez Oro 1.589.402,65 144,23 1.558.518,76 Foncaixa Mixto 28 1.124,62 Bandesco Ahorro 1.061,82 0,26 1.050.50 Cuentafondo Bolsa 2.020,26 -12.73 1.501.71

Indosuez Tesorería 266,238,34 17,48 261.991,23 Foncenhis, F.I.M. 1.723.01 -0.52 1.625,27 Bandesco R, Fija 1.659.73 0,87 1.611.26 Foncaixa Bolsa 5 4.656,67 -78.49 3.372.63

Kutxareni 208.466,64 208.466,64 Fondejecutivos_________ 236.147.61-1.046.23 189,536,14 Beta Renta FIM 2.368.35 1,36 2.312.17 Iberlion Bolsa 2.550.77 -21.34 1.829.01

Santander Tesoreri 226.260,26 74,96 222,342,14 Ibercaja Renta_________ 2.381.15 -0.92 2.137,91 Credipas deuda 1.752.70 -5,92 1.686.05 BM Garantizado____ 1.517,73 0.80 I.462.97

Su. Sant. 1FIAMM 230.915,48 61,95
/

227.822,26 Indosuez Global 129.528.68 -119.56 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.323.74 -3,04 2.043.71 Beta Euro Accio. 1.361.19 7.72
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a El segundo mayor incendio de esta 
década en Cataluña cobra un triste 
balance, con miles de hectáreas de 
bosque quemado

Cinco heridos, dos 
de ellos guardias 
civiles, fue el 
resultado de una 
pelea en Melilla

Efe-Melilla

Al menos cinco personas, 
dos de ellas agentes de la Guar
dia Civil, resultaron heridas en 
la madrugada del miércoles de 
diversa consideración en una pe
lea que se produjo en un bar de 
copas de Melilla y que acabó con 
la detención de tres ciudadanos 
argelinos y un español.

Según informó ayer a Efe la 
Policía Local, uno de los guar
dias civiles que intervino en la 
operación recibió un golpe con 
un hacha y precisó varios pun
tos de sutura y el otro sufre con
tusiones leves, por lo que tuvie
ron que ser trasladados a un 
centro hospitalario, donde ya 
han sido dados de alta.

Además, una mujer marro
quí y un cliente del local pre
sentan sendas heridas en el 
cuello producidas por una na
vaja y el arpón de una escopeta 
de pesca submarina y otra per
sona fue atendida tras recibir 
varios golpes con unas cadenas.

Los hechos, cuyo origen aún 
se desconoce, comenzaron pa
sadas las 00:30 horas en un bar 
de copas situado en los bajos 
del Hotel Anfora, en el centro 
de la ciudad, donde acudieron 
efectivos del Cuerpo Nacional 
de Policía, Guardia Civil y 
Policía Local para reducir a los 
agresores.

Un argelino
Los primeros agentes que 

llegaron al establecimiento se 
encontraron con que un indivi
duo argelino, Abdelkader M., 
retenía a una mujer, a la que 
amenazaba con una navaja en 
el cuello y a la que hirió en 
presencia de los agentes.

Según la versión oficial, esta 
persona atacó en su intento de 
huida a uno de los policías, que 
se vió obligado a hacer uso de 
su arma reglamentaria, consi
guiendo detener al agresor con 
ayuda de otras personas.

A escasos metros del bar de 
copas, la Guardia Civil logró 
detener a A.H. y A.B., ambos 
argelinos, y a Jesús María G., 
natural de Bilbao, que huyeron 
del local en un vehículo 
todoterreno cuando llegó la 
Policía y fueron interceptados 
en la calle.

Hacha, navaja y escopeta
A los detenidos se les inter

vino una navaja, un hacha, una 
escopeta de pesca submarina y 
un martillo, mientras que los 
heridos fueron trasladados en 
ambulancia al Hospital Comar
cal, añadieron las fuentes, que 
informaron de que la Policía ha 
abierto una investigación para 
aclarar los hechos.

27.000 hectáreas, 2.000 cabezas de sanado son el balance

El incendio de Cataluña 
se cifra en 2.000 millones
Los daños causados por el 
incendio que ha arrasado 
26.795 hectáreas -17.490 de 
ellas de bosques- ha causa
do la muerte de 2.000 cabe
zas de ganado y ha afectado 
a 250 masías del centro de 
Catalunya se elevan a casi 
2.000 millones de pesetas, 
según el balance provisio
nal ofrecido ayer por el go
bierno catalán.

Efe-Barcelona

El incendio, el segundo 
mayor de esta década en 
Catalunya, permanece contro
lado por los equipos de extin
ción, que mantienen a más de 
un millar de personas, 86 camio
nes de bomberos y 23 helicóp
teros y aviones remojando la 
zona para evitar rebrotes.

Esta situación se mantendrá 
mientras exista peligro de que 
las brasas sigan activas, según 
ha dicho el conseller de Gober
nación, Xavier Pomés, quien ha 
sido objeto de críticas por par-

La extinción continuaba para que el fuego no se reinicie.

te de los partidos de la oposi
ción y de los agricultores y al
gunos alcaldes de la zona que 
han denunciado 
descoordinación en las tareas de 
extinción del fuego.El conseller

EFE

de Agricultura, Francesc Xavier 
Marimon, ha cifrado en unos 
250 millones de pesetas los 
bienes productivosagrícolas 
afectados, y 1.500, la madera 
y la leña que se ha perdido.

Dos jóvenes mueren al ser 
arrollados por un tren en Sevilla

Efe-Sevilla

Los dos jóvenes que 
fallecieronayer al ser atropella
dos porun tren en el término mu
nicipal de Pedrera (Sevilla) 
eran primos y tenían 16 y 13 
años, según fuentes municipa
les consultadas por Efe. Según 
las fuentes, los jóvenes, A.J.P, 
de 16 años, y D.P.L, de 13, 
cruzaban en una motocicleta un 
paso a nivel sin barreras situa
do a poco más de un kilómetro 
de la estación de ferrocarril de 
la localidad sevillana cuando el 
tren regional Málaga-Sevilla 
chocó contra la motocicleta.

A consecuencia del im
pacto, los jóvenes fueron des
plazados a unos veinte metros 
y fallecieron prácticamente en 
el acto. La señalización del 
paso a nivel sin barrera es la 
estipulada por el código de 
circulación y por las leyes de 
tansporte terrestre, según un 
portavoz de Renfe. El maqui-

í-«»lá

La señalización del paso a nivel es la marcada, según Renfe. EFE

nista del tren avisó de su proxi
midad con las señales acústicas 
habituales, según informó a Efe 
un portavoz de Renfe.

Tras el accidente, el tren paró 
unos veinte minutos en la vía 
hasta que la Guardia Civil em

pezó a instruir las diligencias, 
y luego continuó su trayecto has
ta Sevilla.El médico de Pedre
ra certificó el fallecimiento de 
los jóvenes mientras que el juz
gado de guardia de la localidad 
se ha hecho cargo del caso.

Tres bomberos 
quedaron 
calcinados al 
intentar apagar el 
incendio de Atenas

Efe-Atenas

Tres bomberos murieron 
ayer, miércoles, calcinados 
cuando se esforzaban por apa
gar el fuego que arrasa la zona 
forestal que rodea Atenas, la 
capital griega.

Las autoridades informaron 
de que los bomberos fallecidos 
fueron encontrados por sus 
colegas en Karea, a los pies del 
monte Imito.

La localidad de Saronida, al 
sudeste de Atenas, y el monte 
Imito, uno de los pocos pulmo
nes verdes de la capital, se en
cuentran afectados por los in
cendios, que intentan combatir 
los bomberos, soldados y efec
tivos aéreos.

Los bomberos manifestaron 
su temor de que avanzen los 
frentes de fuego ya que las con
diciones climatológicas impi
den la extinción.

Los fuertes vientos, que al
canzan los 50 kilómetros por 
hora, dificultan la labor de los 
hidroaviones en Iliópolis, en las 
faldas del Imito, y las autorida
des temen que un cambio de la 
dirección del viento podría lle
var el fuego a la parte principal 
de la vecindad.El incendio que 
afectó Egalea, en la parte norte 
del Peloponeso, fue controlado 
anoche después de tres días, 
durante los que quedaron arra
sadas 2.000 hectáreas de bos
ques.

Una riada en 
Eslovaquia se 
cobra 32 muertos 
y decenas de 
desaparecidos

Efe-Bratislava

La riada del Mala Svinkase 
ha cobrado hasta ahora 32 víc
timas mortales, y unas tres de
cenas de personas siguen des
aparecidas en los distritos de 
Sabinov y Presov, al este de 
Eslovaquia, según informaron 
ayer, miércoles, las autoridades 
de la zona.

Los distritos de Sabinov y 
Presov fueron los más afecta
dos por la riada, que en menos 
de cuatro minutos elevó el cau
dal del río Mala Svinka en más 
de tres metros, y arrasó nueve 
aldeas y pueblos, siendo el 
municipio gitano de Javornice 
el más afectado.

La zona del desastre, además 
de los distritos de Gelnice y 
Spisska Nova Ves, que se en
cuentra en la montañosa región 
de los Pequeños Cárpatos, es la 
zona más pobre del país, y el 
mayor índice de desempleo.
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tranquilo al mantenerse dormido en 
brazos de su madre a pesar de los 
flashes de los fotógrafos La
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Primera sesión de fotos de Felipe 
Juan con sus padres y abuelos

Los Reyes y la condesa viu- 
dade Ripalda acompañaron ayer 
a los Duques de Lugo en la pre
sentación ante los medios de co
municación de Felipe, el primer 
hijos de estos.

El pequeño, de seis días, vol
vió a dar ayer pruebas de su ca
rácter tranquilo, al mantenerse 
plácidamente dormido en brazos 
de su madre a pesar de los flashes 
y el alboroto que generaba el cen
tenar de periodistas, entre redac
tores, cámaras y gráficos, que se 
concentraron en el jardín de la 
clínica Ruber Internacional.

Doña Elena, durante la sesión 
fotográfica, reveló que, en la 
intimidad familiar llaman al 
pequeño, simplemente, Felipe, 
pero el Rey, haciendo gala de su 
buen humor, le corrigió sonriente 
y afirmó que le llaman Froilán.

El pequeño Felipe, que el 
martes soportó sin tampoco al
terar su sueño otra sesión de fo
tos, descansa «demasiado bien», 
según dijo en tono divertido su 
madre.

La Infanta, que aún tiene al
gunas dificultades para andar a 
causa de la cesárea que se le 
practicó para el alumbramiento, 
se encuentra «un poquito débil 
al caminar, pero es normal», 
según dijo ella misma.

Toda la familiaposó, sonriente 
en todo momento, alrededor del 
bebé en uno de los rincones del 
jardín de la clínica, rodeados por 
algunos de los cientos de ramos 
de flores que se han recibido como 
felicitación por el nacimiento.

Jaime de Marichalar afirmó, 
con tono orgulloso que ha dado 
ya varios biberones a su hijo y 
Doña Elena reconoció que el 
pequeño se le parece «un poqui
to», pero advirtió que «las pier
nas y las manos son del padre».

La Infanta, que tiene previs
to abandonare! hospital hoy, dijo 
que viajará junto a su marido y 
su hijo a Palma de Mallorca a 
mediados de agosto, para pasar 
unos días con los Reyes.

La Reina, cuando los fotógra
fos ya se retiraban, no pudo evi
tar el impulso de coger en bra
zos a su nieto, gesto que, de in
mediato, precipitó a su alrededor 
a una nube de cámaras, ansiosos 
de captar esta imagen que Doña 
Sofía ha repetido en numerosas 
ocasiones con niños de todo el 
Mundo.

Don Juan Carlos, por su par
te, tomó del brazo a Concepción 
Saenz de Tejada y dijo a los pe
riodistas que ellos dos ya esta-

ban ensayando para el bautis
mo de su nieto, del que serán 
padrinos, y que tendrá lugar 
después del verano.

El Rey viajó ayer por la tar

de, después de la sesión foto
gráfica a Palma de Mallorca, 
instalándose en la residencia de 
verano de la Familia Real, el Pa
lacio de Marivent.

y- 
i
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Mel Gibson presenta en Barcelona 
su nueva peKcula "Anna Letal 4”

El actor Mel Gibson pre
sentó ayer en Barcelona la 
cuarta entrega de la serie de 
filmes «Arma Letal», que per
severa en la misma receta y 
sigue combinando acción ver- 
tiginosa, espectacularidad, 
humor y puñetazos sin caer 
«en la secuelitis», según ha 
dicho el actor.

«Han pasado siete años 
desde la última y es tranqui
lizador ver que seguimos es
tando todos y que le dedica
mos el cuidado necesario», ha 
añadido Gibson, que ha esco- 
gido la capital catalana para 
la presentación europea del 
filme «porque no quería pa
sear por toda Europa y elegí 
Barcelona, que es una ciudad 
mejor que muchas otras».

En «Arma Letal 4», la 
pareja de policías formada por 
el temerario Mel Gibson y el 
sensato Danny Glover inves
tigan una red de inmigración 
ilegal y se enfrentan a un 
malvado chino interpretado 
por el actor Jet Li, que luce 
su habilidad en artes marcia
les.

Jodie Foster da a luz un 
hijo que llamará Charles

Berlanga y Delgado 
hablan sobre los versos 
de Alberti en el Puerto de 
Santa María

La actriz estadounidense 
Jodie Foster dio a luz a su 
primer hijo, un pequeño va
rón al que llamará Charles, 
y a quien criará como madre 
soltera, informó ayer su por
tavoz.

El bebé pesó algo más de 
tres kilos en un parto sin 
complicaciones, que tuvo 
lugar la madrugada del lunes 
en la clínica Cedars Sinai de 
Los Angeles.

La actriz, de 35 años, 
nunca ha dado a conocer la 
identidad del padre, lo que dio

El director, Richard Donner, 
ha explicado que «necesitába
mos un actor asiático duro y 
nuevo, y pensamos en Jet Li» que 
es un experto en artes marciales 
con una larga trayectoria cine
matográfica en China, aunque 
hasta ahora siempre había hecho 
de «bueno» y en esta ocasión es 
el villano.

«La idea surgió de un hecho 
real que ocurrió en Nueva York, 
donde se descubrió una red de 
tráfico ilegal de inmigrantes 
chinos que eran esclavizados en 
Estados Unidos» ha dicho el 
director, que en esta ocasión ha 
contado con un nuevo guionis
ta.

Al igual que en las anterio
res películas de esta taquillera 
serie, «Arma Letal 4» comien
za con una escena espectacular 
donde un psicópata armado con 
un lanzallamas hace volar un 
tanque de gasolina.

A partir de ahí, se suceden las 
persecuciones y las peleas, que 
se alternan con las situaciones 
divertidas que protagonizan los 
dos policíasa mí, junto con los 
demás personajes.

pie a rumores sobre una po
sible fertilización in vitro.

Este tipo de rumores se 
han visto avivados ante las 
declaraciones de su herma
no Buddy Foster, en el libro 
«Foster Child» en el que su
gería que tanto ella como su 
madre eran lesbianas.

«No pienso discutir ni la 
paternidad ni el método ni 
ninguna cosa de esa índole», 
aseguró Foster cuando anun
ció su maternidad, que en 
principio, parecía prevista 
para septiembre.

esté dedicado en su mayor 
parte al cine cómico y con
fesó que se imaginaba a 
Alberti «creyendo que esta
ba haciendo una obra cine
matográfica de ellos».

El escritor Fernando 
González Delgado que tam
bién estuvo en el Puerto de 
Santa María piensa que el li
bro es «testimonio vivo de 
la fascinación que el cine 
mudo produjo en la genera
ción del 27 ".

El director de cine Luis 
García Berlanga dijo ayer 
que los versos del poeta 
Rafael Alberti le parecen 
«una especie de sucesión de 
cortometrajes de lujo», du
rante la quinta edición de los 
«Encuentros con la poesía» 
que se celebran en la Fun
dación «Rafael Alberti» de 
El Puerto de Santa María 
(Cádiz).

El cineasta dijo que le 
fascina que este poemario

Murió Alan 
Shepard, el primer 
astronauta de 
EEUU que salió al 
espacio

Alan Shepard, el primer astro
nauta estadounidense que viajó al 
espacio, ha muerto a los 74 años 
en California, según informaron 
ayer, miércoles, fuentes de la Fun
dación de Promoción Astronaútica.

Shepard, un antiguo piloto de 
la Marina, realizó el 5 de mayo de 
1961 el primer vuelo fuera de la 
órbita de la Tierra de la historia 
estadounidense. De los 15 minu
tos que duró, cinco transcurrieron 
en el espacio exterior.

Fue, además, uno de los 12 
astronautas, todos ellos estadouni
denses, que han puesto sus pies en 
la Luna, ya que, en 1971 despegó 
como comandante a bordo del 
«Apolo 14».

El primer vuelo de Shepard al 
espacio, que marcó un hito en la 
historia aeronáutica estadouniden
se, adquirió especial trascenden
cia al producirse apenas 23 días 
después de la gesta del soviético 
Yury Gagarin, el primer hombre 
que orbitó la Tierra.

El emblemático astronauta es
tadounidense murió en la tarde del 
martes, en un hospital de California, 
cerca de Monterrey, según infor
mó ayer Howard Benedict, direc
tor de la Fundación de Promoción 
Astronaútica, quien conoció la 
noticia a través de la esposa del 
fallecido.

El presidente Bill Clinton ex
presó, nada más conocer el óbito, 
su «gratitud» por la contribución 
del astronauta a la carrera de EEUU 
en el espacio, porque su vuelo fue 
determinante para la llegada del 
hombre a la Luna.

Fue uno de los siete astronautas 
que la NASA designó para la 
«Misión Mercurio», en abril de 
1959. Abordo de la nave «Freedom 
7», el 5 de mayo de 1961, Shepard 
realizó un vuelo suborbital de 15 
minutos y 22 segundos, de los que 
cinco minutos transcurrieron en el 
espacio.

«Ha sido el primer paso de un 
bebé -declaró el astronauta tras 
realizar el vuelo- y estimulará a 
partir de ahora mayores y mejores 
cosas».

Tras aquel vuelo, Estados Uni
dos realizó grandes progresos en 
los viajes al espacio y se colocó por 
delante de la antigua Unión Sovié
tica.
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El humorista 
Chiquito de la 
Calzada 
rueda "Papa 
Piquillo"

Después de saltar a los 
cuellos de las mujeres en 
«Brácula» y de cabalgar en 
«Aquí llega Conde Mor», 
Chiquito de la Calzada nos 
mostrará su lado más entra
ñable en «Pápa Piquillo», una 
comedia que dirige Alvaro 
Sánchez Heredia.

Con un mensaje de soli
daridad y amor, «Pápa 
Piquillo» relata las aventu
ras y desventuras de un gita
no que tiene que cuidar de sus 
seis churumbeles. La droga 
y la miseria rodean al pobla
do donde viven.

Chiquito de la Calzada 
protagoniza esta historia «que 
de verdad y, no es por hacer 
propaganda, llegará al cora
zón del público», dijo ayer en 
una pausa del rodaje.

Los arboles "nacen" en 
probetas de laboratorio

La reproducción de árbo
les por medio de la probeta 
es una realidad, según ha 
anunciado un equipo de bió
logos de la Universidad de 
Victoria, en Canadá.

Dicho equipo, compues
to por John Owens, Patrick 
von Aderkas y Danny Feman
do, logró reproducir embrio
nes de un tipo de abeto utili
zando la fertilización «in 
vitro». «Es la primera vez que 
se realiza con árboles. Ante
riormente se había hecho con 
especies como maíz", afirmó 
Danny Fernando.

Para lograr su objetivo, los 
científicos cultivaron polen 
en una probeta y después lo 
pusieron en contacto con la 
estructura del abeto que porta 
los óvulos. Una semana más 
tarde los embriones se habían 
desarrollado.

El festival de Mérida acoge 
una Semana de Ópera

La Fundación Miró de 
Palma expone fiezas de 
cerámica de Picasso

La opera «Orfeo y 
Euridice», a cargo de la Ca
pilla Real de Madrid, puso en 
la noche del martes un bri
llante inicio a la semana que 
el XLIV Festival de Teatro 
Clásico de Mérida dedicará a 
la música y que también in
cluye la representación de la 
opera «Poliuto», de Donizetti.

Ante unas 1.200 especta
dores, la Capilla Real de 
Madrid, bajo la dirección de 
Oscar Gershensonh y con 
montaje escénico de Iris 
Goren, ha llevado hasta las 
bimilenarias piedras del tea
tro emeritense el conocido 
mito griego, basado en la 
versión de C.W.

Glück y convertido en una 
«opera romántica de final 
feliz».

Al contrario que ocurre en 
el mito, el final no conlleva 
la muerte de Eurídice (Celia 
Alcedo) por ser mirada por su 
amado (Flavio Oliver), pese 
a romper el requisito que le 
impone Cupido (Blanca 
Gómez) para dejarle bajar al 
mundo de los muertos donde 
se encuentra su amada, sino 
que termina en matrimonio.

Fiel a los deseos expresa
dos por Iris Goren de 
rentabilizar al máximo los 
recursos que el propio recin
to tiene, la representación se 
caracterizó por el aprovecha
miento que de sus diferentes 
partes se han hecho, desde la 
orchestra a las escalinata y los 
graderíos.

Desde el primer momen
to, cuando sobre el escenario 
solo aparece la tumba sobre 
la que yace Eurídice, el espec-

tador puede comprobar que el 
peso de la puesta en escena 
recaerá sobre las columnas y 
piedras del teatro, que en ciertas 
fases se ve apoyado por otros 
elementos, muy pocos, como 
pueden ser la iluminación, humo, 
máscaras o un sencillo vestua
rio.

No obstante y pese a la apa
rente sobriedad y sencillez, 
Flavio Oliver y Celia Alcedo han 
conseguido transmitir a los es
pectadores la fuerza que realmen
te expresa el mito, la del ser 
humano para sobreponerse a las 
fuerzas del infierno y la natura
leza, así como a las sobrenatu
rales.

Especialmente importante 
fue la actuación de Flavio 
Oliver, puesto que da vida a 
un personaje que normalmen
te es interpretado por muje
res, al estar escrito para una 
soprano.

La puesta en escena cuenta 
también con el apoyo de una 
orquesta compuesta por vein- 
te músicos y para la que se 
han recuperado muchos de los 
instrumentos existentes en la 
época en que la escribió su 
compositor «con el fin de ha
cerla sonar lo más parecido 
posible a lo que quiso su au
tor», según explicó 
Gershensohn.

La Fundación Pilar y Joan Miró de Palma abrirá hoy una 
muestra de cerámica de Picasso que coincide con la exposi
ción Miró-Artigas, con lo que reúne a los dos artistas que, 
según el director de la institución, Aurelio Torrente, hicieron 
del barro cocido «una manifestación artística de primer ni
vel».

La exposición de 64 piezas del pintor malagueño, que 
proceden de cuatro colecciones privadas mallorquínas, se 
inaugura conjuntamente con una muestra de nueve obras 
realizadas por la ceramista catalana Madola, ganadora del 
premio especial «Pilar Juncosa y Sotheby’s» concedido por 
la Fundación este año.

Las piezas de Picasso, que fueron realizadas entre 1948 y 
1969, se presentan en la sala de instalaciones temporales de 
la Fundación precedidas de un texto poético de Miró que 
concluye con una referencia a su colega malagueño, por lo 
que Barceló destacó que «nunca se había conseguido realizar 
una exposición de Picasso prologada por Miró».
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AUTODEFINIDO

Compositor 
italiano

Madera muy 
estimada I 1
i Punto 

cardinal 
Pieza «amati- 

ca breve 
BóvkJo salvaje 1

N° romano 
Artículo 

Arcilla blanca 
para escribir

r
Artículo 

Desluzca 
Pretijo 
Ligero 1

Letra griega 
Borrachera 

Cgyidad 
grande

1

Demostrativo 
Artículo

Personaje de 
la Biblia

1 Pretijo 
Color 

Pez batoideo

-<-
Caña de las 
gramíneas 
y romaiw 
l-iiar en la 
memoria 1 1

1
1

Dimhulivo 
nombre inglés 

de varón 
Contempláis

Proveo 
Propietaria

Cierto familiar 
Vocal 

Acostumbré

Tonta 
Adverbio de 

tiempo 
Nota musical

Nota musical 
Figurado, 

cauta, astuta

1

Nuevo 
Quiere 

Frecuente, 
perseverante

Costado 
Ulicina puOlca 
establecida en 
las fronteras

1
Cierto pescado 

Utorga 
Artitice que 

trabaja en oro

1 Del verbo ir 
Condimento 

(PI) 
Prominentes 1

Concepto 
Consonante 
Demostrativo 
Mordisquean

I Nombre de 
mujer (PI) 

Letra gnega

Símbolo o 
emblema (PI) 
Culpado (PI)

1
1

Redondo o 
circular 

Consonante 
N- romano

Percibid 
Repetido, 

padre

Completo, 
entero 
Ofusca

1

1 País 
americano 

Integra
Cien

Punto 
cardinal

Planta veneno
sa usada en 
sus flechas 

por tos indios 
isla gnega

1

1 234 56 7 8 9 10 11

10

HORIZONTALES.- 1: Parte externa del fruto de las plantas.- 2: Furia (PI). Símbolo 
químico.- 3: Símbolo químico. Aposento. Al revés, nota musical.- 4: Elemento com
positivo. Con sabor de sal.- 5: Al revés, preposición. Me impaciento.- 6: Prenda mili
tar. Bestia.- 7: Naturales de cierta región española. Artículo.- 8: Recobraren la salud. 
Al revés, esencia o naturaleza.- 9: Terminación verbal. Alimenten, cuiden. 
Pronombre.- 10: Al revés, símbolo químico. Al revés, celdilla de los panales de miel.- 
11: Anfibio urodelo, insectívoro.

VERTICALES.- 1: Cierto animal. Del verbo ser.- 2: Conjunto de granos diminutos 
contenidos en las anteras de las flores. Nombre de mujer.- 3: Artículo. Atenderán los 
ruegos.- 4: Al revés, valor, precio de las cosas. Al revés, tuvos cortos de metal o 
barro.- 5: Pasión del alma (PI). Al revés, monte pequeño o peñasco redondeado (PI).- 
6: Lugar en que abunda la piedra caliza. Al revés, coaligues.- 7: Derribar. Elemento 
constitutivo de la atmósfera.- 8: Cierto premio. Al revés, confieran.- 9: Repetir un 
número musical. Letras diferentes.- 10: Natural de cierta península española. Río 
asturiano.- 11: Me daré por enterado. Del verbo ser.

‘’GfViFlt lar Xaia rSaalnm 1 IoIjWL’Cf

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

PRZQX = 19
QPXRU = 22
ZXSY V = 20
SUPXR = 21
RSQZP = 15
15 21 20 22 19 = 97
Letras clave S = 2; P = 4

NMAJEUQOCIRABLA 
PERALLIBCACTAUO 
TLDTVOMENI ZIDGC 
HOECAUBIDIORTLA 
DCEUCMRRCIADCÜC 
LONATALPONDAGRA 
ETAADULAAROMAZI 
SOTNRRAAODAPEEI 
NNAESOLRAAOSNRR 
OMLÜAA O Z’NBIIIRA 
ERLOSIWAEUPLWTL 
SUMLEDZRIIZZIIR 
EOTAJNARANNÜCDK 
DAAOAAOTRXUZLAG 
TNDMCSMEAIZIDGC

TELA DE ARAÑA

ARIES. Dolores en las articulacio
nes. Podría arrepentirse de una 
decisión apresurada; así pues, medi
te bien antes de dar ningún paso. 
Cuide más su pareja
TAURO. Descanse más horas. 
Aunque le resulte difícil, trate de 
seguir el programa que se ha traza
do. Noticias agradables en lo rela
cionado con el amor
GÉMINIS. Salud buena. La envi
dia de cierta persona que creía su 
amigo, le creará problemas. Las cir
cunstancias le impedirán confiar en 
su pareja
CÁNCER. No cene demasiado o 
dormirá mal. Trate de ser más comu
nicativo o la gente sentirá recelo 
hacia usted. Acepte a la persona 
amada tal como es
LEO. Malestar general. Proposición 
para hacer una excursión muy inte
resante que convendría posponer 
por el tiempo.

LIBRA. Salud bastante buena. 
Aproveche sus horas libres para 
hacer ejercicio. Es posible que hoy 
tenga una pequeña discusión con su 
pareja
ESCORPIO. Salud buena. No pier
da tanto el tiempo y aproveche la 
jornada para poner en orden sus 
papeles.

SAGITARIO. Salud mala. Su pres
tigio personal aumentará de forma 
notable entre el círculo de sus amis
tades. No sea tan duro en sus críti
cas a su pareja
CAPRICORNIO. Recaída en su 
salud. No se encierre entre cuatro 
paredes; aproveche su tiempo libre 
para distraerse. No dude; oculte sus 
vacilaciones
ACUARIO. Salud muy buena. La 
actitud de cierto amigo entorpecerá 
sus proyectos. Relaciones tensas con 
su pareja con riesgo de ruptura

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una atracción turística 
de USA

1; Altivo, presuntuoso.- 2: Tiempo entre dos límites.- 
3: Que está en descanso.- 4: Aprieto.- 5: Especie de 
dulce hecho con harina, azúcar, huevos, vino y 
anís.- 6: Gordo.- 7; Cierto familiar.- 8:.Zanahoria sil
vestre.- 9: Cierto mes.- 10: Lo gordo del tocino.- 11: 
Carbón menudo.- 12: Metal semejante al platino.- 
13: Laurel.-14: Obelisco.- 15: Cojo.- 16: Difícil.- 17: 
Compacto, apretado.- 18: Hijo de la musa Calíope

Vocal: 0

VIRGO. Salud normal. No cometa 
imprudencias ni actúe sin contar 
con los demás. Sentirá cierta oposi
ción familiar a sus planes jtmto con 
su pareja

PISCIS. Se sentirá en excelente 
forma. No sea tan absorbente ni 
mire a la gente con ese aire de supe
rioridad.

oavdoioo 
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Jueves, 23 de Julio de 1998 45'Aguilera: "Sacchi sabe lo que 
quiere, ya que en los 
entrenamientos se hacen muchos 
ejercicios y ninguno se repite"

El entrenador del Atlético dijo que "este equipo puede hacer mucho, muchísimo"

Sacclii está satisfecho con el

+$

TVigo: "El 
Madrid no se 
pronuncia sobre 
el fichaje de 
Ronald de Boer"

balance de la primera semana
El entrenador del Atlético de Madrid, Arrigo Sacchi, se 
siente muy satisfecho del trabajo que están haciendo los 
componentes de su nuevo equipo, que está siendo intenso 
pese a la media de 33 grados diarios de calor que soporta la 
plantilla.

Efe - Segovia

Una vez terminado el entre
namiento matutino, el técnico 
celebró una conferencia de pren
sa, como es habitual los miér
coles, para significar, entre otras 
cosas, que ha visto muy bien a 
los tres jugadores internaciona
les españoles que han sido los 
últimos en incorporarse.

«Tanto Molina como 
Aguilera y Kiko se encuentran 
bien físicamente y su nivel es 
muy alto. Los tres trabajarán de 
modo diferente hasta que con
sigan adaptarse al ritmo que lle
vamos», dijo el técnico italia
no, que en los casos de Aguilera 
y Kiko quiere que se recuperen 
totalmente de sus molestias, 
«que todavía arrastran de la 
pasada temporada».

Sacchi hizo un elogio del 
jerezano Kiko por su «clase 
enorme». «Es un jugador muy 
inteligente que puede aportar al 
equipo muchísimas cosas y yo 
espero que se encuentre moti
vado para hacerlas», deseó.

Tras completar la primera 
semana de concentración, el 
técnico hizo balance poniendo 
de manifiesto que los jugadores 
«están trabajando muy bien». 
«Este es un grupo que está muy 
compenetrado, tiene una buena 
motivación y tengo que decir que 
es educado», declaró.

Las negociaciones para el traspaso 
de Ariel Ortega continuarán hoy

Efe - Valencia

El Valencia y Antonio 
Caliendo, representante del ju
gador internacional argentino 
Ariel Ortega, no han llegado a 
un acuerdo sobre el futuro del 
todavía jugador valencianista y 
la reunión que tuvo lugar a lo 
largo de ayer tendrá su continua
ción en la jornada de hoy.

Caliendo se reunió por la 
uiañana con Pedro Cortés y 
Manuel Llorente, presidente y

Los objetivos del entrenador 
italiano son los de buscar el 
máximo de posibilidades de una 
plantilla de la que espera «todo».

«Lo que trato es de que to
dos entiendan y compartan ese 
objetivo que debe ser común». 
Sacchi dejó constancia de que 
si bien no puede prometer nada 
en estos momentos, «porque 
nadie conoce su futuro», lo que 
sí espera de sus jugadores es 
«trabajar para que su futuro 
pueda ser mejor y en ese senti
do este equipo puede hacer 
mucho, muchísimo».

«Ahora estamos en un mo
mento de trabajo concreto y no 
importaría tener un día malo. En 
estos días y en los encuentros de 
pretemporada es cuando no 
importa tener un fallo. Donde no 
quiero que haya ninguno es 
durante la liga, porque ahí si que 
no podemos recuperar», afirmó 
el técnico italiano, restando 
importancia al hecho de que su 
idea de sistema de trabajo aún 
no esté perfectamente asimila
da.

Sacchi dejó constancia de que 
la confianza en el equipo es ili
mitada, ya que los equipos que 
ha dirigido anteriormente, si bien 
nunca han estado a tope al co
mienzo de la temporada, han 
sabido responder cuanto de ellos 
se ha requerido.

En cuanto a los refuerzos para

consejero delegado del club 
valenciano, respectivamente, 
mientras que por la tarde, junto 
a Cortés y Caliendo, estuvo Jai
me Ortí, vicepresidente del 
Valencia.

El martes de la semana pa
sada Caliendo planteó al Valen
cia tres propuestas para desvin
cular a Ortega del club valencia
no. La primera de ellas era el 
traspaso del jugador; la segun
da,, una cesión, y la tercera, la 
venta de la mitad de su ficha.
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Los jugadores colchoneros responden a las exigencias de Sacchi. EFE

el conjunto, afirmó: «en ocho 
días es difícil para mí decir si 
necesito o no los refuerzos y 
tampoco puedo decir nada acerca 
de los descartes». Matizó que la 
plantilla que desea tener con él 
es de 22 o 23 jugadores «y es 
evidente que ahora tengo algu
nos más». Señaló que el equipo 
tiene muchos jugadores de ata
que y aseguró todos le parecen 
buenos. «Suelo pensarme mucho 
las cosas y no me basta una hora 
para decidir si un jugador es 
bueno o no».

Por otra parte, Carlos 
Aguilera, que se incorporó el 
lunes por la mañana a la concen
tración, afirmó que «hay que ir 
poco a poco en la preparación, 
ya que las prisas no son buenas.

Sin embargo, el Valencia 
comunicó al representante de 
Ortega que la única vía que de
sea el Valencia es la venta del 
jugador, postura que le ha reite
rado en la jornada de ayer.

Tras la reunión de ayer. 
Caliendo se limitó a señalar que 
no hay ninguna novedad en este 
asunto. «No hay movedad. Las 
cosas siguen como estaban.Ma
ñana habará una nueva reunión 
para seguir trabajando», dijo.

Jaime Ortí, portavoz del con

Los entrenamientos son muy 
exigentes para que se alcance 
la forma física cuanto antes».

Cuando fue preguntado por 
su criterio sobre el nuevo en
trenador, dijo: «mi opinión aún 
no es clara, aunque se nota que 
sabe lo que quiere, ya que en 
los entrenamientos se hacen 
muchos ejercicios y ninguno se 
repite, demostrándonos con ello 
que lo que quiere de nosotros 
es que trabajemos con intensi
dad. Creo que cada entrenador 
tiene sus ideas y su forma de 
trabajar, y si todos nos esfor
zamos en hacer lo que quiere, 
estoy completamente seguro de 
que obtendremos los resultados 
que quiere la directiva del At
lético de Madrid».

sejo de administración del Va
lencia, dijo que las posturas 
están «encontradas», ya que 
«cada uno defiende lo suyo y 
estamos lejos de llegar a un 
acuerdo», aunque consideró 
importante que las conversacio
nes no se hayan roto.

El vicepresidente 
valencianista también dijo que 
es positivo que se busque una 
solución, pero añadió que aun
que no es bueno que se prolon
gue la situación.

Efe- Madrid

El gerente del Real Madrid, 
Manuel Fernández Trigo, no 
quiso pronunciarse de manera 
oficial sobre el fichaje del juga
dor holandés del Ajax de 
Amsterdam Ronald de Boer al 
final de la reunión del Comité 
Ejecutivo de la Liga de Fútbol 
Profesional celebrada ayer.

«Sobre Ronald de Boer ni 
decimos ni aseguramos todavía 
nada. Estamos trabajando. El 
Real Madrid hace las gestiones 
como cree que mejor pueden con
ducir a un final y tras someter a 
consideración del entrenador una 
serie de cosas, el club se pronun
ciará, pero hoy por hoy no dice 
nada», afirmó Trigo, que acudió 
a la Liga ante la ausencia del 
vicepresidente Juan Onieva.

Directivos del Real Madrid 
mantuvieron hace una semana en 
la capital una reunión con los 
representantes en España de 
Ronald de Boer, -la empresa 
Bahía Producciones-, a instan
cias del suegro del jugador, Rob 
Cohen, y después de un contac
to con el ex jugador e interme
diario Steve Archibald, confir
maron a Efe fuentes de la citada 
empresa.

El Barcelona no 
tiene intención de 
homenajear a 
Johan Cruyff

Efe- Barcelona

Manel Roures, representan
te del ex técnico barcelonista 
Johan Cruyff, afirmó ayer que 
la junta directiva del club 
azulgrana «no tiene ninguna 
intención de cumplir sus com
promisos», en referencia al 
acuerdo alcanzado para la orga
nización de sendos encuentros 
de homenaje al entrenador ho
landés.

En un comunicado remitido 
a Efe, Roures insiste en que la 
buena voluntad del presidente del 
Barcelona, José Luis Núñez, en 
solucionar el contencioso con el 
técnico no son más que «decla
raciones vacías», realizadas ante 
la inminente celebración de la 
asamblea de compromisarios.

El dirigente del Barcelona, en 
manifestaciones a Efe, admitió 
su predisposición a «llegar a 
restablecer una buena relación» 
con Johan Cruyff.

«La Junta y Núñez quieren 
sembrar la confusión para hacer 
creer a los socios que quieren 
reestablecer unas relaciones 
cordiales con Cruyff», indicó 
Roures.

M.C.D.



4g Jueves, 23 de Julio de 1998 DEPORTES La Tribuna

"Su técnica es pedir y pedir a los bancos”, señaló el presidente del Barcelona

Núñez cree viable que el Madrid 
puje por los hermanos De Boer

Efe - Barcelona

El presidente del Barcelona, 
José Luis Núñez, cree que el 
Madrid está en condiciones de 
pujar por la contratación de los 
hermanos De Boer (Frank y 
Ronald), pero ha precisado que 
la técnica que utiliza el equipo 
madridista es la de «pedir y pedir 
a los bancos».

Núñez ha dado una visión 
particular de cómo se encuen
tra la economía del Real Madrid 
y del ‘atrevimiento’ de la enti
dad que preside Lorenzo Sanz 
para intentar hacerse con los 
servicios de los ‘gemelos de oro’.

«El Madrid va pidiendo a los 
bancos. Vende el ‘merchandi- 
sing’ de los próximos veinte años 
y se va a Inglaterra para pedir 
un crédito de 7.000 millones de 
pesetas», ha explicado.

«Sólo tenemos que analizar 
el balance del Real Madrid y del 
Barcelona», añadió el dirigente 
barcelonista, quien ha ironizado 
con que él no se compraría un 
vehículo de lujo «si no tuviese 
dinero con el que pagarlo», en 
clara alusión a los negocios que 
emprende el Madrid.

Asimismo, Núñez ha recor
dado que con el presupuesto del 
Barcelona la entidad catalana 
«financia a tres secciones depor
tivas profesionales (baloncesto, 
balonmano y hockey sobre pa
tines), además del fútbol, y el 

Real Madrid debió sacarse de 
encima una (voleibol) «.

«Son dos filosofías diferen
tes en la forma de trabajar», ha 
dicho el presidente del Barce
lona, quien añadió que el Bar
celona no se encuentra 
encorsetado al seguir operando 
como una sociedad deportiva, 
frente a la sociedades anónimas 
deportivas y a aquellos clubes 
que cotizan en Bolsa.

Acerca de las sociedades 
anónimas deportivas (SAD), 
forma mercantil en la que no 
están obligados a constituirse ni 
Madrid ni Barcelona, además del 
Athletic de Bilbao y, Osasuna, 
Núñez ha vuelto a levantar su voz 
crítica, pues entiende que las 
SAD «están vaciando los patri
monios de los clubes cuando el 
asunto va mal».

«Nos podemos encontrar con 
clubes desplu-mados con la venta 
de su patrimonio», ha sentencia
do el mandatario barcelonista, 
en recuerdo al proceso de venta 
del estadio de Sarriá que debió 
efectuar la pasada temporada el 
Espanyol.

Por otro lado, la evolución del 
presupuesto del Barcelona ha su
frido un espectacular aumento 
en los últimos veinte años, puesto 
que se ha pasado de los 805 mi
llones de pesetas previstos en el 
primer ejercicio que gestionó 
José Luis Núñez, a los 14.921 
millones para la temporada

Jose Luis Nuñez presento el presupuesto para la temporada 98-99.
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1998-99, lo que supone multi
plicar por más de dieciocho las 
cuentas de la campaña 1978-79.

El gran salto se ha produci
do, sin embargo, en las últimas 
cuatro temporadas en las que se 
ha duplicado el presupuesto 
(7.163 en la 1993-94), aunque 
el principal incremento se regis
tró en la campaña 1989-90, con 
un aumento del 36 por ciento con 

relación al anterior ejercicio.
El Barcelona ha obtenido un 

beneficio neto de 9.056,5 millo
nes de pesetas en los últimos 
veinte años y el activo del ba
lance a 30 de junio supera los 
22.000 millones de pesetas 
(11.000 millones de activo fijo 
-valoración de instalaciones- y 
11.000 millones por valoración 
de jugadores).

Van Gaal insiste 
en Frank de Boer, 
pero no descarta a 
Ronald

Efe - Holanda

El entrenador del Barcelo
na, Louis van Gaal, afirmó ayer 
qué el fichaje de Frank de Boer 
es prioritario para su equipo, 
aunque no descartó la incorpo
ración de su hermano mellizo 
Ronald, jugadores todavía del 
Ajax de Amsterdam.

«Frank es nuestra primera 
prioridad, pero estoy interesa
do en ambos y no excluyo que 
también Ronald se integre en el 
Barcelona», dijo Van Gaal ai 
final del entrenamiento del 
equipo en la localidad holandesa 
de Hoenderloo, donde hace la 
concentración de pretemporada.

Louis Van Gaal, en declara
ciones a la agencia holandesa 
ANP, negó que el Barcelona 
haya hecho una oferta oficial por 
Frank de Boer al Ajax de 
Amsterdam, en contra de las 
informaciones publicadas por 
la prensa holandesa.

Algunos periódicos de Ho
landa recogen unas declaracio
nes de Arie van Os, uno de los 
directivos del Ajax, en las que 
reconoce haber recibido «una 
oferta por fax del Barcelona».

Van Gaal afirmó que sabe 
que los hermanos de Boer «no 
pueden dejar el Ajax», pero 
explicó que piensa intervenir en 
favor de su contratación por el 
Fútbol Club Barcelona si la 
Comisión de Arbitraje de la 
Federación Holandesa acepta su 
marcha y están en el mercado.

Ambos hermanos, pretendi
dos también por el Real Madrid, 
han manifestado desde el pasado 
mes de noviembre que quieren 
abandonar el Ajax.

El piloto español ya sanó esta prueba en el 90, 91 y 92

Carlos Sáinz se fija recuperar el 
liderato en Nueva Zelanda

Su contrato entrará en visor en asosto

Dino Zoff, confirmado como 
nuevo seleccionador italiano

Efe - Manaku

El piloto español Carlos Sainz 
(Toyota Corolla WRC) intenta
rá recuperar el liderato del 
Mundial de Rallys, con motivo 
de la disputa del de Nueva 
Zelanda, que se iniciará este 
viernes y concluirá el lunes, con 
un recorrido de 1.468 kilóme
tros, de los cuales 388 corres
ponden a los 25 tramos 
cronometrados.

Sainz, que ya ha conocido la 
victoria en esta prueba (1990,91 
y 92), tendrá en Colin McRae, 
actual líder del campeonato, a 
su máximo rival. El escocés, a 
los mandos de un Subaru 
Impreza WRC, cuenta con cin
co puntos de ventaja respecto al 
español, después de haberse 
disputado ocho pruebas del 
mundial.

También McRae posee un 
historial más que brillante en la 

prueba de Oceanía, pues se ha 
impuesto en tres ocasiones, en 
los años 1993, 94 y 95.

Por su parte, el vigente cam
peón del mundo, el finlandés 
Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer EVO 5), no ha tenido 
mucha suerte en este escenario, 
habiendo abandonado en las tres 
ocasiones que ha participado.

A pesar del maleficio de esta 
carrera, Makinen no se puede 
permitir un mal rally si preten
de optar a la tercera corona con
secutiva (vencedor en los mun
diales de 1996 y 1997), puesto 
que McRae y Sainz le pueden 
dejar fuera de la lucha por el 
mundial. De hecho, tras aban
donaren el Acrópolis, Makinen 
se encuentra a ocho puntos de 
McRae.

Además de estos tres pilotos, 
cabe no perder de vista al tam
bién finlandés Juha Kakkunen 
(Ford Escort WRC), al compa

ñero de Sainz, el francés Didier 
Auriol (Toyota Corolla WRC) 
y al británico Richard Burns 
(Mitsubishi Lancer EVO 5), 
quien ganó la prueba neozelan
desa hace dos años, aunque en 
aquella ocasión no era puntable 
para el mundial de rallys.

El piloto español ha comen
tado, a falta de dos días para el 
inicio de la carrera, que en la 
pasada edición estuvo a punto 
de ganar, pero atropelló a una 
oveja que se cruzó en la carre
tera.

El rally de Nueva Zelanda, a 
pesar del incidente del año pa
sado, tras el cual perdió todas las 
opciones para imponerse al sueco 
Kenneth Eriksson, es para Sainz 
una de sus carreras preferidas.

«Es un rally de conducción 
pura, y son, sin duda, los tramos 
más bonitos de todo el mundial», 
ha comentado el bicampeón es
pañol.

Efe - Roma

Dino Zoff, ex portero inter
nacional, es oficialmente el 
nuevo seleccionador italiano, a 
la espera de su presentación 
prevista para el próximo 28 de 
julio, según un comunicado de 
la Federación Italiana de Fútbol 
(Federcalcio).

La noticia del «sí» de Zoff a 
la selección fue fruto de una 
reunión entre el ex internacio
nal italiano y actual presidente 
del Lazio y el presidente de la 
Federcalcio, Luciano Nizzola.

El contrato de Zoff, según el 
comunicado, entrará en vigor a 
primeros de agosto para «poder 
hacerse cargo del equipo de cara 
al Campeonato Europeo».

Tras la confirmación del cese 
de Cesare Maldini como selec
cionador italiano, todo estaba 
predispuesto para la llegada de 
Dino Zoff, que fue capitán del 
equipo campeón del mundo en 
el Mundial que sed disputó en

España en 1982.
La candidatura de Zoff sur

gió tras la eliminación de la 
•selección italiana en cuartos de 
final del Mundial de Francia’98, 
en la que se criticó las decisio
nes de Maldini y de un juego 
demasiado centrado en indefen
sa.

Historial del nuevo selec- 
donador

Zoff con un gran historial 
como jugador, 112 veces inter
nacional, ha sido entrenador del 
Juventus de Turín desde 1988 
a 1990, con el que ganó una Copa 
de la UEFA y una Copa de Ita
lia.

Después, el nuevo seleccio
nador italiano pasó por los ban
quillos del Lazio, desde el 1990 
al 1993, antes de convertirse en 
presidente de la entidad roma
na, puesto que tendrá que aban
donar ahora al aceptar el nuevo 
cargo.
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Ciclismo - 85° Tour de Francia

Ullrich conserva el maillot amarillo con 1:11 sobre Julich y 3:01 sobre Pantani y Jalabert

Marco Pantani se confirma como el mejor 
escalador y Olano dice ”adiós” al Tour

Jenaro LORENTE

El italiano Marco Pantani 
(Mercatone Uno) hizo valer sus 
dotes de gran escalador al ven
cer en solitario en el alto de Pla
tean de Beille, meta de la undé
cima etapa del Tour de Francia, 
que partió de Luchon y tuvo 170 
kilómetros de recorrido.

Pantani sacó provecho de un 
pinchazo de Jan Ullrich en la 
subida final, para encontrar el 
momento oportuno de atacar.

El italiano se fue decidido a 
por el entonces cabeza de carre
ra, el suizo de Cofidis Roland 
Meier, le pasó por encima y en
filó con enorme potencia el ca
mino hacia la meta.

La jornada deparó, además, 
la noticia de la retirada de Abra
ham Olano poco después de su
perar el kilómetro cien, punto en 
el que el corredor cerró su parti
cipación en el Tour, en el que 
tenía depositadas muchas espe
ranzas, debido a las secuelas de 
la caída que le arrastró por el suelo 
en el descenso del Aubisque, 
primer puerto de la décima eta
pa.

Olano había llegado como 
pudo hasta la meta de Luchon, 
pero los dolores no le dejaron 
dormir la pasada noche, a pesar 
de los calmantes que le fueron 
administrados.

Aún así, Olano tomó la sali
da de la undécima etapa con la 
cadera y el costado derechos 
todavía convalecientes. Aguan
tó unos cien kilómetros hasta que 
el cuerpo le dijo basta.

La undécima etapa tenía el 
gran aliciente de los últimos 16 
kilómetros, los de la subida al 
Platean de Beille, donde presu
miblemente se iba a producir la 
lucha por la victoria.

Hasta ese momento no suce
dió nada importante, salvo el 
emotivo homenaje del pelotón al 
ciclista italiano Fabio Casarte- 
lli en el km 39, en el que falleció 
por accidente en la edición de 
1995.

Una vez reanudada la marcha, 
varios intentos de escapada fra
casaron, pero Meier sobrevivió 
en la cabeza y se presentó en 
solitario en los pies de puerto de 
Beille. Fue a partir de ese mo
mento cuando se pudo saborear 
la salsa y emoción del ciclismo. 
El alemán Ullrich sufrió un pin
chazo que le dejó a la cola junto 
a otros cinco corredores con los 
fue progresivamente recuperando 
el terreno perdido.

Marco Pantani decidió enton
ces atacar y con un fuerte golpe 
de pedal se fue en busca de Meier, 
al que superó a mitad de camino 
de la cima, aproximadamente,
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Marco Pantani marcha en solitario camino de su primera victoria de etapa en la presente edición del Tour. EFE

mientras Ullrich realizaba un 
gran esfuerzo junto a Bobby 
Julich, Michael Boogerd, Leo
nardo Piepoli, Fernando Escar
tín y Christophe Rinero.

Ullrich asumió la responsa
bilidad y llevó casi todo el peso 
del trabajo, mientras sus compa
ñeros se limitaron a seguirle. Con 
Pantani yaen la meta, Julich lanzó 
el último ataque de la jornada y 
dejó a Ullrich detrás.

El alemán conserva d jersey 

Pantani: "No aproveché el 
pinchazo de Ullrich"

El italiano Marco Pantani comentó que su primera victoria 
de etapa en el Tour’98, quinta en su cuenta particular en sus 
diferentes participaciones, no fue por el pinchazo que sufrió Jan 
Ullrich al comienzo del puerto donde estaba la línea de meta.

«Suelo respetar esas cosas, aunque pueda dar otra impresión, 
ya que ha sido la pregunta que más me han hecho desde que he 
ganado la etapa», matizó Pantani.

El brillante vencedor de la primera etapa con final en alto 
recalcó que «después de lo visto en esta etapa, Ullrich deberá 
tener mucho cuidado con Jalabert y conmigo sin descartar a las 
revelaciones como Julich, por citar alguno».

«He visto -dijo Pantani- al equipo Telekom más castigado en 
estos momentos que el pasado año a final de Tour. Aunque 
Ullrich pienso que esta en una línea similar».

de líder con 1:11 de ventaja so
bre Julich, y 3:01 sobre Marco 
Pantani y Laurent Jalabert. El 
Tour se va aclarando con el paso 
de la jornadas y casi se ha con
vertido en un duelo personal entre 
el último ganador del Giro y 
Ullrich.

Hasta el viernes no se dispu
tará la duodécima etapa del Tour, 
entre Tarascón Sur Ariege y Le 
Cap D’Agde (222 kms) con po
sible llegada al esprint.
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Ullrich sufrió un inoportuno pinchazo en la última ascensión. EFE
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Clasificaciones
Undécima etapa(Luchon-PlateaudeBeille):

1. PANTANl, Marco (ITA/Mercatone Uno) 5h15:27
2, MEIER, Roland (SUI/Cofidis) a 1:26
3. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 1:33
4. BOOGERD. MÍchael (HOL/Rabobank) m.t.
5. PIEPOLI, Leonardo (ITA/Saeco) m.t.
6. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) m.t.
7. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) m.t.
8. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 1:40
9. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 2:01
10. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 2:03
11. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) m.t.
12. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) m.t.
13. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 2:53
14. SERRANO, Marcos (ESP/Kelme) m.t.
15. LEBLANC, Luc (FRA/Polti) m.t.
16. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 2:58
17. MADOUAS, Laurent (FRA/Lotto) m.t.
18. MERCKX, Axel (BEL/Polti) 3:16
19. BLANCO, Santiago (ESP/Vitalicio) 3:35
20. SALMON, Benoit (FRA/Casino) 4:07.

Clasificación general:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 52h.42:25
2. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 1:11
3. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 3:01
4. PANTANl, Marco (ITA/Mercatone Uno) 3:01
5. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 3:29
6. LEBLANC, Luc (FRA/Polti) 4:16
7. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 4:44
8. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) 5:16
9. MEIER, Roland (SUI/Cofidis) 5:18
10. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 5:53
11. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 5:59
12. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) 6:16
13. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) 6:19
14. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 6:55
15. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 7:00
16. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 7:12
17. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) 7:12
18. PIEPOLI, Leonardo (ITA/Saeco) 7:17
19. BERZIN, Eugeni (RÜS/La Francaise) 7:55
20. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise) 7:58

Abraham Olano se baja de la bicicleta en un momento de la etapa disputada ayer. EFE

Olano: "Cuando ya no se puede, lo mejor es bajarse"

Gran Premio de la Montaña:

1. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 180 puntos
2. ELLI, Alberto (ITA/Casino) 157
3. VASSEUR, Cedric (FRA/Gan) 126

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 207 puntos
2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 157
3. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 134

El ciclista español Abraham Olano (Banesto) se mostró apenado por haber tenido que decir adiós 
a su participación en el Tour de Francia’98, si bien recalcó que «cuando ya no se puede estar sobre 
la bicicleta, lo mejor es bajarse».

Olano, quien echó pie a tierra hacia el kilómetro cien de la undécima etapa, al no poder soportar 
los fuertes dolores a causa de una caída sufrida en la jornada anterior, mostró su resignación: «las 
molestias han ido a más, por lo que no he tenido más remedio que dejar el Tour».

El ciclista guipuzcoano reconoció que era «una pena», por las ilusiones que tenía depositadas en 
la cita gala. «He llegado al Tour con ganas, con ambición, pero el ver que sufres y no puedes seguir 
el ritmo de los demás, y que la molestia que sufres ya no es una molestia, sino un dolor muy intenso, 

te obliga a tomar una decisión tan dolorosa como ésta», señaló el de 
Anoeta.

Abraham Olano, quien siempre se ha caracterizado por dar todo 
de sí en la carrera, quiso dejar claro que esta vez noera la excepción. 
«Cuando ya no se puede estar encima de la bicicleta, lo mejor que 
se puede hacer es bajarse», sentenció.

Iñaki Arratibel, médico particular de Olano, explicó que por la 
mañana conversó con él y que se pusieron de acuerdo en que «si los 
dolores iban a más, cosa que ha sucedido, lo mejor era dejarlo, porque 
así no se podía seguir». Arratibel comentó que poco antes de tomar 
la salida, y «pese a que Olano decía que estaba bien, no me he ido 
muy contento en ese momento por la cara de dolor que pretendía 
disimular».

El médico del ciclista vasco reconoció el peligro que supone 
arriesgar toda la temporada de Abraham Olano únicamente al Tour 
de Francia. «Tendríamos que entrar más en otras peleas. El Tour 
siempre ha gustado y Olano probablemente ha sufrido la cruz de ser 
el sucesor de Indurain. Pero quizá no habría que desperdiciar otras 
opciones y luego, si llegamos bien al Tour, mejor que mejor».

Clasificación de jóvenes:

1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 
52h.42:25

2. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 
5:59
'3. RINERO, Christophe (FRA/Cofidis) 

6:16
General por equipos:

1. Cofidis 158h.02:08
2. Casino a 18:37
3. Banesto 22:45
4. Polti 23:05
5. Telekom 24:22

Etapa de hoy: Meyrignac L’Eglise- Correze (GRI)
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Jueves, 23 de julio de 1998 49Ceratres ha decidido retirar la oferta 
planteada para sanear las 
deterioradas arcas del club a falta 
de 7 días para el final del plazo

La
 Tr

ib
un

a

La empresa toledana de cerámica no ha recibido contestación a la propuesta realizada

Ceratres retira su oferta ante las 
continuas dudas de Carballo
La paciencia de la empresa 
Ceratres ha acabado por 
agotarse y después de varias 
reuniones con el presidente 
Carballo, en las que no se 
ha llegado a ninguna con
clusión, ha decidido no se
guir esperando una respues
ta y ha retirado la oferta 
planteada hace varias sema
nas. Como decía Carballo 
habrá que poner velas.

Antonio SANCHEZ

Resta una semana para el 31 
de julio y el enfermo tiene cada 
vez peor pinta y es una lástima 
porque el Toledo ha conjuntado 
una de las mejores plantillas de 
toda su historia. Ayer la empre
sa Ceratres anunció que retira 
su oferta ante las continuas y cada 
vez mayores dudas del presiden
te Emiliano Carballo.

Este empresa de cerámica ha 
querido respetar la palabra dada 
al presidente de no entrar en el 
club con "maniobras en la oscu
ridad", gestiones que podrían 
haberle propiciado el control del 
club sin contar con el visto bue
no de Carballo.

Cada vez queda menos tiempo 
y eso juega en contra de cual
quier empresa (si es que la hay) 
que quiera ayudar al Toledo 
económicamente y que quiera 
conocer su situación financiera. 
No hay tiempo material para 
poder realizar una auditoría que 
pueda aportar esos datos.

Decisión esperada
Esta decisión era algo que se 

esperaba porque según han 
manifestado fuentes de dicha 
empresa: "Carballo muestra una 
increíble desconfianza hacia 
nosotros y nosotros queremos 
ayuda y de hecho nuestra ofer
ta era clara en ese sentido, 
Carballo siempre seguiría en el 
C.D.Toledo llevando la parcela 
deportiva, al igual que todos los 
empleados actuales del club".

Por este motivo, los directi
vos de Ceratres se muestran 
desanimados porque no entien
den los motivos para esa descon
fianza.

El tren vuelve a pasar y el 
Toledo no se ha subido en él, 
esperemos que no nos tengamos 
que arrepentir de esta oportuni
dad perdida, porque, evidente
mente el desembarco de esta o 
de cualquier otra empresa supon
dría el saneamiento de la situa
ción económica del club y de sus

4

Carballo deberá buscar una solución alternativa tras la marcha de Ceratres. M.SOTO

deterioradas arcas.
El presidente Emiliano 

Carballo manifestó en la asam
blea con los socios que "había 
que rezar y poner velas" y esa 
parece la única solución, aunque 
posteriormente, en la presenta
ción del equipo aseguró "que el 
Toledo seguirá en Segunda con
migo o sin mi".

Quedan pocos días y menos 
soluciones pero esta tarde a las 
14:00 en Presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha, José Bono ha citado a 
Emiliano Carballo en el Palacio 
de Fuensalida, en principio y eso 
creemos, para hablar de la situa
ción. No se descarta que el Pre
sidente Bono recomiende a 
Carballo que acepte la oferta de 
Ceratres, oferta que precisamen
te ha llegado por medio de la 
Junta. Quizás mañana la situa
ción dé un giro de 180 grados pero 
lo que está claro es que Ceratres 
no ha podido aguantar más tiempo 
y ha retirado su oferta.

Otra de las alternativas que 
puede manejar el presidente del 
Toledo pasa por hipotecar parte 
del presupuesto de la próxima 
temporada, consiguiendo que

algunos jugadores retiren las 
denuncias que tienen planteadas. 
Esto parece complicado puesto 
que, por un lado, muchos abo
nados eligen el pago fracciona
do de sus abonos por lo que no 
habría dinero líquido, y por otro, 
hay muchos jugadores que ya no 
pertenecen a la plantilla del 
C.D.Toledo y que no están por

la labor de retirar esas denun
cias.

Las dudas del presidente son 
dudas personales y no reflejan 
el sentir de una afición que en 
varias ocasiones han manifes
tado, particularmente, que ve- 
rían con buenos ojos la entrada 
de gente nueva en el club y sobre 
todo de dinero, para evitar, en

La plantilla del QD.Toleda 
apoya esta ituciativa

Varios jugadores consultados por este diario han mostrado 
su preocupación y su apoyo por iniciativas como la planteada 
por la empresa Ceratres. Los más veteranos conocen al club y 
saben de las vicisitudes que hay que pasar para cobrar a final 
de temporada. Eso no es un problema exclusivo del Toledo 
pero este año las cosas se han desbordado y lo que opinan los 
jugadores es que la pelota cada vez se hará más grande. De 
hecho, las intenciones de los jugadores, o de una parte 
importante de ellos, era la de difundir una nota pública en la 
que mostraban su apoyo de Ceratres previa celebración de una 
reunión para hablar de la situación. De momento esa nota 
pública no se ha producido pero no estaría de más que los 
jugadores se manifestaran en ese sentido porque son ellos los 
que denuncian una situación de impago.

tre otras cosas, que cada 30 de ju
nio se plantee esta delicada situa
ción.

Presumiblemente, aunque eso 
estaría por verse, la entrada de 
Ceratres hubiera supuesto la entrada 
en el club de dinero procedente de 
otras empresas que se verían em
pujadas por esa iniciativa.

Reunión en la Liga
El próximo día 28 habrá una 

reunión en la Liga de Fútbol Profe
sional entre los equipos de Primera 
y Segunda División y quizás Carballo 
pueda sacar alguna conclusión po
sitiva de ella, entre las que podría 
estar el pago de los contratos 
televisivos que aún quedan pendien
tes. Ese cobro es cuestión de tiem
po pero no está confirmado cuándo 
podría hacerse efectivo.

Esta situación recuerda a la ya 
creada con la conversión del Toledo 
en SAD. En aquella ocasión la cuerda 
apretaba y se soltó con el tiempo 
prácticamente agotado. Todo indi
ca que este año la situación no va a 
ser menos agónica, pero en eso hay 
que reconocer que Emiliano Carballo 
es un hombre con muchos recursos 
y que sabe moverse con presión.



5Q Jueves, 23 de Julio de 1998 DEPORTE PROVINCIAL La Tribuna

Los de Tomás Fernández realizaron una primera sesión muy suave tras las vacaciones

El Toledo B comenzó a entrenar en el
campo de tierra del Salto del Caballo

Antonio SANCHEZ

EI Toledo B, filial del Toledo 
que la temporada que viene mi
litará en el grupo XVII de la 
Tercera División comenzó ayer 
con los entrenamientos de cara 
a la próxima campaña. El equipo 
que será dirigido por Tomás 
Fernández, que la temporada 
pasada consiguió el ascenso con 
el equipo juvenil, no podrá con
tar con los 6 jugadores que está 
realizando la pretemporada con 
la primera plantilla. Finalmente 
serán 9 los jugadores del equipo 
juvenil que, una vez cumplida la 
edad, han pasado a tener ficha 
sénior. Estos jugadores son: Javi, 
Culebras, Antonio, Lozano, 
Lominchar, Jorge, Merino, Javi 
y Puebla.

El Toledo B se ha reforzado 
con otros 3 jugadores que pro
ceden de diferentes equipos; Is
rael del Torpedo 66, Josemi del 
At.Madrid y David del Ateo. 
Consuegra.

Ayer comenzaron esos entre
namientos en el campo de tierra 
del Salto del Caballo y allí lo se
guirán haciendo hasta que surja 
otra posibilidad. Su entrenador, 
Tomás Fernández se mostraba 
"muy ilusionado y con muchas 
ganas después de las vacaciones. 
Tengo una plantilla muy compen
sada y creo que vamos a poder 
dar bastante guerra. Son muchos 
los juveniles que han subido y a 
esos los conozco muy bien a los 
que hay que unir los nuevos re

fuerzos y los jugadores que se 
quedan de la temporada pasada 
que tiene gran calidad y bastan
te experiencia".

Pese a eso, Tomás es cono
cedor de la dificultad que entra
ña una categoría como la Ter
cera División y un grupo como 
el XVII: "en este grupo nos va
mos a encontrar a gente que vive 
de esto y con eso lo digo todo, 
pero aún así estoy muy confiado 
en nuestras posibilidades de cara 
a la próxima temporada".

Campo de tierra
Sobre el hecho de que tengan 

que entrenar en campo de tierra 
Tomás opinaba "que es lo que hay 
de momento, nuestros jugadores 
han estado durante toda la tem
porada pasada jugando y entre
nando en tierra y hasta que no se 
busque otra solución no podemos 
poner excusas y habituamos a lo 
que hay. En cualquier caso, pa
rece que se va a plantar césped 
en este campo y podremos jugar 
en él así que habrá que esperar".

El equipo comenzó ayer los 
entrenamientos y aún falta por 
confirmar los partidos que van a 
disputar en esta pretemporada. 
Hay varias cosas confirmadas y 
otras por confirmar. Es seguro 
que el día 1 de agosto el Toledo 
B se enfrentará a la primera plan
tilla del Toledo y que una sema
na después, el día 8 lo hará ante 
el equipo juvenil de la División 
de Honor. El resto está por con-
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El Toledo B comenzó ayer con los entrenamientos de pretemporada. M.SOTO

firmar, aunque parece seguro que 
acudirá a las fiestas de Consuegra 
y que no se conocen las fechas 
de un torneo de Illescas en el que 
participará el Parla madrileño y 
otro torneo en Talavera de la 
Reina.

Ni que decir tiene que sería

impensable un ascenso de este 
equipo a la Segunda División B, 
aunque en la presentación de los 
nuevos entrenadores de los equi
pos filiales, quedó claro que no 
se descarta nada pese a ser no
vatos en la categoría.

Aún está pendiente la presen

tación oficial ante los aficiona- 
dos.de las plantillas de los equi
pos de las categorías inferiores. 
Se harán de manera conjunta el 
próximo día 27 de julio.

En el equipo juvenil de la Di
visión de Honor también hay 
depositadas muchas ilusiones.

El C.D.Toledo estudiará una posible 
colaboradón con el Puertollano

A,SANCHEZ

Como ya adelantamos en el 
número de ayer, representantes 
del Puertollano se reunieron con 
Emiliano Carballo Díazy con Pepe 
Gálvez para proponer una posi
ble filialidad entre ambos clubes 
de cara a la base y a los equipos 
filiales.

En principio la propuesta fue 
recibida con buen agrado por parte 
del Toledo ya ahora habrá que 
estudiaría con detenimiento. En 
este sentido, Emiliano Carballo 
Díaz señalaba a este diario "que 
podría ser interesante esta cola
boración si se hace un buen pro
yecto. No hay duda que 
Puertollano es un filón y que es 
una de las mejores cunas del 
fútbol regional. Puede haber ju
gadores interesantes y en ese 
sentido vamos a intentar aprove

char esta oportunidad".
La propuesta realizada por el 

Puertollano viene motivada por 
la fusión de cara a este tempo
rada de la escuela de Puertollano, 
del Puertollano Industrial y del 
equipo que militará la próxima 
campaña en la segunda autonó
mica, el Puertollano Agrícola.

Las relaciones mejoran
Como comentábamos ayer las 

cosas han cambiado de un tiem
po a esta parte, puesto que no hace 
muchas temporadas, el Toledo 
tenía muchas puertas cerradas 
en el panorama del fútbol regio
nal. Ahora esas’puertas se van 
abriendo y eso es síntoma de que 
las cosas se están haciendo bien. 
De esta opinión también era el 
responsable de las categorías 
inferiores del Toledo: "es de agra

decer que el Puertollano se haya 
dirigido a nosotros para hacer
nos esta propuesta. Las relacio
nes entre ambos clubes son in
mejorables y por ahí pueden lle
gar acuerdos importantes".

Aún no ha quedado fijada la 
contraprestación del Toledo para 
poder acceder a los jugadores de 
los equipos de esta fusión pero 
para Carballo: "no hay nada des
cartado y habrá que seguir ha
blando porque un acuerdo de estas 
características no se alcanza de 
la noche a la mañana. Estamos 
abiertos a cualquier posibilidad 
pero habrá que estudiarlo todo y 
analizar las diferentes posibilida
des".

Las intenciones iniciales del 
Puertollano pasaban por una 
colaboración similar a la existente 
entre el Manchego y el Albacete, 
pero eso parece complicado. El Toledo podría tener al Puertollano como aliado. M.SOTO
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El nuevo técnico del conjunto 
talaverano, Máximo Hernández, ha 
solicitado la unión de "todos" para 
conseguir el ansiado ascenso La «

Sesura, Carmona, Luna, Cacharra y Paquito son los primeros cinco fichajes del club blanquiazul

El Talavera visitará al Getafe en la
primera jomada del campeonato
El Talavera viajara, el 
próximo 30 de agosto, hasta 
Getafe en la primera jorna
da del campeonato de Liga. 
El debut oficial de los 
blanquiazules ante la afi
ción será siete días después, 
el 6 de septiembre, ante el 
Lealtad. Por otra parte, 
Máximo Hernándezfue pre
sentado ayer como entrena
dor del equipo talaverano.

Raquel JIMÉNEZ

Los rivales del Talavera du
rante este campeonato liguero 
serán Móstoles, Lealtad, Getafe, 
Lugo, Deportivo B, Racing de 
Ferrol, Caudal Deportivo, Men
sajero, Oviedo B, San Sebastián 
de los Reyes, Sporting B, Uni
versidad de Las Palmas de Gran 
Canaria, Real Madrid B, 
Pontevedra, Lalín, Fuenlabrada, 
UD Pájara-Playas de Jandia, 
Langreo y Avilés. Los 
blanquiazules comenzarán jugan
do en Getafe y terminará la Liga, 
un vez más, fuera de su feudo, 
en este caso, ante el Lugo.

Por cierto que el Getafe ha 
solicitado al Talavera disputar 
esta primera partido liguero en 
el Municipal El Prado ya que el 
conjunto madrileño no tendrá 
para finales de agosto finaliza
das las obras en el que será su 
nuevo estadio. Parece que la 
entidad blanquiazul no está dis
puesta a acceder a esta petición, 
máxime cuando el presidente, 
Ignacio Valero, insistió en la 
Federación Española de Fútbol 
en que el equipo comenzará el 
campeonato fuera de casa.

Con respecto a la configura
ción de este Grupo I de Segun
da B, el entrenador del Talavera, 
Máximo Hernández señaló ayer 
en rueda de prensa que "hay una 
serie de equipos que por su his
toria, sobre todo los gal legos, no 
sabe nadie cómo van a funcio
nar; los asturianos van a hacer 
siempre un par de equipos bue
nos pero creo que el Real Ma
drid es un conjunto que va a 
querer estar ahí, el Getafe ha 
hecho un esfuerzo este año y va 
a intentar meterse en la promo
ción y,evidentemente, el Talavera 
tiene que estar ahí".

Por todo, el preparador 
blanquiazul tiene muy claro que 
"los jugadores del Talavera tie
nen que jugar este año treinta y 
ocho finales, vamos a ir paso a 
paso para que el equipo esté 
mentalizado en cada partido". Y 
añadió que "vamos a ser un
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PENAMáximo Hernández y Antonio Santa Cruz comparecieron ayer en rueda de prensa junto al directivo, Fernando Núñez.

equipo aguerrido, que juegue al 
fútbol, y si nos quieren ganar van 
a tener que pasar por encima de 
nuestro cadáver" . Hernández trae 
una filosofía futbolística muy 
concreta y es "un fútbol de ata
que, de no especular nunca el 
resultado y hará falta sólo que 
tengamos suerte".

Además, Hernández definió 
su manera de trabajar en los si
guientes términos: "Soy un hom
bre exigente con el jugador, creo 
que le exprimo al máximo; en el 
campo es donde yo hablo, don
de la gente puede verme traba
jar".

Paso a paso
El técnico prefiere ir paso a 

paso en cuanto al objetivo del 
ascenso a Segunda División A 
ya que "es una meta pero no un 
objetivo a conseguir el primer día 
sino a lo largo de la temporada". 
Además, resaltó que "lo más 
importante es que todo el grupo 
que lleva el Talavera, directivos, 
cuerpo técnico, jugadores, afi
ción y medios de comunicación, 
esté unido para alcanzar las metas 
deseadas".

Hernández aseguró que no es 
partidario de disputar un número 

elevado de partidos de pretemporada

El Talavera volverá a los 
entrenamientos el 27 de julio 
cuando falte sólo poco más de 
un mes para el comienzo del 
campeonato liguero. Por ello, el 
preparador blanquiazul no quie
re que su escuadra juegue un 
número elevado de encuentros 
de pretemporada, ha hablado de 
seis o siete, "porque las fechas 
no son muchas, lo que más me 
interesa es preparar al equipo 
para que sea disciplinado en el 
terreno de juego aunque tácti
camente se cumpla esa discipli- 
na necesitas partidos". Manolo 
Trigueros continuará siendo el 
segundo entrenador blanquiazul.

La intención de Máximo 
Hernández es concentrar al 
equipo durante toda la próxima 
semana hasta el viernes, daría 
descanso a los jugadores el sá
bado y el domingo, volvería al

trabajo el lunes día en el que se 
presentaría ante la afición el 
Talavera CE 98-99.

Fichajes

Por su parte, el secretario 
técnico Antonio Santa Cruz 
anunció los cinco fichajes del 
conjunto talaverano para este 
temporada. Se trata del porte
ro, Segura que tiene 20 años y 
de un hombre banda derecha 
como es Carmona de 22 años, 
ambos proceden del Rayo 
Vallecano; en línea defensiva 
llegan también los refuerzos de 
Luna que tiene 26 años y viene 
del Racing de Ferrol y Cacharra, 
procedente del Aranjuez y que 
tiene 21 años. A estos futbolistas 
hay que añadir las renovacio
nes, ya confirmadas, de Indias 
y Arellano. A lo largo del día de

hoy se podrán conocer más incor
poraciones.

Máximo Hernández se mostró 
especialmente preocupado por con
tar con gente de ataque ya que su 
idea es jugar con tres puntas aun
que anunció que se están realizan
do ya gestiones a este respecto. Es 
más, el técnico reconoció que le 
hubiera gustado tener en el equipo 
de este año a tres jugadores de la 
parte de arriba que militaron en el 
Talavera la temporada pasada que 
han firmado ya con otros conjun
tos, por lo que prefirió no desvelar 
sus nombres.

Por su parte, Antonio Santa Cruz 
manifestó que la temporada pasa
da el presidente, Ignacio Valero le 
ofreció la posibilidad de incorporarse 
como secretario técnico blanquiazul 
"una vez que yo había terminado mis 
funciones en el Fuenlabrada pero 
no se consideró oportuno empezar 
entonces". A pesar de esto, Santa 
Cruz comenzó a establecer contactos 
con posibles jugadores que podría 
militar con el Talavera en Segunda 
División A, es decir, "estábamos en 
la recámara contactando con 
futbolistas y el no ascender ha tras
tocado un poco los planes y ha mo
tivado la aceleración del proceso".

M.C.D.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

I.4.- Varios

La Tribuna
■_de^oíedo__H

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO 

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen.In- 
fórmate 902-10 17 68

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito; Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc-" 
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Bolsa 
de los 

Servicios

3.4.- Varios

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

VENTA 
DE SILOS

Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf,: 
924 63 02 13

ANUNCIESE EN

La Tribuna
SUSCRIBASEA

La Tribuna
DURIO INDEPENDIENTE

DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
%Jff°^° y aaQ(] 
/ ODaa
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por la Asociación Castillo de 
Peñas Negras, comienza mañana 
con un concierto de música sefardí

Cerca de 100 personas participarán el próximo dominso en el torneo

Hita colabora en la celebradón 
de la batalla medieval de Mora
El Festival Medieval de Mo
ra, organizado por la Aso
ciación Castillo de Peñas 
Negras, presenta en su se
gunda edición música sefar
dí a cargo del grupo "Raí
ces ", teatro de guiñol a par
tir de la obra "Las mil y una 
no-ches" y un torneo en el 
campo de fútbol, en el que 
participarán vecinos de la 
localidad alcarreña de Hita.

A.RUIZ

Cerca de un centenar de per
sonas, entre ellas 25 vecinos de 
la localidad de Hita, recrearán el 
domingo en el campo de fútbol 
de Mora el ambiente de las com
peticiones medievales, dentro de 
las actividades organizadas por 
la Asociación Castillo de Peñas 
Negras y que a su vez configu
ran parte de las fiestas "chicas" 
de este municipio toledano, en 
honor a Santiago y Santa Ana.

Las tres culturas que conflu
yeron en Mora -judía, árabe y 
cristiana- perfilan los tres actos 
más importantes promovidos por 
la Asociación para esta semana. 
Mañana, el grupo de música se
fardí "Raíces" actuará en el claus
tro del convento de San Eugenio 
y el sábado, en el salón de actos 
de la Casa de la Cultura, el grupo 
de guiñol "Sinsalabim" represen
tará fragmentos de "Las mil y una 
noches".

Los caballeros y damas, los 
bufones y músicos, incluso, es 
posible, que los zancudos y lan
zadores de fuego transformarán

jt ;-r-í^VjE^^;'
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Vecinos de Hita se desplazarán hasta Mora para ayudar en la preparación de las competiciones. A. D. V.

el campo de fútbol, aproximada
mente a las siete de la tarde del 
domingo, en un palenque medie
val donde se disputarán diferen
tes competiciones como el "casti
llete" o el "estafermo" y la bata
lla de Don Camal y Doña Cua
resma, celebrada en la localidad 
alcarreña de Hita hace quince días.

Los caballeros medirán tam
bién su habilidad con la lanza en 
el juego de las anillas, con la in
tención de obtener el mayor 
número de lazos para sus damas.

Con el respaldo del Ayunta
miento de Mora, de la Delega
ción de Cultura y del municipio 
de Hita, donde ya se ha celebra
do la trigésimotercera edición, la 
Asociación Castillo de Peñas 
Negras ha impulsado, con un 
pequeño presupuesto de 600.000 
pesetas, la programación del II 
Festival Medieval de Mora, cuya 
intención última es la recupera
ción de este emblemático monu
mento de la localidad moracha.

Anabel Méndez, presidenta de

la Asociación, indicó que esta 
iniciativa, que se fraguó hace 
algo más de un año y que cuenta 
en la actualidad con más de un 
centenar de socios, pretende 
promover las necesarias refor
mas que necesita el Castillo de 
Peñas Negras, por lo que han 
elaborado un proyecto arqueo
lógico que requiere el comple
mento de un proyecto arquitec
tónico por parte del Ayunta
miento de Mora para iniciar la 
restauración.

Las dos personasjhafkamtadasTM. S.

Roban 500.000 
pesetas en una 
sucursal de CCM 
en Numancia de 
La Sagra

Efe

Dos personas armadas con una 
pistola asaltaron el martes la su
cursal de Caja de Castilla-La 
Mancha (CCM) en la localidad 
toledana de Numancia de La 
Sagra, de donde se llevaron al
rededor del medio millón de pe
setas.

Según informaron fuentes de 
la Guardia Civil, el atraco se pro
dujo sobre las diez y veinte de la 
mañana en esta entidad cuando 
dos individuos jóvenes irrumpie
ron en el establecimiento y ame
nazaron con la pistola a los em
pleados que se encontraban en 
dicha sucursal.

Los atracadores, que huyeron 
en un coche de color blanco, se 
apoderaron de medio millón de 
pesetas que había en la caja fuer
te. Según las primeras impresio
nes, los asaltantes eran dos jó
venes, morenos, con estaturas que 
rondan los 1,70 metros. Audito
res de CCM se desplazaron para 
evaluar el robo.

Menasalbas pide ayuda a la 
Junta para la residencia

AJ^

La alcaldesa de Menasalbas, 
Sagrario Bejerano, se reunió ayer 
con el consejero de Bienestar So
cial, Santiago Moreno, para pre
sentarle el proyecto de la resi- 
denciade ancianos que vaaponer 
en marcha el Ayuntamiento de 
esta localidad toledana y solici
tar la colaboración del Gobierno 
regional fen su creación.

El proyecto, que supondrá una 
inversión aproximada de 174 

mil Iones de pesetas, cuenta ya con 
el respaldo de la Diputación Pro
vincial que ha asegurado una 
aportación de 30 millones de pe
setas.

Moreno comunicó a la primer 
edil que los presupuestos de este 
año para estos fines están prác
ticamente cerrados y que la so
licitud de ayudas para la construc
ción de la residencia en Mena
salbas se estudiará dentro del 
conjunto de proyectos del año que 
viene. El consejero destacó que 

con el aplazamiento hasta los 
próximos presupuestos del plan 
de atención a mayores del 99 no 
se descarta la colaboración de 
Bienestar Social en la creación 
de este proyecto, que consideró 
factible y que podría ser bianual, 
aunque subrayó que la valoración 
final dependerá de las priorida
des del conjunto de localidades 
de la región.

La residencia ofertará a los 
vecinos de esta localidad toleda
na 25 plazas.

1^'

Moreno indicó que la colaboración se decidirá en el próximo ejercicio. M. S.
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El XXI Festival de Teatro Clásico inicia la 
recta final con grandes representaciones, 
homenajes y la presentación del libro 
sobre "La mujer en el teatro barroco"

Los responsables de "El secreto a voces”, "El cerco de Numancia” y ''Ricardo II explicaron sus montajes

Cervantes, Calderón, Shakespeare 
y Lope cierran el Festival de Teatro
Cervantes, Calderón, Lope de Vega y Shakespeare cierran 
el XXI Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro. 
La dirección de la Muestra, para dejar un buen sabor de 
boca, decidió dejar para el final el homenaje a las actrices 
españolas que han dedicado su vida al teatro, clásico prin
cipalmente, personificado en María Jesús Valdés.

Pilar MUÑOZ

La vigésimo-primera edición 
del Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro echa 
a andar su último tramo con re
presentaciones que llegan prece
didas de una gran expectación e 
importantes actos como el home
naje a María Jesús Valdés, que 
tuvo lugar ayer, y la presentación 
del libro "La presencia de la mujer 
en el teatro barroco español", 
editado por la Junta de Andalu
cía y el Festival, y dirigido por 
Mercedes de los Reyes Peña y 
Lola Vargas.

Las representaciones de esta 
semana comenzaron el pasado 
martes en el Corral de Comedias 
con "El secreto a voces", de Cal
derón, a cargo de la Compañía 
Zampanó Teatro. El director, José 
Maya, y Amaya Curieses, que ha 
realizado la versión, se mostra
ron ayer entusiasmados por vol
ver a pisar el Corral de Come
dias con la misma obra que tra
jeron hace diez años al Festival, 
aunque "cada vez que se realiza 
una nueva la representación es 
diferente, porque tiene múltiples 

giros y todos ellos válidos".
Amaya Curieses explicó que 

la lectura es distinta porque tam
bién ellos han cambiado, pero al 
igual que hicieran hace 'diez años 
han utilizado el Corral hasta sus 
últimas consecuencias.

Para Curieses esta obra de 
Calderón es la gran desconoci
da, pese a ser una gran comedia, 
que como todas las de este autor 
guarda un secreto. "Es diverti
da, rica en lenguaje, poética y con 
una trama bien compuesta y un 
ritmo impresionante", afirmó 
Amaya Curieses.

A muerte

Los actores que representan 
"El cerco Numancia", obra de 
Cervantes que anoche estrenó en 
Almagro la Compañía de Manuel 
Canseco, salen a escena con la 
frase "A muerte". La obra viene 
precedida de un gran éxito obte
nido en el Festival de Mérida, se
gún indicó en rueda de prensa el 
director del Festival de Almagro, 
Luciano García Lorenzo.

El director de la Compañía, 
Manuel Canseco, explicó que

CO

Un momento de la presentación de las obras y actividades. CALLEJA

decidieron el nombre de "El 
cerco" por que es el desenca
denante de la acción, es decir no 
tanto la desaparición de Numan
cia, tal y como se da, si no qué es 
lo que ocurre, ya que refleja más, 
a su juicio, lo que es el carácter 
de la obra de Cervantes, aunque 

se han tomado ciertas libertades 
ya que han utilizado dioses di
ferentes.

Canseco indicó que han res
petado prácticamente todo el 
texto, salvo dos octavas reales por 
reiteración en dos personajes que 
tienen grandes monólogos. Res

pecto al montaje comentó que la 
idea fue mostrar una clase, raza 
o cultura dominante en función 
del avasallamiento de otra más 
pequeña o más débil, en ese 
momento, es decir la absorción 
de las mayoría por las minorías. 
Esta fue una de las ramificacio
nes que siguieron en el trabajo 
y la otra era la libertad del indi
viduo, es decir cómo el hombre 
es dueño de sus propios actos 
hasta el último momento, expli
có Canseco, quien añadió que 
estos son los dos puntos que han 
seguido.

El director destacó el trabajo 
realizado por los actores, que han 
reducido su cachet, y confía en 
que la obra guste al público del 
Festival de Almagro. Canseco 
también expresó su agradeci
miento a la dirección del Festi
val por ser la primera en confiar 
en "El cerco de Numancia".

La perdida del poder

Por último, el traductor de 
"Ricardo H" de Shakespeare, An
gel Luis Pujante, recordó que "por 
primera vez en España se va a 
escenificar esta obra traducida y 
cuyo texto he respetado muchí
simo, aunque he adoptado el 
verso libre". Explicó que "Ricar
do H" narra los sucesos acaeci- 
dos en los dos últimos años en la 
vida de este rey, concretamente 
la pérdida del poder.

La estrella de Sevilla' ' brilla 
en el Hospital de San Juan

P. MUÑOZ

"La estrella de Sevilla" bri
lla con luz propia en el Hospital 
de San Juan. La Compañía Na
cional de Teatro Clásico, que 
representa desde el pasado día 16 
esta obra atribuida a Lope de 
Vega, está obteniendo un gran 
éxito de público y critica.

La magia de Miguel Ñarros 
impregna la representación en la 
que destaca, además de la inter
pretación de los actores, la es

cenografía realizada por Gusta
vo Torner y la iluminación de 
Juan Gómez Cornejo.

Acierto

La versión, obra de Juan 
Oleza, es acertadísima, por lo que 
el público que acude al Hospital 
de San Juan despide a todos los 
responsables de esta puesta en 
escena con una gran ovación.

Cabe recordar que los exper
tos que asistieron a las Jornadas

sobre la autoría de "La estrella 
de Sevilla" también destacaron 
la representación, coincidiendo 
en resaltar el montaje. No hay 
tiempos muertos y el decorado 
no distrae del texto, por lo que 
prácticamente todo fueron bon
dades hacia esta representación.

Unicamente, González Cañal, 
tras alabar la versión de Oleza, 
apuntó "peinar" algo la primera 
parte. Oleza se mostró de acuer
do en cuanto a hacer unos míni
mos retoques.
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Corral de Comedias: "El secre
to a voces" hasta el día 25.

Hospital de San Juan: "La es
trella de Sevilla", hasta el 26.

Teatro Municipal: "Ricardo II" 
hasta el día 25.

Claustro de los Dominicos: "El 
cerco de Numancia", hasta el 25.

Exposiciones
Iglesia de San Agustín: Mues

tra sobre El Misterio de Elche.
Hospital de San Juan: "Diez años 

del Museo Nacional del Teatro: 
Ultimas donaciones".

Parador de Turismo: Exposición 
de fotografías bajo el epígrafe 
"Imágenes de un Festival"._____
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El Festival y los compañeros de profesión le rindieron anoche un merecido homenaje en el Claustro

María Jesús Valdés, una gran mujer, 
una gran actriz y una compañera leal

Pilar MUÑOZ

La actriz María Jesús V aldés, 
que recibió un merecido home
naje anoche en el Claustro de los 
Dominicos dentro del marco del 
Festival de Teatro Clásico de 
Almagro, se mostró emociona
da por este reconocimiento y dijo 
que "Almagro tiene una magia 
especial que debería trascender 
a lo universal".

Valdés hizo estas declaracio
nes en el transcurso de la rueda 
de prensa en laque participó junto 
al director del Festival de Tea
tro Clásico de Almagro, Luciano 
García Lorenzo, y los directores 
de las representaciones que se 
estrenan estos días y cierran la 
XXI edición.

La actriz manifestó "no ten
go palabras para explicar la emo
ción que significa estar én 
Almagro y reencontrarse de nue
vo con el Corral de Comediás, 
aunque sea de visita".'

María Jesús Valdés, que co
menzó a trabajar en el teatro en 
los años cincuenta, se declamó 
una gran defensora del teatro 
clásico, hecho de sobra conoci
do por las personas que forman 
parte de este mundo. La actriz 
explicó que su lucha había sido 
siempre dentro del escenario, 
para a renglón seguido añadir que 
"no tengo populismo, afortuna
damente no salgo en las revistas 
del corazón, y únicamente me co
noce mi público"

Aseguró sentir un miedo atroz 
a los homenajes, aunque se siente 
halagada porque son el recono
cimiento al trabajo, debido a su 

timidez. 'Antes de salir a esce
na también siento miedo, pero 
una vez que comienza la repre
sentación el temor desaparece y 
me crezco".

La actriz madrileña, que asis
tió a la puesta en escena de "La 
estrella de Sevilla", manifestó 
que se sigue emocionando, por
que es extraordinario ver cómo 
el público abarrota los espacios 
de Almagro y ve las representa
ciones, como ella pudo compro
bar, casi con la boca abierta.

Querida y respetada
La dirección del Festival, 

compañeros de profesión que 
están en Almagro y un grupo de 
periodistas asistieron ayer a un 
almuerzo en el Parador de Tu
rismo, que fue el prolegómeno 
del homenaje que se le rindió por 
la noche. Todos coincidieron en 
destacar su importante labor en 
el teatro, clásico sobre todo, así 
como su compañerismo y senci
llez.

El director del Museo Nacio
nal del Teatro, Andrés Peláez, tras 
pronunciar unas breves y emo
tivas palabras y leer un verso que 
un admirador e incipiente autor 
le escribió, le hizo entrega de algo 
muy preciado para la actriz: una 
fotografía de ella con José Luis 
Alonso.

García Lorenzo también elo
gió la trayectoria profesional de 
esta actriz y recordó que al tér
mino de una representación suya 
sufrió un infarto. Cuando le lle
vaban al hospital dijo que podía 
morir tranquilo después de ha
ber visto a una gran Valdés.

María Jesús Valdés una mujer querida y repelada y una gran actriz. CALLEJA
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El director adjunto de la 
CNTC, Roberto Alonso, emocio
nado, rememoró la vuelta de 
Valdés a la escena, ya que co

menzó tras conseguir en el 90 que 
impartiera clase de interpreta
ción. Canseco también tuvo pa
labras de elogio y todos al final

le desearon éxito con su 
"Bernarda". La actriz ensaya 
actualmente está obra que estre
nará en otoño del 99 en Madrid.

Presentado el libro sobre la presenda 
de la mujer en el teatro barroco

P. MUÑOZ

El libro "La presencia de la 
mujer en el Teatro Barroco", edi
tado por la profesora de la Uni
versidad de Sevilla Mercedes de 
los Reyes, fue presentado ayer 
en el marco del Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de 
Almagro.

Esta publicación recoge las 
conclusiones de las Jornadas ce
lebradas el año pasado en 
Almagro y que estuvieron dedi
cadas a la mujer en el Barroco.

De los Reyes explicó que 
"creo que henios conseguido el 
objetivo de recopilar las confe
rencias y las mesas redondas que 

fueron celebradas el pasado año 
sobre la mujer como dramaturga 
en el teatro durante la Edad de 
Oro del teatro español, con mo
tivo de la puesta en escena de 
obra clásica "Las Gracias Moho
sas", de Feliciana Enríquez de 
Guzmán. "Dado que la obra es
taba escrita por una mujer -agregó 
De los Reyes- estimamos opor
tuno realizaron seminario sobre 
la presencia de la mujer en el 
teatro barroco".

El libro también recoge el 
montaje de la obra, es decir todo 
lo relacionado con la puesta en 
escena.

Finalmente, De los Reyes 
expresó su agradecimiento al 

director del Festival, Luciano 
García Lorenzo, por su dedica
ción y colaboración.

Igualmente tuvo palabras de 
elogio para la directora del Cen
tro de Documentación de Sevi
lla, Lola Vargas, por su trabajo.

Por su parte. Vargas agrade
ció el reconocimiento y habló del 
Centro de las Artes Escénicas de 
Andalucía que nace con clara 
vocación de servicio al público. 
Destacó la importancia de los 
fondos que tiene y también de las 
publicaciones que se editan.

Vargas también expresó su 
agradecimiento al director del 
Festival Internacional de Teatro 
por la acogida .

Almagro 
23 y 24 de juHo de 1997

Portada del libro que fue presentado ayer en el Parador.

LA PRESENCIA DE 
LA MUJER 

EN EL TEATRO 
BARROCO ESPAÑOL
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"Litri" no estuvo afortunado en una tarde 
en la que quizá tuvo la mente puesta más 
en el veto que él y "Jesulín" impusieron a 
"El Califa" que en torear con decoro

La falta de casta del encierro deslució la labor de la terna

Manuel Caballero, la excepdón 
a una mala corrida en Wenda

Diego Rueda, con 
dos orejas, a 
hombros en su 
alternativa

Efe- Santander

El diestro Diego Rueda, que 
ayer tomó la alternativa, ¿ortó 
dos orejas y salió a hombros por 
la Puerta Grande en el cuarto 
festejo de la feria de Santiago 
de Santander.

La falta de fuerza y de casta de los toros que saltaron al 
ruedo, fue la nota destacada y negativa de la corrida 
celebrada ayer en Valencia, en la que la terna de toreros se 
esforzó en ocasiones en busca del triunfo, siendo Manuel 
Caballero la excepción más clara en este sentido.

Juan Miguel NÚÑEZ
Cinco toros de Manolo 

González, el quinto con el hie
rro de Socorro Sánchez-Dalp, de 
la misma casa ganadera desigua
les de presencia, hubo tres y dos, 
sin fuerzas y sin casta. El sex
to, de «Los Guateles», también 
bajo de raza.

Miguel Báez «Litri»: dos 
pinchazos y estocada (ovación 
tras un aviso); y estocada caída 
( ovación tras petición insufi
ciente de oreja).

Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique»: estocada corta caí
da (silencio); y dos pinchazos 
y estocada (silencio tras un avi
so).

Manuel Caballero: estoca
da desprendida (silencio); y es
tocada (ovación al despedirse). 
Cuadrillas: Gonzálo González se 
desmonteró tras banderillear al 
tercero.

La plaza registró casi media

entrada en tarde agradable.
Ni «Litri» ni «Jesulín» han 

demostrado hasta ayer ser me
jores toreros que «El Califa».

Viene a cuento la compara
ción porque no quisieron hacer 
el paseíllo con «El Califa», to
rero de Valencia, al que quiso 
contratar la empresa.

«Litri» cortó hace muchos 
años una oreja en Madrid y 
«Jesulín» ni siquiera eso en 
tantos San Isidros como llevan 
toreados. «El Califa» debutó 
hace un par de semanas en Las 
Ventas y cortó una oreja que, a 
juicio de opiniones muy autori
zadas, entiéndase, tribunas pe
riodísticas y la propia empresa, 
fue un triunfo a ley.

El caso es que el puesto que 
pensaban darle al «Califa» lo 
ocupó Manuel Caballero, sin más 
objecciones por parte de los otros 
dos alternantes. Para lo que 
después resultó, se podían ha
ber ahorrado el veto.

Caballero fue el único que estuvo en su sitio. EFE

Se lidiaron seis toros del 
Puerto de San Lorenzo, desigua
les de presentación y justos de 
fuerza. El cuarto y el quinto 
rozaron la invalidez.

Diego Rueda, una oreja y 
una oreja.

Enrique Ponce, ovación y 
silencio.

Rivera Ordóñez, silencio y 
pitos.

Diego Rueda dejó buena im
presión ante su público en la 
tarde de su alternativa. Con el 
toro de la ceremonia, de nom
bre «Argerón», de 475 kg, se 
mostró muy voluntarioso y en
tregado, mostrando detai les con 
gusto y torería.

Enrique Ponce cuajó una 
trasteo al segundo de la tarde a 
base de buena técnica y firme
za, aunque sin llegar a redon
dear.

Rivera Ordóñez no llegó a 
centrarse.

”E1 Juli” proyecta un prólogo 
de lujo para su alternativa

Juana GONZÁLEZ
Julián López «El Juli» se en

cuentra convaleciente de un es- 
— guiñee en su pie derecho que 

sufrió el pasado lunes en 
Santander, lo que supondrá un 
paréntesis en su triunfal tem
porada, que aprovechará, según 
comentó ayer a Efe, para 
mentalizarse «de cara a una in
tensa recta final de mi etapa como 
novillero».

El joven espada se ha visto 
obligado a suspender los com
promisos que tenía firmados 
hasta el próximo día 1 de agos
to, cuando planea reaparecer en 
la localidad madrileña de Soto 
del Real, lo que le tiene 
enrabietado, «porque más que la 
lesión, lo que realmente me duele 
es estar diez dias sin torear.

Aunque no puedo precipitar
me, estas cosas son delicadas y 
tendré que hacer todo paso a 
paso», señaló.

«El Juli» visitó ayer al doc
tor Guillén en la clínica madri

leña de Mapfre, quien le exami
nó la lesión y dió algunas reco
mendaciones para bajar la infla
mación.

En unos dias comenzará a 
caminar y a realizar ejercicios 
que ayuden a recuperarse, pues 
su intención es reaparecer lo 
antes posible. «Ahora más que 
nunca siento la necesidad del 
triunfo, que me de moral para el 
reto tan fuerte que se me aveci
na».

Ese reto al que hace referen
cia no es otro que su presenta
ción en la plaza de Las Ventas 
de Madrid, encerrándose en 
solitario con seis novillos de 
distintas ganaderías el 13 de 
septiembrej_que servirá de pró
logo a la alternativa en la plaza 
francesa de Nimes cinco dias 
más tarde con un cartel de lujo, 
en el que posiblemente Paco 
Ojeda se vista de nuevo de lu
ces para la ocasión. «Ambas 
cosas están por definir, aunque 
estoy tan ilusionado que ya me 
mentalizo para ello".

PLAZA DE TOROS DE

CIUDAD REAL
Empresa CANOREA PAGES, S.L.

Viernes, 24 de julio, 10 de Ici noche

NOVILUIDA SIN PICADORES DE PROMOCION 
[6 BRAVOS NOvTÍLOS^^ ̂ ÉRAUE^fi^ 

de la ganadería de VICTOR ROMERO HERMANOS
\de FERNANCABA.LLERO/ 

para las grandes promesas de la novillería 

JOSE DE NATALIA
DE ARENAS DE SAN JUAN

LUIS MIGUEL VAZQUEZ
DE DAIMIEL

JESUS DE NATALIA
DE ARENAS DE SAN JUAN ______ y*
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Hoy, en Documentos TV", a las 22,30 horas

'Perú, una infanda 
explotada", en La 2

Cristina HEUSEL

Quique, de once años, traba
ja en el mercado de Lima. Beni
to, de quince años, en un lavade
ro de oro en la selva peruana. 
Wilmer, de catorce, fabricando 
tejas en una aldea andina.

Mediante la impresionante his
toria de estos tres pequeños, «Do
cumentos TV»se acercará apartir 
de hoy a las 22.30 horas (La 2 de 
TVE) a la tremenda situación que 
viven un millón de niños perua
nos que necesitan desesperada
mente trabajar para sobrevivir.

La Organización Internacio
nal del Trabajo (OIT) fija la edad 
mínima para trabajar en 15 años, 
pero el Gobierno que preside 
Alberto Fujimori rebajó la edad 
legal a 12. El ministro peruano 
de Trabajo, Sandro Fuentes,jus
tifica la medida en este reportaje 
de 52 minutos, por la necesidad 
que los niños tienen de comer. La 
emisión que dirige y presenta 
Pedro Erquicia retrata la vida 
diaria de Quique, Benito, Wilmer.

Las cámaras entraran en su ca
sas, hablarán con sus familias y 
sus amigos e interrogarán a dis
tintas personas de la administra
ción pública peruana sobre las po-

El infierno de algunos niños de Perú estara hoy en televisión.

sibles soluciones.
En este espeluznante documen

to podremos ser testigos de como 
cuando aun es noche cerrada en 
Lima, Quique abandona su cha
bola en una de las decenas de 
«pueblos jóvenes» que rodean la 
capital de Perú y se dirige al 
mercado, donde durante toda la 
jomada carga cajas de pescado. 
Por su parte, podremos ver a 
Benito, que nació en Altiplano y 

allí vive su familia. Dejó la es
cuela para trabajar en un lava
dero de oro en unas terribles 
condiciones de calor y humedad. 
El último protagonista es Wilmer, 
que vive con otros chicos en una 
pequeña aldea de los Andes.

Se levanta todos los días a las 
06.00 de la mañana. Es huérfano 
y pasa el día transportando y 
apilando tejas, por poco más de 
unos céntimos la pieza.

^I

"Se vende", ofrece como se hace un anuncio.

Canal +
Hoy, a partir de las 00.38 ho

ras, Canal + emitirá «Suplemen
tos: Se Vende» y «Suplementos; 
Maratón», dos programas espe
ciales de producción propia con 
los que la cadena de pago realiza 
un profundo análisis sobre el 
mundo publicitario. En la vida 
cotidiana todo es susceptible de 
poder venderse y todo es suscep
tible de poder comprarse pero el 
meollo de la cuestión es encon
trar un hilo conductor válido que 
permita conquistar al consumi
dor y el incite a adquirir el objeto 
de deseo. El primer espacio, «Su
plementos; Se Vende», está con
cebido en clave de humor y desa
rrollado a modo de ficción-infor
mación. En él Canal-i -se intro
ducirá en el proceso de creación 
de un anuncio y descubrirá los 

esfuerzos de todas las personas 
que se encuentran detras de di
cha obra creativa. Las cámaras 
del programa reflejarán los dife
rentes momentos de los trabajos 
publicitarios con entrevistas en 
las que creativos, asesores y di
rectores de cuentas, entre otros, 
hablarán de sus respectivas ocu
paciones.

Además incluirá un recorrido 
por los más destacados festiva
les que sobre el tema se realizan, 
así como una selección de ‘spots’ 
agrupados por tendencias.El se
gundo programa especial, «Su
plementos; Maratón de publici
dad», que se enútirá después del 
primero, a las 01.38 horas, pone 
de manifiesto que una vez deci
dida la fórmula para vender un 
producto, llega la el momento en 
el que se comprobará si todos los 
esfuerzos han servido para algo.

"Los aficionados de North 
Avenue"

La 2. 11,00 s.c.
Dir; Bruce Bilson Int: Edward 

Herrman, Barbara Harris.
Un nuevo pastor presbiteria

no llega a una pequeña comuni
dad y descubre que está totalmente 
dominada por las mafias del jue
go clandestino. A petición de 
funcionarios del Ministerio de 
Hacienda pondrá a trabajar a sus 
feligreses para desenmascarar a 
los mafiosos.

"Talento para amar"
Tele 5. 11,00 s.c.
Dir: Richard Quine. Int: 

Richard Widmark.
Mayor Patton, un maduro 

vaquero, en una partida de póker 
gana una escritura de un terreno 
de 150.000 acres. Decide ir a la 
hacienda del mejicano D. José 
Viaña para verificar su autenti
cidad y proceder a su venta. En 
el lujoso palacio de D. José, Mayor

Patton conoce a su hija, María 
Lourdes, con quien se casa a 
cambio de la compra de las tie
rras.

"Chantaje mortal"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir; Noel Mosseck. Int: Susan 

Lucci, Lee Horsley, Shari 
Belafonté, R. Lee Ermey.

Un famoso predicador evan
gelista, conocido sobre todo por 
su cruzada contra la obscenidad, 
es asesinado en la habitación de 
un hotel de Nueva 
Orleans.Cuando el detective 
Cassidy comienza la investigación 
fija su vista en Claire Laurent 
como principal sospechosa, dueña 
de la firma de lencería «Seda Fran
cesa», a quien el predicador te
nía puesta en suTista negra por 
los escandalosos catálogos que 
publicaba. La investigación se irá 
complicando al surgir una afec
tuosa relación entre el detective 
y Claire.

"Cortina de secuoyas"
TVE-1. 17,00 s.c.
Dir: John Korty. Int: Jeff 

Daniels, John Lithgow, Debra 
Monk, Lea Salonga. USA. 1995.

Jery destaca por ser una gran 
concertista, gracias a la pasión 
por la música que despertó en ella 
su padre adoptivo, ex-combatiente 
de Vietnam.El padre, sufre gra
ves secuelas como consecuencia 
de la guerra y el alcohol hace 
estragos en él. Jery le adora, pero 
siente la necesidad de conocer a 
sus padres biológicos.

"Odio en la piel"
Antena 3. 16,30 s.c.
Dir: David Jones. Int: Patricia 

Richardson y Jason Bernard.
La esposa de un líder del Ku- 

Klux-Klan intenta mantener el 
secreto de las actividades de su 
marido delante de Sophie, una 
criada de color que además re
sulta ser una de sus mejores 
amigas. Sophie es una madre 

soltera con dos pequeños, pero 
pronto va a contraer matrimonio 
con un hombre trabajador que 
quiere abrir su propio negocio. 
Pronto, el Ku-Klux-Klan comen
zará una serie de avisos y ame
nazas contra el marido de Sophie.

"Herido en combate"
Antena 3. 23,15 s.c.
Dir: Michael Preece. Int: 

Chuck Norris, Clarence Gilyard.
Walker, después de una reda

da en un club, consigue que uno 
de los detenidos declare en con
tra de un narcotraficante. Durante 
la detención de éste sufre una caída 
desde un helicóptero.

"El príncipe encadenado"
La 2. 01,30 **
Dir: Luis Lucía. Int: Javier 

Escrivá, Antonio Vilar, Luis Pren
des, María Mahor, Javier Loyola.

Es la historia de Basilio, rey 
de Polonia, quien confina a su hijo 
Segismundo en un valle guarda

do por arqueros, por temor al 
cumplimiento de los hados adver
sos profetizados en el momento 
de su nacimiento. Descubierto su 
destierro , es llevado a la corte 
para comprobar si eran ciertos los 
malos instintos profetizados.

Mana Mahor y Javier Escrivá.
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Carmen Sevilla hará una serie
con Jesús Puente

Carmen Sevilla, más guapa que de cos
tumbre, y también con unos kilitos de menos 
pero con el mismo humor de siempre, nos 
habló del programa que acaba de estrenar 
en Antena 3 y de la serie que grabará en 
septiembre. "Es como un regalo del cielo a 
mi edad que vuelva otra etapa que no sé 
cómo va a ser, pero yo lo tomo con sentido 
del humor con mucha alegría, pero con una 
responsabilidad y un cosquilleo y un po
quito de miedo también. Estoy muy ilusio
nada y muy feliz por estar en Antena 3.

Cuando terminé en Tele 5, pasaban los 
meses y los meses, y yo pensaba que ya no 
me contrataba nadie. Y bueno, pensé, pues 
si no me contratan me voy otra vez al cam
po, pero a mí me gustaría para darle un 
remate bonito a mi vida hacer otra cosa. Y 
mira por donde me surge protagonizar una 
serie con Jesús Puente., comentaba Carmen.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Concha Cuetos y Javier Cámara en 
”Jacinto Durane, representante’’

Las vicisitudes de un representante al que, 
por su bondad, todo el mundo toma por tonto 
es el argumento de "Jacinto Durante, repre
sentante", una nueva serie de trece capítu
los que, con guiones de Santiago Segura, 
emitirá TVE.

Para dar vida al protagonista, Antonio 
del Real, ha elegido a Javier Cámara, que 
actualmente vemos en la reposición de " ¡Ay 
Señor, Señor!". Concha Cuetos, cuyo últi
mo trabajo televisivo fue en Antena 3 con 
la serie "Emplena forma,", le dará la répli
ca.

Completan el reparto Juan Luis Gallardo, 
Beatriz Ricay, posiblemente, Eduargo do 
Noriega.

Antena 3 igualará el 
sonido de la publicidad 
al de la programación

Antena 3 Televisión equiparará en septiembre 
el volumen de audio de la publicidad al de la pro
gramación habitual, anunció en Santander la de
fensora del espectador de esa cadena privada, 
Consuelo Alvarez de Toledo.

Esta medida, que según Alvarez de Toledo, 
supondrá un gran esfuerzo económico y profesio
nal, consiste en evitar el sobresalto que provoca al 
espectador el volumen al que se emite la publici
dad, superior al de la programación.

Alvarez de Toledo participó esta tarde en un 
curso sobre libertad de expresión y control infor
mativo organizado por la Agencia Efe.

RTVE abrirá 
corresponsalía en 
Hong Kong

Radio Televisión Española abrirá una 
corresponsalía estable en la ciudad chi
na de Hong Kong, anunció en la Uni
versidad Internacional Menéndez Pelayo 
de Santander su director general, Fer
nando López-Amor. López Amor, des
tacó que RTVE dispone de una extensa 
red de corresponsales en todas las grandes 
capitales del mundo, a la que se unirá 
Hong Kong, un enclave geopolítico, 
indicó, de «extraordinario interés». La 
corresponsalía en China será inaugurada 
en noviembre con la asistencia de López- 
Amor y de Javier González Ferrari.

Antonio Mercero dirige ”La hora de los
valientes"

El director de "Farmacia de guardia" ha reemprendido 
su carrera cinematográfica después de haber cosecha
do innumerables éxitos en televisión.

Su nuevo reto es "La hora de los calientes", una pe
lícula ambientada en al Guerra Civil española para la 
que ha contado con jóvenes actores que despuntan en 
nutro cine.

Así, Leonor Watling, a la que hemos visto en "Que
rido maestro", y Gabino Diego encarnan a dos jóvenes 
que se ven envueltos en la evacuación de unos cuadros 
del Museo del Prado. Entre ambos surgirá una historia 
de amor que sobrevivirá a todas las batallas.

(Preguntar por Srta. Lucía)
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La programación de hoy

La Primera wsl La2 ^Antenas <$^ Tele 5 s Canal + /’€^ Tele Madrid /*

no
ch

e I tard
e | mañ

an
a

56,00 CANAL 24 
HORAS

06,30 EL UNIVERSO 
INTERIOR

06,00 ESCUELA DE 
MODELOS

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION

08,15 ABC WORLD 
NEWS CON

07,30 A SABER
Ciencias naturales .

57,30 TELEDIARIO 07,55.POR LA RUTA DE 07,00 SUPERHUMAN Y ESPACIOS PETER 08,00 CYBERCLUB
MATINAL LOS VIENTOS SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS HARRY Y LOS

59,05 NO ME CORTES 08,50 OTROS PUEBLOS 07,30 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 HENDERSONS
11,00 LAS GEMELAS 09,50 ALATUL MEGATRIX MAÑANA (rep.) PRINCIPALES «La Paternidad»

DE SWEET 10,10 SANGRE Y SALVADOS POR 06,25 LAS NOTICIAS 09,25 (P+ó-Xó:) RAYITO EL MAGO
VALLEY ORQUIDEAS LA CAMPANA BUENOS DIAS Serie DE LOS DESEOS

11,25 LOS 11,00 LA PELICULA DE 12,00 CALIFORNIA 09,30 SPIN CITY <infantil: «Las mascotas son
ROMPECORAZONES LA MAÑANA DREAMS 10,007 EN EL PARAISO Veloz y sus nuestras»

12,10 KUNG FU: LA «Los aficionados 12,30 LA FAMILIA 11,00 MATINAL DE CINE amigos SUPERTED
LEYENDA de North Avenue» HOGAN «Talento para 11,30 CINE: «Un trabajo para los
CONTINUA D: Bruce Bilson. 13,00 EL COCHE matar» «Phenomenon» cazadores

12,55 LA DOCTORA ,1: Edwad Herrman, FANTASTICO D: Richard Quine 13,28 PIN PLUS: * “ especiales»
QUINN Barbara Harris. 14,00 LOS 1: Richard FERNANDO G. 10,00 TELENOTICIAS

13,45 NOTICIAS 12,35 BARRIO PROBLEMAS Widmark, DELGADO 10,30 CYBERCLUB
13,55 INFORMATIVO SESAMO CRECEN Genevieve Page 13,30 LOS 40 EL CAPITAN

TERRITORIAL 13,00 CON MUCHA 14,30 COSAS DE 13,OO SENSACION DE PRINCIPALES PLANETA Y LOS
14,25 CORAZON DE MARCHA CASA VIVIR 14,15 AVANCE. PLANETARIOS

VERANO Espacio infantil. 15,00 NOTICIAS 14,00 EL JUEGO DEL REDACCION GARFIELD
15,00 TELEDIARIO-1 15,15 ORDESA Y Espacio EUROMILLON Espacio REBOOT
[15,45 EL TIEMPO MONTE PERDIDO informativo. 14,30 LAS NOTICIAS informativo. 13,55 TELENOTICIAS

15,50 LEONELA 15,55 GRANDES 15,45 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE 14,30 TELESERIE: LOS 15,30 LA MUSICA ES LA
17,00 VACACIONES DE DOCUMENTALES 16,30 CINE CLASE LIOS DE PISTA

CINE 17,20 OFICIOS «Odio en la piel». 15,50 TARDE DE CINE ;CAROLINE 16,05 CINCO EN FAMILIA
«Cortina de PERDIDOS Dir: David Jones. «Chantaje mortal» 15,30 CINE: «Asumelo»
secuoyas» 17,50 PARA La esposa de un D: Noel Mosseck «A un paso de la 17,00 PACIFIC BLUE
D: John Korty. NOSOTROS líder del Ku-Klux- 1; Susan Lucci, muerte» «Quemada»
Jery destaca por 19,05 CURRO JIMENEZ Kian intenta Lee Horsley, 16,58 CINE: 17,55 LA HORA DE MARI
ser una gran 20,00 INFORMATIVO mantener el Shan Belafonte, «Ridiculo» PAU
concertista, TERRITORIAL secreto de las .R. Lee Ermey, 18,36 EL PLANETA DE .,.. Programa
gracias a la pasión 20,30 CONTIGO PAN Y actividades de su ; Jim Metzler. 4 LOS TOROS; , presentado
por la música que CEBOLLA marido delante de 17,45 PADRE José tomas, con por Mari Pau
despertó en ella su 21,00 QUATRO una criada de color DOWLING mando en plaza. Domínguez.
padre adoptivo, Concurso. 18,30 LAS NUEVAS 18,30 LAS TARDES DE 19,36 NATIONAL 19,15 MADRID DIRECTO
ex-combatiente de 21,30 PEPA Y PEPE AVENTURAS DE ALICIA GEOGRAFIC EN 20,30 l ELENOriCIAS
Vietnam. Serie. FLIPPER 20,00 EL SUPER. CANAL+: Espacio

18,55 NOTICIAS 21,50 LOTERIA 19,30 LOS VIGILANTES HISTORIAS DE ‘Peligro, volcán! informativo
19,00 DIGAN LO QUE PRIMITIVA DE LA PLAYA TODOS LOS 20,30 SERIE: EDICION que ofrece las

DIGAN 22,00 LA 2. 20,30 PARECE DIAS ANTERIOR noticias más
20,00 GENTE NOTICIAS MENTIRA Serie. 21,30 REDACCION. importantes de la
21,00 TELEDlARlO-2 Espacio 21,00 NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS NOTICIAS jornada.
IInformativo. informativo. Espacio Espacio Espacio Incluye resumen
121,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO informativo. informativo. informativo. deportivo.

121,50 HOSTAL ROYAL 22,30 DOCUMENTOS 21.30 CINE 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,45 TOMBOLA
l MANZANARES TV Título no facilitado. 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: 01,30 SOLA EN LA
ISerie 23,40 DOCTOR EN 23.15 CINE 22,00 EXPEDIENTE X Seinfeld CI LJDAD
I protagonizada por ALASKA

f -~

«Herido en Serie. 22,30 SERIE: Dawson 02,35 TELENOTICIAS
| Lina Morgan. 00,30 CONCIERTOS DE combate». 00,30 MAS MADERA crece 02,40 RESUMEN DE
l TELEDIARIO-3 RADIO-3 Int: Chuck Norris, 02,00 ENTRE HOY Y 23,15 ESTRENO LOS CURSOS DE
IEspacio 01,30 CINE CLUB. Clarence Gilvard. MAÑANA CANAL+: VERANO DE LA
I informativo que CICLO LUIS 01,30 NOTICIAS Espacio «Fiebre helada» UNIVERSIDAD
Iofrece las noticias LUCIA 02.15 CINE «Así mueren informativo D: Fridrik Thor COMPLUTENSE
| más importantes «El principe los valientes». que ofrece Fridrikson EN EL ESCORIAL 

CINE SALA DE 
MADRUGADA| de la jornada.

101,15 CORRUPCION EN
encadenado» 

1 Basilio rey de
Dorothy Malone. 
En la pequeña

las noticias 
más importantes

00,38 SUPLEMENTOS: 
SE VENDE

IMIAMI Polonia confirma a ciudad de de la jornada. 01,38 SUPLEMENTOS: «CerliíiCadü de
| serie. su hijo en un valle Plainview, cinco 02,30 UNIVERSIDAD DE MARATON DE defunción»
103,00 CORAZON DE 'guardado por forajidos asaltan el VERANO PUBLICIDAD D: Tony 

Richardsonl VERANO arqueros, por banco local y en 02,45 INFOCOMERCIALES 04,08 CINE: «A la hora
l (R-) temor al su huida uno de 03,45 HUNTER señalada» /\/.O/ I: Bob Hope, Julián 

Glover
04,25 INFORMACION 

CULTURAL 
DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

■03,30 TELEDIARIO-4 cumplimiento de ellos es abatido Serie. 05,34 CINE: «El crimen
■ Ultimo espacio 
| informativo que 
1 ofrece las noticias

los hados adversos 
profetizados en su 
nacimiento.

por Jack Wright, 
un apacible 
tendero.

Ofrece dos 
episodios.

04,30 LA MUJER

del cine Oriente»
07,10 DOCUMENTAL 

NATURALEZA:
Imás importanes de 02,55 DESPEDIDA Y
I la jornada. CIERRE

03,30 TELEVENTA
05,00 CINE

MARAVILLA.
Serie.

Osos gigantes de 
Siberia (Mult)
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¡DIOS SALVE AL REY! 
(De la cocina)

Comienza en Las 
Pedrofíeras 
que es la "Catedral del Ajo" 
la feria, que con trabajo, 
organiza Cuenca entera.

La veintiséis edición 
recuerda otro año también 
que es, esta producción 
orgullo de la región, 
de la comarca sostén.

¡Bendito ajo, bendito 
que es el rey de la cocina, 
el príncipe del sofrito, 
que le dá el punto al 
cabrito
al cordero y la gallina!.

¡Bendito ajo morado, 
de la salsa emperador 
que adornas con tu sabor 
fritos, cocidos y asados!.

Tu presencia se hace 
inmensa
junto al tomate y pepino. 
Haces gazpachos divinos. 
Eres "Dios" en la 
despensa.
(Pues ajo-derse los chinos 
que tienen rara dispensa).

Guerra tan inoportuna 
tiene contigo a la prensa, 
quiero decir LA TRIBUNA 
que siempre en la tierra 
piensa.
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El pintor 
Antonio Saura 
falleció ayer en 
Cuenca

Efe

El cadáver del pintor An
tonio Saura, fallecido ayer en 
el Hospital "Virgen de la Luz" 
de Cuenca, será incinerado, 
según fuentes del tanatorio 
"Nuestra Señora de la Paz", a 
donde ha sido trasladado el 
cuerpo del artista.

Los restos de Antonio Sau
ra serán incinerados en Ma
drid o en Albacete.
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Un redondel para que fluya la circulación y una fuente, símbolo de la limpieza 
que otorga el agua. Un ciprés que señala donde se colocará la luna y un montón 
de señales para que no te pierdas. Playas de cebra para los mejores, los 
peatones, y una estación para que compres agua o repongas carburante. Conde 
y Sanz se encargaron de inauguraría el martes por la noche. M.S.

CLM saca a concurso 22 
emisoras de radio FM

Efe

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha sacado a concur
so 22 emisoras de radio de 
carácter comercial en frecuen
cia modulada (FM), con las que 
se ampliaráel mapa radiofónico 
regional en las cinco provin
cias de la Comunidad Autó
noma.

Según publica en su último 
número el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha, se con
cederán ocho licencias para 
emisoras de FM en la provin
cia de Ciudad Real, seis en 
Toledo, tres en Cuenca y 
Guadalajara y dos en Albacete.

Tres emisoras para 
Toledo

Por localidades, el Gobier
no adjudicará tres nuevas emi
soras en Toledo, dos en Cuen
ca, dos en Guadalajara, dos en

Talavera de la Reina, dos en 
Puertollano, dos en Valdepeñas 
y una en Albacete, 
Villarrobledo, Alcázar, Alma
dén, Ciudad Real, Tomelloso, 
Tarancón, Sigüenza y Torrijos.

En principio, la Junta es
taba autorizada por un Real 
Decreto del Gobierno central 
para sacar a concurso 17 
emisoras en la región, a las 
que se han unido en esta con
vocatoria otras cinco licencias 
cuyo plazo expiraba en estas 
fechas y que no han sido re
novadas por parte de la Admi
nistración regional.

El Pliego de Cláusulas Ad
ministrativas establece que la 
concesión se realizará por diez 
años, prorrogables, y especi
fica que los principales crite
rios que se valorarán en el 
concurso serán el fomento de 
los valores culturales, históri
cos y sociales de Castilla-La 
Mancha y la vertebración te

rritorial a través de la oferta 
informativa.

Otras de las cuestiones que 
se tendrán en cuenta en el 
concurso, aunque con menor 
puntuación, son la no titulari
dad de otra emisora con co
bertura similar, el compromi
so de no ceder la explotación, 
la viabilidad del proyecto, el 
horario de emisión y no haber 
sido sancionado en materia de 
contratación y telecomunica
ciones, entre otras.

Para estudiar las solicitu
des se formará una Comisión 
de Valoración, integrada por 
el director general de Desarrollo 
Industrial, el director general 
de Medios de Comunicación, 
tres vocales de la Administra
ción regional, un letrado del ga
binete jurídico y un funciona
rio, que actuará de secretario.

El plazo para participar en 
este concurso concluye el 31 
de agosto.

Tazos
* La consejera de Obras 

Públicas de la Junta, Araceli 
Muñoz, no perdió ayer la opor- 
tunidad de defenderse de las 
recriminaciones del concejal 
toledano Angel Muñoz, quien 
le acusó de meterse allí don
de nadie le llamó.

*La consejera ha interpre
tado las acusaciones como una 
rabieta de celos del concejal 
por no haber podido solucio
nar aquello que la Junta está 
dispuesta a ventilar-

* El portavoz del Grupo 
Municipal Socialista del Ayun
tamiento de Toledo, Antonio 
Guijarro, salió también ayer en 
defensa no ya sólo de la con
sejera sino de todos los repre
sentantes del Gobierno regio
nal, diana en los últimos días 
de algunos dirigentes popula
res.

* Continuamos por la sen
da municipal y la, cada día más 
insalvable, diferencia de cri
terios en materia urbanística 
entre los grupos de la oposi
ción y el equipo de Gobierno 
popular.

* Las escaleras mecánicas 
son algo tangible para el con
cejal de Urbanismo, Leandro 
Esteban, que anuncia la "as
censión" al Casco a mediados 
del año próximo.

* El socialista Roberto 
López asegura tener confianza 
en su compañero de la oposi
ción porque, asegura, "se cum
ple todo lo que dice".

* Cuanto mejor, ahora, en 
el veranito del "bunker" de San 
Marcos -porque hay que ba
rrer para casa- sentaditos en 
una terracita, intercambiando 
impresiones, planos... y risas, 
que no estaría, para variar, 
nada mal.

* Maratoniana jornada del 
alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, que inauguró la Casa 
de Oficios Municipal de Jar
dinería, y visitó las obras de 
restauración de las Murallas.

* Y claro, contestó a los 
socialistas, a los que calificó 
de "profetas del desastre", 
iniciando un nuevo cruce de 
"caricias".


